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revitalização 
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atingiu 70%

Trechos prontos indicam que Reviva 
caminha para o fim das obras
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Saiba o que a cor do fluido 
diz sobre a sua saúde; 
amarelo-claro indica um 
grau ideal de hidratação.  
Página 3

Clima frio e seco favorece 
para o surgimento de 
uma maior incidência de 
casos de carrapatos. 
Página 6

Saúde da urina Carrapatos

Divulgação

Arquiteta fala sobre as mudanças que refletiram no mundo da arquitetura e design de interiores com a COVID-19. Páginas 4 e 5
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amarelo-claro indica um 
grau ideal de hidratação.  
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Saúde da urina
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Clima frio e seco favorece 
para o surgimento de 
uma maior incidência de 
casos de carrapatos. 
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Carrapatos

da pandemia nas casas

Viver
Bem

ENTREVISTA

Pré-candidata ao governo de MS pelo PT

Giselle Marques

COLUNA
Fotos: Arquivo pessoal

BOSCO

Leia na 
cONectado. 
Potencial de votos em 
Simone Tebet sobe 11 
pontos em uma semana. E 
mais: senadora sul-mato-
grossense ganha apoio de 
peso no MDB. Página A3

Em plena 
ascensão

“A Giselle tem o 
espólio político 

do Zeca”

Merenda escolar
é aliada contra a 
crise alimentar

Desde início do 
mandato, Adriane 
vetou 18 projetos 

da Câmara
O Executivo vetou total 

ou parcialmente 18 pro-
jetos apresentados por 

vereadores. O presidente 
da Câmara Municipal, 

“Carlão”, anunciou que a 
Casa de Leis e a prefeitura 

vão passar a discutir os 
projetos que podem ser ve-
tados antes que cheguem 
para nova análise no Le-

gislativo. E dessa maneira 
evitar que possam ser ju-

dicializados. Página A3

Após 12 meses do 
início do projeto Reviva 
Campo Grande, as obras 
na região do microcentro 

estão 70% concluídas. 
Ao todo, mais de 80 

quadras já tiveram as 
obras pesadas de re-

qualificação finalizadas. 
Segundo a Prefeitura de 
Campo Grande, agora o 
projeto segue em ritmo 
acelerado, com serviços 
de drenagem e recape-
amento das vias, bem 
como os detalhes de 

paisagismo, mobiliário 
urbano, videomonito-

ramento, wi-fi gratuito 
e iluminação em LED. 

Apesar da divulgação do 
dado, comerciantes ainda 
reclamam da demora da 

obra e das constantes 

interdições no trânsito, 
em contrapartida, já 

pontuam que começam a 
ver pequenos avanços e 

resultados no aumento da 
movimentação na região, 
o que é importante após 

os prejuízos. Página A6

Giselle Marques as-
sumiu a candidatura do 
PT após desistência do 
ex-governador Zeca. A 

advogada tem percorrido 
o interior e participado de 
reuniões partidárias para 
consolidar o nome entre 
os militantes. A petista 
diz se sentir à vontade, 

pois outros pré-candidatos 
querem contar com apoio 
de Bolsonaro e sua pro-
posta é inversa. Página A8

Com o percentual 
crescente de famílias em 

insegurança alimentar nos 
últimos anos e, principal-
mente, com a COVID-19, a 
importância da merenda 
escolar aumentou. Na Ca-
pital, segundo a nutricio-
nista-chefe da Semed (Se-
cretaria Municipal de Edu-

cação), Michelli Ignácio, 
a quantidade de merenda 
feita diariamente teve de 
ser ampliada para conse-
guir atender a demanda 

de crianças que precisam 
do alimento. Página A7

O compositor e multi-
-instrumentista Marcos 
Assunção realiza nessa 

terça-feira (31), no Teatro 
Glauce Rocha, seu novo 
show, onde a viola é o 

instrumento protagonista. 
Acompanhado por feras da 
música local, também faz 
parte do grupo o percus-
sionista Marco Lobo, que 
tocou com Milton Nasci-

mento entre outros nomes.

Estado Play

Fotos: Uefa Champions League

Vinícius Júnior conso-
lida definitivamente sua 
carreira em alto nível na 
Europa. A estrela do bra-
sileiro brilhou na decisão 
ao marcar o gol da vitória, 
e calar os críticos - alguns 
disseram que Vini Jr ja-

mais daria certo no futebol 
europeu. O Real Madrid 

também teve na defesa um 
decisivo goleiro. O belga 
Courtois foi considerado 

pela Uefa o melhor jogador 
da final. Página B1

Reis da Europa
Maior campeão da história 

do torneio, o Real Madrid con-
quistou no sábado (28), seu 14º 
título da Liga dos Campeões. 
O time espanhol derrotou o Li-

verpool por 1 a 0, no Parc des 
Princes, em Paris. O início da 
decisão atrasou em 36 minutos 
provocado por um tumulto na 
entrada de torcedores. Página B1

LIGA DOS CAMPEÕES

Divulgação

Irrigação ajuda a expandir 
produção de grãos em MS

Mato Grosso do Sul tem 
3,7% da área irrigada na-
cional, sendo 30 mil hec-
tares por pivô central. Com 
isso, o Estado está em 6º 
lugar no ranking nacional 
com maior quantidade de 
área considerada apta para 
a agricultura irrigada. Os 
dados foram repassados 
pelo proprietário da Irri-
gação Carriel, Laércio Car-

riel, que foi um dos exposi-
tores na Showtec.

A Lindsay é uma das em-
presas que trabalham com o 
produto, com as marcas de 
pivôs centrais Zimmatic e 
de tecnologia FieldNET, re-
presentadas pela Irrigação 
Carriel, empresa especia-
lizada em implantação de 
sistemas de irrigação.

Com sistemas de irri-

gação operando em mais de 
90 países, a Lindsay atua 
na fabricação e distribuição 
de pivôs centrais, laterais e 
soluções de tecnologia de ir-
rigação há mais de 55 anos.

A tecnologia ajuda o Es-
tado a expandir ainda mais 
na produção de grãos. MS 
deve chegar a uma pro-
dução de 20,7 milhões de 
toneladas. Página B4Tempo

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande    23°   32°
Dourados      20°   29°
Corumbá                  22°             33°
Maracaju                 20°            30°
Ponta Porã               19°            27°
Três Lagoas              19°           34°
Mundo Novo             21°   30°

Sol com aumento de nuvens 
ao longo do dia. À noite 
ocorrem pancadas de chuva.

Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. B4
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Organizado pelo Ministério das Reali-
zações Exteriores e promovido pelo 
governo do Estado e pela Assembleia 

Legislativa de Mato Grosso do Sul, o 1º Fórum 
sobre “A Integração dos Municípios do Cor-
redor Bioceânico” (26 e 27 de maio) assinala 
significativo avanço na discussão dos dife-
rentes aspectos que envolvem a estratégica 
saída para o Pacífico, tão longamente sonhada.

Para uma ideia, o ‘Album Graphico de Matto 
Grosso’ (grafia da época), editado em 1914 na 
Alemanha, já trazia, encartado, o ‘Traçado da 
Estrada de Ferro Transcontinental do Atlân-
tico ao Pacífico’, projetado pelo engenheiro 
civil inglês Emílio Schnoor. Se não propria-
mente um livro raro, o ‘Album Graphico’ – sou 
orgulhoso e feroz guardião de um exemplar 
original – é hoje um documento valioso de 
nossa historiografia.

Enquanto o sonho centenário da transcon-
tinental ferroviária não se realiza, o Corredor 
Rodoviário Bioceânico avança passos con-
cretos, graças à convergência de interesses de 
Brasil, Paraguai, Argentina e Chile.

Considerada a mais importante obra de 
engenharia civil da Rota de 2,4 mil quilômetros 
entre Mato Grosso do Sul e os portos chilenos, 
a ponte de 1.294 metros sobre o rio Paraguai, 

unindo Porto Murtinho a Camilo Peralta, no 
Paraguai, já foi contratada a um custo de 
102,6 milhões de dólares, bancado pela Itaipu 
Binacional.

São, portanto, circunstâncias objetivas 
que conferem a este Fórum, promovido pelos 
poderes Executivo e Legislativo de Mato 
Grosso do Sul e organizado pelo Itamaraty, a 
relevância de marco no processo de concreta 
integração da América do Sul.

Única obra em andamento envolvendo mais 
de dois países da região, o Corredor Bioceâ-
nico projeta-se como suporte estratégico para 
gerar transformação econômica e moderni-
zação social sem precedente em nosso estado.

A ligação rodoviária com os portos chilenos 
significará substancial economia nos custos 
dos fretes e redução no tempo do transporte 
para os mercados asiáticos, agregando valor 
a nossas exportações e, com isso, estimulando 
a expansão e a diversificação da economia es-
tadual. Os ganhos logísticos para a economia 
de Mato Grosso do Sul podem chegar a 500 
milhões de dólares, segundo o Instituto de 
Pesquisa Econômica Aplicada (Ipea).

Além do que, como bem observa o presi-
dente da Assembleia Legislativa, deputado 
Paulo Correa, o Corredor Bioceânico vai con-

ferir a Mato Grosso do Sul a condição de ‘hub 
logístico’, de “porta de saída para boa parte da 
exportação de carnes, grãos e produtos agro-
florestais, como papel e celulose, do Centro-
-Oeste, tanto quanto de itens industrializados 
do Sudeste.”

Importante destacar ainda o papel crucial 
do Corredor Bioceânico como fator de inte-
gração econômica e sociocultural das quatro 
nações irmanadas na iniciativa. Em paralelo 
com a intensificação das trocas comerciais, o 
Corredor terá papel decisivo para a progres-
siva aproximação das diferentes culturas re-
gionais, reduzindo e anulando as ‘diferenças’ 
decorrentes do desconhecimento recíproco.

Portanto, a tão esperada saída para o Pa-
cífico, ora em vias de se concretizar, resultará 
não só em ganhos logísticos com amplas e pe-
renes repercussões econômicas, mas também 
na intensificação do intercâmbio cultural e tu-
rístico regional, bem como no desenvolvimento 
local de comunidades e microrregiões ao longo 
do Corredor Bioceânico.

Assim, a rota que em breve escoará nossos 
produtos até mercados asiáticos, com fretes 
mais baixos e em menor tempo, será também o 
caminho que nos aproximará, concretamente, 
de nossos vizinhos sul-americanos.
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Editorial

Fórum é marco de avanço

Para vencer vícios e desafios!

Iran Coelho das Neves

Wilson Aquino

O fortalecimento espiritual do indi-
víduo, jovens adultos e crianças, é 
o meio mais eficiente que se pode 

buscar para vencer os grandes desafios que 
a vida impõe a cada um. Ele ajuda a superar 
fraquezas e a acabar com os mais variados 
vícios conhecidos na sociedade, libertando o 
homem de todas as suas amarras.

Muitos até buscam outros meios para 
resolver questões pessoais ou de membros 
da família. Podem até conseguir algum re-
sultado positivo com o emprego de algumas 
delas, porém, o fortalecimento espiritual, ali-
cerçado nos ensinamentos e mandamentos 
de Deus, é sim, sem sombra de dúvida, o 
mais eficiente na busca do aperfeiçoamento 
e crescimento pessoal.

Um amigo, que parecia levar uma vida 
exemplar, feliz em seu lar com esposa e duas 
filhas, acabou perdendo tudo por conta da 
bebida. O vício foi tomando conta dele e exi-
gindo que ingerisse bebida alcoólica mesmo 
durante o expediente de trabalho.  Houve 
muito esforço de todos, especialmente da 
família e até da empresa que o empregava, 
para tentar recuperá-lo. Tudo em vão, pois 
ele não queria mudar. Não adiantou sequer 
uma internação em casa especializada, no 
interior de São Paulo.

Esse pai de família retornou meses depois 
e não demorou para que voltasse a beber, tão 

logo voltou à rotina de trabalho e convívio 
familiar.

Depois de muita luta de todos, menos dele 
próprio, acabou entregando-se inteiramente 
ao vício. Deixou seu lar com esposa e filhas, 
uma maior de idade e outra com menos 
de 7 anos, preferindo morar na rua, onde 
mendiga moedas nos semáforos de Campo 
Grande. Lamentável e triste!

Esse caso esclarece também o que as 
Escrituras Sagradas bem pregam, onde a pa-
lavra de Deus é muito objetiva: “Vinde a mim, 
todos os que estais cansados e oprimidos, e 
eu vos aliviarei”. Observe atentamente como 
o Senhor diz: “Vinde a mim”. Ou seja, somos 
nós, sofredores, carregadores dos mais 
variados e pesados fardos, que queremos 
ajuda, que devemos tomar a iniciativa de “ir 
até Ele” para sermos abençoados e socor-
ridos com o que  desejamos e/ou precisamos.

Um outro amigo, foi perseverante e con-
seguiu deixar o vício do cigarro. Depois de 
mais de 30 anos consumindo esse produto 
diariamente e após passar por diversas ten-
tativas de largar o vício, ele só obteve êxito 
quando pediu a ajuda de Deus.

Ele conta que mesmo com sua saúde aba-
lada, não conseguia abandonar o vício. Foi 
só depois que dobrou os joelhos em oração 
que as coisas começaram a mudar até que 
veio o “grande milagre”: não sentiu mais o 

desejo de fumar.
Deus está sempre pronto para nos ajudar 

em qualquer dificuldade. Simplesmente não 
existe problema algum que com a ajuda Dele 
não possamos superar. Porém, para que 
isso aconteça, é de vital importância que a 
pessoa busque Sua ajuda. Quando fazemos 
isso, milagres acontecem.

Um outro conhecido tinha problemas 
com drogas e homossexualidade. Depois de 
muita luta da família, muitas orações, aquele 
jovem, vendo o sofrimento que estava cau-
sando aos seus pais, que se desesperavam 
muitas vezes na sua procura pela cidade 
quando ele “desaparecia” por vários dias, 
permanecendo drogado e prostituído em 
qualquer lugar, ele começou a pedir a ajuda 
do Senhor para mudar de vida e ser um bom 
filho, um bom exemplo para a sociedade.

As orações não foram em vão. O mi-
lagre aconteceu da noite para o dia depois 
que ele realmente demonstrou que queria 
mudar. Abandonou as drogas e a homosse-
xualidade para se tornar um bom cidadão. 
Algum tempo depois, casou-se com uma 
boa jovem, membro de sua igreja e hoje, ao 
lado de seus três filhos, dá testemunho das 
grandiosidades e poder de Deus que ajuda 
todos aqueles que buscam o bom caminho.

É por isso que todos aqueles que en-
frentam os mais terríveis problemas finan-

Jornalista e professor

É presidente do Tribunal de Contas do Estado 
de Mato Grosso do Sul.

A Petrobras vem fazendo seguidos 
alertas ao presidente Jair Bolso-
naro sobre o risco de falta de diesel 

no país. A indisponibilidade do produto 
pode atingir em cheio o escoamento ro-
doviário da safra de soja, que se dá entre 
julho e setembro. Um grave problema para 
Mato Grosso do Sul. 

As primeiras notícias sobre esses 
alertas foram dadas pela agência de no-
tícias Reuters, na terça-feira (24), ainda 
com base em informações de bastidor. 
Nessa sexta-feira (27), Monica Bergamo, 
colunista do jornal “Folha de S.Paulo”, 

noticiou que a Petrobras formalizou esse 
alerta enviando um ofício a Bolsonaro.

A intenção do ofício é deixar um registro 
formal de que o presidente foi alertado a 
tempo, o que evitaria que ele, mais adiante, 
jogasse a culpa na Petrobras. Uma per-
turbação dessa magnitude no transporte 
rodoviário, em setembro, poderia causar 
danos à campanha eleitoral de Bolsonaro 
pela reeleição. O primeiro turno é em 2 de 
outubro. A direção da empresa defende a 
manutenção do atrelamento do preço dos 
combustíveis ao mercado internacional, 
sob o argumento de que alterações nesse 

princípio podem acarretar em consequên-
-cias negativas para a importação do 
produto.

Bolsonaro anunciou na segunda-feira 
(23) a demissão de José Mauro Coelho da 
presidência da Petrobras, apenas 40 dias 
depois de ele ter assumido o cargo. Essa é a 
terceira troca de chefia da Petrobras no Go-
verno Bolsonaro. As mudanças seguem um 
roteiro-padrão: os combustíveis aumentam, 
Bolsonaro reclama publicamente da polí-
tica de preços da estatal, substitui nomes 
na empresa, e nada muda na prática.

Em 5 de maio de 2022, pouco após a 

Petrobras divulgar lucro recorde de R$ 44,6 
bilhões para o primeiro trimestre do ano, 
Bolsonaro disse em live que o resultado era 
“um estupro” e um “crime”. Ele afirmou 
ainda que “a Petrobras não pode quebrar 
o Brasil” com sua política de preços. 

Isso não impediu que, quatro dias de-
pois, a empresa anunciasse um aumento 
de 8,9% no preço do diesel vendido nas 
refinarias. Foi a primeira elevação desde 
o mega-aumento de 10 de março de 2022, 
quando o combustível subiu quase 25% – 
nesse mesmo dia, a gasolina subiu 18,8% 
e o botijão de gás, 16%.

Nada muda na prática

ceiros, físicos, morais e/ou espirituais, 
conseguem deixar os problemas para trás 
e caminhar de bem com a vida rumo à per-
feita e plena felicidade  que somente Ele 
pode proporcionar.
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Presidente da Câmara diz que vai dialogar para evitar judicialização

Vereador Professor Juari viabiliza R$ 1 milhão 
em emendas para parques adaptados 

Executivo já vetou 18 propostas 
de vereadores de Campo Grande

POLÍTICA

Senadora Simone Tebet 
avaliou como positivo 
seu desempenho em 
pesquisa nacional

Vereadores buscam 
saída para evitar vetos 
em projetos de lei
dos parlamentares

Professor Juari teve apoio 
da bancada federal para 
conseguir as emendas 
sobre parques
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Bosco Martins

Terceira via
Potencial de voto em Simone Tebet subiu 11 pontos em 7 

dias e o número de eleitores dispostos votar nela disparou 
de uma semana para a outra, segundo pesquisa Ipespe. Na 
semana passada, de acordo com o Instituto, ela tinha um po-
tencial de voto de 17 pontos: 3% dos eleitores votariam nela 
com certeza e 14% poderiam votar. Já nesta semana, ela subiu 
para 28 pontos: 5% votariam nela com certeza e outros 23% 
poderiam votar. A parcela dos que não votariam nela de jeito 
nenhum caiu 3 pontos, de 37% para 34%.

Apoio 
Simone Tebet foi escolhida pelo MDB e pelo Cidadania 

no dia 24, para representar a candidatura da terceira via. A 
exigência do PSDB para aprovar o nome da senadora é de 
contar com apoio do MDB aos tucanos em três Estados nas 
eleições: Pernambuco, Mato Grosso do Sul e Rio Grande do 
Sul. Mas a senadora sul-mato-grossense parece contar com 
um apoio de peso no MDB, o ex-presidente Michel Temer.

Apoio 1
O ex-presidente Michel Temer (MDB) minimizou que as 

exigências do PSDB possam ser impasse para que os tucanos 
formalizem apoio à pré-candidata do MDB à Presidência, 
senadora Simone Tebet (MS). O ex-presidente se limitou a 
dizer que “não tem havido negativa de conversa” e que as 
notícias de diálogo, do qual ele participa, “são boas”. “Política 
se faz dialogando. Eu tenho tido notícias desse diálogo. As 
notícias são boas”, disse Temer durante evento organizado 
pela Fecomércio de São Paulo.

Análise
O ex-presidente Temer também analisou o cenário na-

cional: “Nós temos quatro meses e meio mais ou menos para 
as eleições. A campanha oficial começa dia 15 de agosto. 
Portanto, tem muito pela frente. E mesmo no tocante às pes-
quisas, você sabe que nós já tivemos eleição no domingo em 
que a pesquisa no sábado dava um resultado e a eleição no do-
mingo dava outro resultado. Então, imagine em quatro meses 
e meio o que pode acontecer, né?”, afirmou a jornalistas.

Lei Rouanet
Os R$ 800 mil que Gusttavo Lima cobrou da Prefeitura de 

São Luiz, cidade com o segundo menor PIB de Roraima, são 
equivalentes a 266 vezes o teto da Lei Rouanet para cachês 
de artistas, que diminuiu de R$ 45 mil para R$ 3 mil durante 
o governo do presidente Jair Bolsonaro. O show virou alvo 
de investigação do Ministério Público de Roraima, que pediu 
esclarecimentos à Prefeitura de São Luiz sobre a origem 
do dinheiro e qual será o retorno da apresentação para os 
moradores da cidade. A hipocrisia ganha longe nessa guerra 
entre artistas do bem e do mal. 

Rayani santa cruz

Em levantamento feito no 
site da Câmara de Campo 
Grande sobre os projetos de 
lei aprovados pelos vereadores 
foi visto que 18 deles tiveram 
vetos parciais ou totais, desde 
que a prefeita Adriane Lopes 
(Patriota) assumiu o Executivo 
municipal, em 4 de abril. Os 
procuradores justificam o vício 
de iniciativa, inconstitucionali-
dade e demanda orçamentária 
para “barrar” as propostas de 
diversos vereadores da Câmara. 

O último veto a um projeto 
que visava diminuir impostos 
dos caçambeiros desagradou 
a empresários e ao autor da 
proposta, e perante o problema 
o presidente da Câmara, vere-
ador Carlos Augusto Borges, 
o “Carlão”, anunciou que vai 
trabalhar para evitar a judicia-
lização das propostas.

O veto ao Projeto de Lei 
Complementar 789/21, do vere-
ador Alírio Villasanti (União), 
garantiu discussão entre os 
vereadores na semana passada 
após o Executivo vetar total-
mente. Isso porque a proposta 
prevê o fim da incidência e 
recolhimento do ISSQN (Im-
posto sobre Serviço de Qual-
quer Natureza) sobre os ser-
viços de locação de caçambas 
e recolhimento de entulhos. No 
artigo 1º, por exemplo, diz que 
“nos serviços de locação de 
caçambas e remoção de entu-
lhos, o imposto, deverá incidir 
apenas sobre a parte do valor 
referente ao valor do serviço de 
remoção de entulhos”.

No veto, assinado pela pre-
feita Adriane Lopes, é afirmado 
que a Carta Constitucional, no 
artigo 30, inciso I, estabelece 
a competência municipal para 
“legislar sobre assuntos de in-
teresse local”, e no inciso III, 
para “instituir e arrecadar os 
tributos de sua competência, 
bem como aplicar suas rendas, 
sem prejuízo da obrigatoriedade 
de prestar contas e publicar 
balancetes nos prazos fixados 
em lei”. Porém, o parlamentar 
não concordou e quer derrubar 
o veto na sessão marcada para 
terça-feira (31).

Após isso, o presidente, ve-
reador Carlão, anunciou na 
sexta-feira (27) que a Casa de 
Leis e a prefeitura vão passar a 
discutir os projetos que podem 
ser vetados antes que cheguem 
para nova análise no Legislativo. 
Carlão se reuniu com empresá-
rios do setor de caçambas e com 

Folhapress

A pré-candidata à Presi-
dência Simone Tebet (MDB-
-MS) viu de forma positiva 
seu desempenho na pes-
quisa Datafolha divulgada 
na quinta-feira (26). Na sua 
avaliação, o fato de pontuar 
próximo na estimulada e na 
espontânea mostra que quem 
a conhece vota nela.

Na pesquisa estimulada, 
o ex-presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) aparece 
à frente, com 48% das inten-
ções de voto, seguido do pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL), 
com 27%. Simone aparece 
com 2%, ao lado de André 
Janones (Avante).

Já na espontânea, aquela 
em que nenhum nome é apre-
sentado a quem responde, a 
senadora é lembrada por 1%. 
“Quem me conhece vota em 
mim. O desafio agora é me 
tornar mais conhecida na-
cionalmente”, diz a senadora.

Ela aposta que os movi-
mentos políticos em torno 
da candidatura única da ter-
ceira via aumentarão a sua 
exposição e ajudarão a pro-
jetar seu nome. Na próxima 
semana, o PSDB se reúne 
para decidir se chancela a 
candidatura da senadora.

“Eu já saio da margem de 
erro. Começo a me conso-
lidar, começo a ser lembrada. 
O fato de eu não ter rejeição 
e estar diante de dois nomes 
com muita rejeição abre uma 
avenida à minha frente”, 
avalia Tebet.

Em outra frente, o plano 
é aumentar também a ex-
posição nas redes sociais, 
dando visibilidade às agendas 
da senadora.

O Datafolha também quis 
saber a segunda opção dos 
entrevistados. O ex-ministro 
Ciro Gomes (PDT) aparece 
com o mais lembrado; Simone 
é a segunda opção de 3% dos 
eleitores.

representantes do Executivo. O 
objetivo, segundo ele, é evitar 
a judicialização das propostas.

“Em todos os projetos, vamos 
fazer esse diálogo entre Câmara 
e Executivo. Quando você vota 
algum projeto, é porque alguma 
categoria pediu. Em alguns 
casos, eles [Prefeitura] vetam 
sem conversar com o vereador. 
A partir de agora vai ter esse 
diálogo: não vai vetar nenhum 
projeto antes de conversar com 
o vereador. Os projetos têm de 
acontecer. Não adianta derrubar 
um veto e o Executivo entrar 
na Justiça contra ele. Tem de 
votar, fazer acontecer e atender 
a sociedade”, afirmou Carlão.

Caminho 
Quando um projeto é apro-

vado na Câmara, ele segue para 
sanção do prefeito. Caso seja 
vetado, ele retorna para a Casa 
de Leis, que pode derrubar ou 
manter esse veto. Caso o ple-
nário opte pela derrubada, a 
proposta é sancionada pelo pre-
sidente do Legislativo. O Exe-
cutivo, então, pode ingressar 
com uma ADIN (Ação Direta 
de Inconstitucionalidade) para 
questionar a legalidade de lei.

“É muito importante essa 
construção entre Executivo e 
Legislativo para promover as 
mudanças necessárias para a 
população e que, muitas vezes, 
não há um entendimento. Es-
tamos abertos às discussões 
para que promova de forma 
prática as leis e mudanças. A 
prefeita Adriane Lopes não 
tem interesse nos vetos, assim 
como os vereadores. Precisamos 
construir um melhor caminho 
e, muitas vezes, um projeto im-
portante é vetado”, disse a se-
cretária municipal de Finanças 
e Planejamento, Márcia Helena 
Hokama.

Na reunião com os represen-
tantes de serviços de locação de 

caçambas, o vereador Coronel 
Alírio Villasanti disse que o diá-
logo é importante, tanto com as 
categorias quanto com o Exe-
cutivo, para que as propostas 
tramitem dentro da legalidade 
e as demandas judiciais sejam 
evitadas. “Esse diálogo é uma 
ferramenta importante. O mais 
importante é ouvir a entidade 
que representa esse segmento 
tão importante. Queremos 
atender os caçambeiros, mas 
com aspecto legal norteando 
esse projeto para que não haja 
futuramente veto”, completou.

“Com essa reunião, vamos 
atingir nossos objetivos e nossa 
solicitação. A prefeitura não 
vai perder receita ou deixar de 
arrecadar. Simplesmente vamos 
legalizar uma atividade que já 
era tributada. Por isso o diálogo 
é o mais importante”, destacou 
o presidente da ACLBM (Asso-
ciação Campo-Grandense de Lo-
cação de Bens Móveis), Sidinei 
José Berwanger.

Veto total
Entre os projetos de lei ve-

tados totalmente está o PL 
10.321/21, do vereador Otávio 
Trad (PSD), de criação do fundo 
municipal de apoio aos direitos 
das pessoas com deficiência e 
que foi considerado inconstitu-
cional. O PL 10.224/21, do vere-
ador Tiago Vargas (PSD), sobre 
a obrigatoriedade de prestar 
socorro aos animais vítimas de 
atropelamento também teve veto 
total por ser inconstitucional. 

A prefeitura vetou o Projeto 
de Lei Complementar 752, que 
visava conceder benefícios ficais 
com alteração da Lei 250 por 
considerar impacto financeiro 
e orçamentário.

Outro que não passou foi o 
Projeto 10.078/21, do suplente 
Ademir Santana (PSDB), que 
determinava a figuração do Hino 
Nacional, Hino de MS e Hino de 

Campo Grande nos cadernos 
e livros entregues pela Semed 
(Secretaria Municipal de Edu-
cação), pois há vício de consti-
tucionalidade ao princípio da 
separação de Poderes. O Pro-
jeto 10.068/21, do vereador Papy 
(SD), que autoriza a criação do 
fundo municipal para políticas 
penais, também foi vetado.

Vetos parciais
Também foram vetados par-

cialmente nove projetos. Entre 
eles: 10.234/21, do vereador 
Papy (SD) [artigo 3º], que tem 
finalidade de estimular a ini-
ciativa privada à exploração 
da atividade de gerenciamento 
de resíduos sólidos passíveis 
de logística reversa; o Projeto 
810 [artigo 11 versa horas], 
que visa instituir organização 
da carreira de profissionais 
de gestão e estratégia; o Pro-
jeto 808/22 [artigo 2º versa 
horas], que transforma cargos 
de atendente de berçário em 
professor auxiliar de educação 
infantil; Projeto 809 [veto ao 
inciso I do artigo 12 do pro-
jeto versa horas] do plano de 
cargos, carreira e remune-
ração dos assistentes sociais; 
Projeto 812/22 [artigo 28 versa 
horas], que institui plano de 
cargos, carreiras e remune-
ração da área de gestão gover-
namental da previdência so-
cial; Projeto 10.161/21 [artigo 
5º versa recursos], que institui 
ação integrada de atenção às 
pessoas em situação de rua, 
usuárias de álcool e drogas; 
Projeto 10.287/21 [artigo 1º 
vício de iniciativa], que ins-
titui no calendário oficial de 
eventos o Campeonato Muni-
cipal de Futebol Amador.  E 
por fim o Projeto 10.278/21 
[artigo 3º vício de iniciativa], 
que institui no calendário ofi-
cial Campeonato Campo-Gran-
dense de Jogos Eletrônicos.

Cumprindo seu papel de 
buscar recursos para atender 
aos anseios da população, o ve-
reador Professor Juari (PSDB) 
viabilizou, em articulação com 
a bancada federal de Mato 
Grosso do Sul, o valor de R$ 
1 milhão em emendas par-
lamentares, que deverão ser 
utilizados para construção de 
parquinhos adaptados para 
crianças com deficiência em 
Campo Grande.

O vereador comemora o fato: 
“Era uma de nossas promessas 
de campanha trazer recursos 
para implantar os parquinhos 
adaptados em Campo Grande. 
Estamos realizando essa arti-
culação desde 2021, ainda em 
nossas primeiras idas a Bra-

sília. E, hoje, podemos celebrar 
essa conquista”.

A proposta de playgrounds 
adaptados visa à inclusão de 
crianças com deficiência no 
meio social. É uma forma de 
garantir acesso ao lazer e es-
timular o convívio. Mais que 
brinquedos adaptados, um par-
quinho inclusivo deve dispor 
também, entre outros itens, 
de rampas de acessibilidade, 
corrimãos, piso emborrachado 
e placas de orientação.

“Agradeço aos parlamen-
tares da nossa bancada federal 
por se mostrarem tão afetuosos 
a essa causa tão importante. 
Acessibilidade é uma de nossas 
bandeiras. Tenho conversado 
muito em minhas caminhadas 

nos bairros sobre a educação 
inclusiva nas escolas, mas 
também é importante nos pre-
ocuparmos com o lazer dessas 
crianças. Você disponibilizar 
nas praças um balanço, um 
escorregador adaptado, uma 
cesta de basquete com altura 
reduzida, tudo isso muda a 
vida de uma criança e de sua 
família. É lindo ver a felicidade 
no rosto de uma mãe e seu 
filho”, afirma Professor Juari.

O vereador informa ainda 
que está buscando outros re-
cursos para fomento às reivin-
dicações apresentadas pela po-
pulação. Entre elas reforma de 
praças, pavimentação asfáltica 
e incentivos ao empreendedo-
rismo nos bairros. 

‘Quem me conhece vota 
em mim’, diz Simone Tebet
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Live semanal Senado

Eleições 2022

Um dos entendimentos é de que eventos não patrocinados politicamente podem ter manifestações individuais 

Bolsonaro chama Fachin de militante de 
esquerda e diz que ele quer eleger Lula

Vai a plenário regulamentação de 
conselhos de educação física

Showmício e censura; afinal, o que artistas 
como Pabllo Vittar podem fazer nas eleições?

Bolsonaro disse em 
live que checadores 
da eleição seriam 
ligados ao PT e PSOL

Uma das confusões 
aconteceu quando Pabllo 
Vittar limpou rosto com 
toalha e rosto de Lula

Reprodução/Facebook

Reprodução

Pedro Martins/Folhapress

Quatro casos de tentativa 
de censura marcaram o ce-
nário cultural dos primeiros 
cinco meses do ano que deverá 
culminar na mais acirrada 
eleição presidencial desde a 
redemocratização do país.

A maior parte tentou si-
lenciar manifestações de 
cantores como Pabllo Vittar, 
acusada pelo PL, o partido 
do presidente Jair Bolsonaro, 
de fazer no Lollapalooza pro-
paganda eleitoral antecipada 
para o ex-presidente e agora 
pré-candidato Lula.

O caso ocorreu em março, 
mas há outros que vieram a 
nota. É o caso do São João 
de Caruaru, que voltou atrás 
de sua promessa de censurar 
posicionamentos políticos, e 
o do Recife, que manteve a 
decisão de fazer uma festa 
sem política.

Entenda abaixo, em cinco 
perguntas e respostas, o que 
os artistas podem ou não fazer 
às vésperas da eleição e du-
rante o pleito para apoiar seus 
candidatos.

– Um artista pode apoiar um 
candidato ou um partido?

Sim. A legislação não proíbe 
manifestação política de ne-
nhum cidadão. A lei impede 
a realização de showmícios, 
mas eles podem se manifestar 
nas redes sociais, durante en-
trevistas, em apresentações 
individuais ou em festivais.

– Quais são as diferenças entre 
showmícios, shows comuns e festivais?

Organizados e financiados 
por candidatos e seus par-
tidos, em vez de produtoras 

de eventos ou pelo próprio 
artista, os showmícios fazem 
parte de campanhas políticas. 
Em outras palavras, eles não 
têm como objetivo entreter o 
público, mas arrecadar votos, 
de acordo com Mônica Galvão, 
advogada que tem entre seus 
clientes a T4F, produtora do 
Lollapalooza.

“É proibido anunciar um 
evento que faz parte da cam-
panha do Lula e dizer que 
uma das atrações será um 
show do Caetano Veloso. Mas 
não é proibido que o Caetano, 
num show próprio ou num 
festival, faça uma manifes-
tação em prol do Lula, porque 
não se trata de eventos orga-
nizados como parte de uma 
campanha”, diz Galvão.

O caso Lollapalooza é um 
bom exemplo. O festival não 
contava com apresentação 
nem tinha patrocínio de ne-
nhum candidato ou partido 
político. As manifestações po-
líticas ocorreram de maneira 
orgânica, ora vindas do pú-
blico, ora vindas até de mú-
sicas de cunho político, criadas 
sem ligação com o evento, diz 
Taís Gasparian, advogada que 
também representa a T4F.

“Não era manifestação de 
nenhum partido político. O pró-
prio público era quem muitas 
vezes puxava a manifestação. 
Não podíamos proibir a pla-
teia, até porque poderia ser 
perigoso e dar início a uma 
briga, por exemplo”, diz Gas-
parian.

A visão das advogadas é 
amparada por Ricardo Lewan-
dowski, ministro do Supremo 
Tribunal Federal, o STF. A 
corte determinou, em outubro, 
que showmícios continuariam 
proibidos. “A vedação do sho-
wmício não configura censura 

prévia, pois não impede ma-
nifestações de cunho político 
de artistas, desde que sejam 
feitas em apresentações pró-
prias”, afirmou o magistrado 
na ocasião.

– Um festival pode proibir ou 
incentivar manifestações políticas?

Depende. Um evento produ-
zido sem dinheiro público nem 
patrocínio de nenhum político 
ou partido pode acordar o 
que bem entender com seus 
contratados, isto é, com os 
artistas que vão se apresentar 
– inclusive que eles façam ma-
nifestações a favor ou contra 
um ou outro candidato, de 
acordo com Fernando Neisser, 
advogado com estudos e um 
livro publicado sobre propa-
ganda eleitoral. “Está na li-
berdade de quem contrata 
estabelecer alguma restrição 
de conteúdo. Isso não viola a 
Constituição”, diz.

A história muda quando 
o evento conta com patro-
cínio governamental, na ava-
liação de Galvão, da T4F. Isso 
porque, diz a advogada, o 
dinheiro público não pode ser 
utilizado em prol de um ou 
outro candidato ou partido. 
“Se não pode haver lei que 
fere a liberdade de expressão, 
com certeza não pode haver 
contrato público que cometa 
essa violação”, diz.

Há ainda de se consi-
derar o período em que o 
evento é realizado. Em ano 
de eleição, antes do início 
da propaganda eleitoral, é 
proibido que um artista, seja 
ele qual for, faça propaganda 
antecipada para qualquer 
candidato. Neste ano, a pro-
paganda só pode começar em 
16 de agosto.

– O que caracteriza propaganda 
eleitoral antecipada?

É proibido que um artista 
peça votos a um candidato ou a 
um partido político de maneira 
explícita. Ele pode, no entanto, 
elogiar, criticar ou discutir o 
perfil de um candidato e seu 
plano de governo, tanto nos 
palcos quanto em entrevistas, 
seminários ou congressos.

– Pabllo Vittar fez propaganda 
eleitoral antecipada no Lollapalooza?

Não, embora o PL, par-
tido de Jair Bolsonaro, tenha 
acusado a cantora de ter co-
metido o crime. Isso porque 
Vittar exibiu uma toalha com 
o rosto de Lula e fez um “L” 
com as mãos, mas não pediu 

votos para o petista.
“Propaganda eleitoral an-

tecipada é dizer votem no 
Lula ou no Bolsonaro. Pabllo 
Vittar expressou um posicio-
namento político, mas não 
pediu voto para ninguém”, 
diz Hélio Silveira, advogado 
que ocupava, até outubro, a 
presidência da Comissão de 
Direito Eleitoral da Ordem 
dos Advogados de São Paulo.

A legislação não diz nada 
sobre coros como “fora, Lula” 
ou “fora, Bolsonaro”, que 
deram o tom das apresenta-
ções do Lollapalooza e são 
cada vez mais frequentes em 
shows pelo Brasil afora. Mas 
um “fora” pode ser interpre-
tado como “equivalente a um 
pedido de não voto”, o que 
pode ser levado aos tribunais, 

segundo Silveira.
Ainda assim, o próprio mi-

nistro que tinha censurado 
manifestações políticas no 
Lollapalooza, Raul Araújo, 
do Tribunal Superior Elei-
toral, o TSE, voltou atrás 
da própria decisão. O magis-
trado afirmou que houve um 
mal-entendido por sua parte, 
induzido pelo partido de Bol-
sonaro.

“A decisão foi tomada com 
base na compreensão de que 
a organização do evento pro-
movia propaganda política 
ostensiva estimulando os ar-
tistas – e não os artistas, 
individualmente, os quais 
têm garantida, pela Consti-
tuição, a ampla liberdade de 
expressão”, escreveu Araújo 
ao derrubar a própria liminar.

Folhapress

O presidente Jair Bolsonaro 
(PL) voltou, na sexta-feira (27), 
a criticar ministros do STF (Su-
premo Tribunal Federal). Em 
sua live semanal, o principal 
alvo da vez foi o ministro Edson 
Fachin, que também é presi-
dente do TSE (Tribunal Supe-
rior Eleitoral).

Segundo Bolsonaro, Fachin 
agiu movido por interesses polí-
ticos ao anular no ano passado 
condenações do ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT), o 
principal adversário do manda-
tário na corrida eleitoral.

“Qual o interesse do Fachin 
em dizer que o CEP [Código de 
Endereçamento Postal] da ação 
na Lava Jato contra o Lula em 
Curitiba tinha de ser em São 
Paulo ou no Distrito Federal? O 
problema foi esse, em cima disso 
o sr. Fachin foi o relator de uma 
proposta. Ele deu o sinal verde e 
a turma dele no Supremo, por 3 
a 2, aprovou a ‘descondenação’ 
do Lula”, afirmou o presidente.

“A gente sabe a vida pre-
gressa dele [Fachin]. Foi mili-
tante de esquerda, advogado 
do MST”, disse Bolsonaro. “Ele 
[Fachin] botou o Lula para fora. 
Agora, botou para fora só para 
vê-lo livre? Ele [Lula], segundo 
o Supremo, é elegível, disputa 
as eleições. A gente entende 
do lado de cá que ninguém vai 
botar o cara para fora com 
condenações grandes em três 
instâncias simplesmente para 

ficar passeando por aí. Colocou 
para fora, no meu modesto en-
tendimento, para ser presidente 
da República”, completou.

Apesar da fala de Bolsonaro, 
a assessoria de Fachin disse, 
quando da sua aprovação no 
Senado em 2015, que o ministro 
nunca trabalhou para o MST. 
Em 2008, o hoje ministro as-
sinou um manifesto de apoio ao 
movimento, que na época alvo 
de uma ofensiva do Ministério 
Público do Rio Grande do Sul.

Na live, Bolsonaro também 
fez ataques ao TSE e críticas 
ao PT. Ele disse, por exemplo, 
que checadores de informação a 
serviço da corte eleitoral seriam 
ligadas ao PSOL e aos petistas.

Durante a live, Bolsonaro 
se queixou e chamou de “ca-
nalhice” dados do Datafolha 
que mostram uma disputa acir-
rada entre ele e Lula pelo voto 
evangélico. Pelo levantamento, 
39% desse eleitorado prefere 
Bolsonaro, contra 36% do rival 
petista.

Os evangélicos são uma das 
principais bases de apoio de 
Bolsonaro, que frequentemente 
inclui em sua agenda reuniões 
com pastores e participações 
em cultos. “Isso [dados sobre 
evangélicos] não é fake news, 
é uma canalhice. Eu sei que 
não sou unanimidade em lugar 
nenhum”, declarou Bolsonaro.

“No tocante a evangélico, 
o lado de lá defende aborto, o 
lado de cá o contrário. O lado 
de lá falou que vai colocar os 
militares, pastores e padres 
nos seus devidos lugares. Do 
lado de lá, os governadores do 
PT foram unânimes e fecharam 
templos e igreja.”

“Vai falar que os evangélicos 
estão divididos? Não sou una-
nimidade, não sou o dono da 
verdade, a última palavra. Mas 
falar que estão divididos?”

O presidente da República 
também criticou o projeto de lei 
das Fake News, chamado por ele 
de uma “prisão” e uma afronta 
a liberdade individual.

Agência Senado

A CAS (Comissão de As-
suntos Sociais) aprovou nessa 
terça-feira (24) o projeto de lei 
(PL 2.486/2021) que regula-
menta as atividades dos pro-
fissionais de educação física 
e a atuação do Confef  (Con-
selho Federal de Educação Fí-
sica) e conselhos regionais. A 
proposta, que segue para o 
Plenário, determina que pro-
fessores de educação física de 
escolas públicas e privadas 
deverão se inscrever nos conse-
lhos para exercer o magistério.

O texto chegou a ser co-
locado em votação em abril, 
mas a análise foi adiada para 
uma tentativa de acordo. Em 
busca de um consenso sobre 
a polêmica, os senadores Ro-
mário (PL-RJ) e Paulo Paim 
(PT-RS), além da relatora, 
Rose de Freitas, participaram 
de diversas negociações com 
representantes do sistema 
Confef-Cref e de sindicatos 
de professores. 

Com base nessas nego-
ciações, a relatora decidiu 
acatar emenda de Paim que 
asseguraria aos professores de 
educação física o exercício do 
magistério independentemente 
de inscrição no respectivo con-
selho regional e tornaria fa-
cultativa a anuidade para os 
professores de educação física 
ligados ao ensino regular. Após 
aprovar o texto, senadores re-
jeitaram a emenda. Foram nove 

votos contrários à sugestão de 
Paim e oito favoráveis. 

“As negociações foram in-
frutíferas. Foram várias tenta-
tivas de acordo. Não podemos 
paralisar a matéria pela falta 
de consenso entre os conselhos 
e os professores”, disse Rose. 

Presidente da CAS, Romário 
afirmou que recebeu quase 1 
milhão de manifestações favo-
ráveis à filiação de professores 
ao Confef e aos Crefs. “Os 
professores de educação física 
entendem que o Confef e os 
Crefs são de fundamental im-
portância para a profissão de 
professor de educação física”, 
disse o senador.

Durante a discussão da ma-
téria, Paim reforçou que os 
professores de educação física 
que atuam na docência da edu-
cação regular são profissionais 
da educação e não poderiam 
ter tratamento diferenciado de 
outros professores. De acordo 
com Paim, a cobrança de con-
tribuição anual e a exigência 
de inscrição nos conselhos 
seriam, assim, indevidas. O 
senador apontou ainda que o 
exercício do magistério não 
deveria ser submetido à fisca-
lização dos conselhos, mas aos 
órgãos de educação de municí-
pios, estados e governo federal. 

Um dos argumentos contrá-
rios à emenda, segundo Paim, 
estava relacionada a uma ação 
no Supremo Tribunal Federal 
(STF) que põe em risco o fun-
cionamento dos conselhos. A 

criação do sistema Confef-Cref 
é questionada sob a alegação 
de vício de origem, porque o 
projeto que o criou, em 1998, 
partiu do Parlamento e não 
do Poder Executivo. Já o PL 
2.486/2021 tem origem no go-
verno federal.

Ao procurar o STF, Paim 
apontou que o julgamento da 
ação não extinguirá de ime-
diato os conselhos. Segundo 
ele, o Congresso tem dois anos 
para fazer ajustes na matéria 
e, portanto, não há pressa para 
aprovar o texto sem mudanças. 

Tecnólogos
De acordo com o projeto 

aprovado, também poderão 
exercer as atividades da cate-
goria os formados em cursos 
superiores de tecnologia co-
nexos à educação física (como 
os cursos de tecnólogo em edu-
cação física ou de tecnólogo em 
gestão desportiva em lazer). 

Conselhos
Pelo projeto, caberá ao 

Confef (Conselho Federal de 
Educação Física) estabelecer 
a lista de atividades e moda-
lidades esportivas que exijam 
a atuação do profissional da 
área. Entre outras atribuições, 
o conselho federal deverá ainda 
examinar a prestação de contas 
dos Crefs (conselhos regio-
nais), inspecionar a estrutura 
desses conselhos e, quando for 
necessário, até mesmo intervir 
em sua atuação.
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Valorização

Cidades de SP e MG têm expansão imobiliária com 
procura por área verde e turismo de aventura

Praias de rio atraem 
jovens na pandemia e 
vivem boom de imóveis
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Danielle Castro
Folhapress

Dispostos a percorrer 
maiores distâncias para estar 
em espaços isolados e com 
natureza durante a pandemia, 
jovens de cidades grandes têm 
feito parte de uma mudança 
no perfil de visitantes de pe-
quenos municípios à beira do 
Rio Grande, na fronteira entre 
São Paulo e Minas Gerais. A 
inclusão das cidades do inte-
rior nos roteiros de férias e 
feriados impulsionou o mer-
cado imobiliário da região. 
A Prefeitura de Rifaina (a 
464 km de São Paulo), por 
exemplo, tem nove pedidos de 
loteamento aguardando apro-
vação, que devem gerar 2.604 
novas propriedades.

O número de imóveis pre-
vistos é maior do que o regis-
trado nos últimos cinco anos, 
quando foram licenciados 
quatro loteamentos e cinco 
edifícios, com um total de 1.596 
imóveis, sendo 776 lotes e 820 
apartamentos. 

Um apartamento de luxo 
hoje em Rifaina (120 metros 
quadrados, 3 quartos) chega a 
custar até R$ 784 mil, e um ter-
reno de 200 metros quadrados 
pode custar R$ 840 mil.

A valorização da região 
aconteceu em meio à pan-
demia, quando a cidade adotou 
medidas restritivas e houve 
uma mudança no perfil de tu-
rista na região. Secretário de 
Turismo de Rifaina, Claudio 
Masson diz que, embora tenha 
perdido um público que ia só 
pelo dia na praia, a cidade con-
seguiu manter um novo turista, 
que consome mais na região. 

“Houve uma mudança mais 
destacada no período em que a 
praia ficou fechada e somente 
o calçadão estava aberto. Ti-
vemos somente o público que 
vem para frequentar quios-
ques, restaurantes e bares da 
orla para consumo”, afirma.

Na mineira Sacramento, 
que é banhada pelas represas 
de Jaguara, Igarapava e Es-
treito, a chegada de turistas 
provenientes de regiões de 
um raio de 300 km cresceu de 
40% para 65%. “Outro aspecto 
relevante é a diminuição da 
faixa etária do turista que vem 
para a nossa cidade”, afirmou 
Patrick Pacheco, secretário 
municipal de Desenvolvimento 
Econômico e Turístico.

A maior procura, segundo 
Pacheco, tem sido pelo tu-
rismo de aventuras, com des-
taque para cicloturismo, fa-

zendo com que os destinos 
da região extrapolem a área 
do Rio Grande. Dos imóveis 
aprovados em Rifaina, 60% 
são classificados como luxo. 
No caso de locações, os va-
lores por final de semana, 
fora de temporada, variam de 
R$ 3 mil a R$ 5 mil, podendo 
chegar a R$ 15 mil em feriados 
mais movimentados, como o 
carnaval. O empresário João 
Mansano, 54, é de Ribeirão 
Preto e possui rancho na Re-
presa do Jaguara há cerca de 
30 anos. Segundo ele, cresceu 
o número de pessoas procu-
rando espaços para compra 
e locação.

No Bendito Rancho, espaço 
de alto padrão do empresário, 
os principais locadores antes 
da pandemia eram de cidades 
próximas, como Franca (SP) 
ou Araxá (MG). Agora, porém, 
os pedidos vêm da Grande São 
Paulo até Belo Horizonte. “É 
uma forma segura de as famí-
lias se encontrarem e aprovei-
tarem um tempo junto durante 
essa pandemia que estamos 
vivendo. A gente sente que as 
pessoas querem sair da cidade 
para um lugar mais isolado”, 
afirmou Mansano.

Amir Choaib, 64, enge-
nheiro civil e proprietário da 

Urbanfield Empreendimentos 
de Ribeirão Preto, fez seu pri-
meiro loteamento – o Morada 
da Fronteira – na Represa 
do Jaguara no ano de 2000. 
Nos anos seguintes, vieram o 
Enseada da Fronteira, o com-
plexo turístico Kanoah Home 
Resort e outros residenciais 
de alto padrão na região. 

Este ano, em junho, já está 
programado o lançamento de 
mais um loteamento fechado 
com 300 lotes residenciais e 46 
lotes de uso misto/comercial 
para atender a demanda cres-
cente da área. “A expectativa 
é de que esse novo empreen-
dimento denominado Jardim 
América torne-se futuramente 

um novo bairro de Rifaina”, 
afirmou o engenheiro.

Para Choaib, os residen-
ciais e as verticalizações dos 
últimos anos têm ajudado a 
acelerar a consolidação do 
interior também como polo de 
turismo à beira de lagos. 

“Rifaina já é um Município 
de Interesse Turístico e, com 
todos esses novos empreendi-
mentos, em um curto período 
deve se tornar uma Estância 
Turística.”

O construtor destacou que 
bens imóveis “privilegiados 
pela natureza”, geralmente, 
são adquiridos para segunda 
moradia e com fins de lazer, 
mas a pandemia mudou al-

guns hábitos. “Na fase de 
isolamento social, as pessoas 
buscaram também qualidade 
de vida e um lugar mais tran-
quilo, e chegamos a ter mais 
de 70 famílias morando em 
um dos nossos residenciais 
enquanto estavam em home 
office”, contou o engenheiro.

O empresário Marcelo 
Adriano Silva, 41, é de Ser-
tãozinho e trabalha no ramo 
alimentício. Ele comprou o 
primeiro lote em Rifaina para 
ter uma casa de veraneio para 
a família em 2000, mas depois 
começou a construir para re-
vender. Já fez oito imóveis e 
acabou de adquirir mais um 
lote residencial. 

“É quase um hobby cons-
truir e também vou quase toda 
semana com família e amigos”, 
afirmou o empresário. Para 
ele, a proximidade da represa 
é um diferencial importante. 
Para ele, a proximidade da 
represa é um diferencial im-
portante. 

“Gosto de andar de lancha e 
jet-ski, mas para ir até o litoral 
são no mínimo cinco horas de 
viagem. Aqui chegamos em 
uma hora e meia. Posso vir só 
para passar o fim de semana 
ou até em um bate-e-volta no 
mesmo dia.”

Praias da Represa do 
Jaguara, em Rifaina 
(SP); a Cabana do Mato 
é o chalé mais “roots” 
da Fazenda Lano-Alto 



A coordenadora do 
projeto Reviva Campo 
Grande, Catiana Sabadin, 
explica que 70% das 
obras em sua totalidade 
estão concluídas. “Ainda 
temos ruas que não 
estão finalizadas, mas 
que muitos serviços já 
foram executados. Como, 
por exemplo, a parte de 
drenagem, das calçadas 
e de iluminação pública. 
Então hoje, basicamente, 
estamos com 70%”, disse.

Segundo Catiana 
ainda falta finalizar as 
fases da área central, que 
envolvem as ruas 13 de 
Maio, Maracaju, Barão 
do Rio Branco e a Dom 
Aquino. “Os serviços, eles 
vêm na sequência. A gente 
faz a calçada, libera o 
recapeamento, então são 
vários serviços. Algumas 
vias já têm calçadas, falta 
o mobiliário urbano que 
vamos instalar por último 
junto com o paisagismo", 
explicou.

O projeto que está em 
execução há 12 meses 
tem o prazo de conclusão 
previsto em 17 meses, mas 
a coordenadora do Reviva 
espera que as obras sejam 
finalizadas antes. “A gente 
está trabalhando para 
entregar em setembro. Os 
cronogramas finais são 
para setembro e inclusive 
estamos tentando entregar 
para o aniversário de 
Campo Grande”, revelou.

Quanto aos benefícios 
para os campo-grandenses 
após a conclusão das 
obras, Catiana elencou 
que, “são muitos! 
Primeiro que vamos ter 
um centro renovado, 
com infraestrutura 
moderna, que não tinha 
investimento há mais 
de 30 anos. Segundo que 
estamos trabalhando com 
acessibilidade, acredito 
que Campo Grande vai 
ser uma das cidades com 

mais 
acessibilidade 
do país, com calçadas 
dentro das normas 
técnicas, onde qualquer 
pessoa com deficiência 
física, qualquer pessoa 
com mobilidade reduzida 
e crianças possam 
andar. E por fim, com 
toda essa revitalização, 
com paisagismo como 
aconteceu na 14 de Julho, 
acaba estimulando com 
que as pessoas comprem 
mais e movimentem o 
comércio”, destacou. 

Apesar dos 
futuros benefícios, a 
coordenadora confessa ter 
ciência das reclamações 
dos comerciantes. 
“Acontece que são vários 
serviços, então, por 
exemplo, eu venho com 
a calçada, no momento 
em que eu vou fazer a 
demolição eu preciso 
interditar. A forma do 
serviço requer algumas 
interdições, mas diferente 
da 14 de Julho na maioria 
das vezes a gente manteve 
o trânsito deixando ainda 
pistas de rolamento. 
Então estamos tentando 

manter 
todos os comércios 
abertos e sempre o 
trânsito na via na 
medida do possível, 
principalmente nessa 
região mais central”, 
defendeu.

Sobre a possibilidade 
de as obras ocorrerem 
no período noturno sem 
prejuízo ao comércio 
e ao trânsito, Catiana 
explica que é inviável 
em razão do alto custo e 
da falta de assistência 
nesse período. “Temos 
duas dificuldades: uma 
é o custo do adicional 
noturno que impacta 
terrivelmente na planilha 
financeira e a outra é que 
as obras envolvem várias 
concessionárias. Por 
exemplo, se eu estourar 
uma tubulação de gás ou 
um ramal de água, eu 
preciso da concessionária, 
e essas empresas não 
têm suporte noturno. 
Então não temos como 
fazer o serviço sem essas 
concessionárias juntas”, 
finalizou.
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Reviva

Comerciantes comemoram a marca de 70% dos serviços já realizados e esperam alta na movimentação

Obras da região do microcentro devem ser 
entregues no aniversário de Campo Grande

A gente tem 
certeza do 
resultado 
positivo no
fim das obras
Rudi Fiorese, secretário titular da Sisep

Suelen Morales

Após 12 meses do início do 
projeto Reviva Campo Grande, 
as obras na região do micro-
centro estão 70% concluídas. 
Ao todo, mais de 80 quadras 
já tiveram as obras pesadas de 
requalificação finalizadas. Se-
gundo a Prefeitura de Campo 
Grande, agora o projeto segue 
em ritmo acelerado, com ser-
viços de drenagem e recape-
amento das vias, bem como 
os detalhes de paisagismo, 
mobiliário urbano, videomo-
nitoramento, wi-fi gratuito e 
iluminação em LED. Mesmo 
assim, comerciantes ainda re-
clamam da demora da obra e 
das interdições no trânsito, 
mas já conseguem ver me-
lhorias.

Segundo o mapa divulgado 
pelo Reviva Campo Grande na 
última sexta-feira (27), entre 
os trechos com 70% dos ser-
viços concluídos, estão: Rui 
Barbosa na extensão da Ave-
nida Zahran até depois da Rua 
Noroeste próxima da UFMS 
(Universidade Federal de Mato 
Grosso do Sul) e também no 
trecho entre a Rua Rachid 
Neder e Avenida Mato Grosso, 
Rua José Antônio até a Rua 
Abrão Júlio Rahe, Rua Mare-
chal Rondon desde a Cabeça 
de Boi até a Rua José Antônio, 
Dom Aquino desde a antiga 
rodoviária ate a Avenida Ca-
lógeras, entre outros.

Entre os trechos que ainda 
faltam concluir estão: Rua 
Rui Barbosa entre a Avenida 
Zahran até a Avenida Fer-
nando Corrêa da Costa e entre 
a Marechal Rondon até a 15 
de Novembro. Rua 13 de Maio 
do início até a Avenida Mato 
Grosso. Rua Antônio Maria 
Coelho do início até a Rua José 
Antônio, entre outros.

A notícia animou os comer-
ciantes da Rua 7 de Setembro 
que já sentiram na prática que 
os serviços estão caminhando 
para o resultado final. Foi o 
que pontuou Joilson Netto, 57. 
“Espero que o benefício seja 
maior que o custo em todos 
os sentidos. A obra em si é 
importante, como foi feita é 
o grande questionamento. A 
empresa anterior era muito 
enrolada, agora a obra está 
mais rápida”, comemorou. 

Quem também começou a 
ver os resultados dos traba-
lhos na região foi o empre-
sário José Thomáz Filho, 59. 
Ele destaca que, nas últimas 
chuvas registradas na Capital, 
já foi possível ver a diferença 
que as obras proporcionaram. 
“Não tivemos um acompanha-
mento direto do projeto, mas 
acredito que a hora que ter-
minar vai ficar bom. A parte 
da drenagem, tubulação ficou 
muito boa. Aqui quando chovia 
não conseguíamos atravessar 
a rua, hoje em dia está infi-
nitamente melhor. Mas, atrás 
da revitalização, tem de vir 

Coordenadora espera antecipar entrega do projeto

também a manutenção, o 
serviço de limpeza e conser-
vação”, destacou. 

Em outro ponto, na Rua Rui 
Barbosa, o comerciante Fer-
nando Villalba, 30, relembra 
o início dos trabalhos e todos 
os problemas provocados nos 
estabelecimentos da região. 
No entanto, afirma que a ex-
pectativa é de que o cenário 
melhore com o fim desta etapa.   
“Acredito que vai melhorar 
o fluxo no trânsito e trazer 
um retorno bom para o nosso 
comércio. No começo tivemos 
muita dor de cabeça, só cliente 
fiel mesmo que vinha aqui”, 
reforçou. 

Outro empresário da re-
gião que também reforça a 
esperança de ver as ruas do 
centro da cidade cheias e com 
um novo paisagismo é Helmut 
Assis,46 anos. Ele relembra 
que precisou aderir aos ser-
viços de delivery em seu es-
tabelecimento para conseguir 
manter a loja funcionando.  
“Não aguentamos mais obras, 
já estava difícil para o co-
mércio antes. O comerciante 
está morto! As obras prejudi-
caram o acesso dos clientes e o 
movimento da rua caiu. Porém, 
atendemos pela internet com 
serviço de entrega. Acredito 
que após a conclusão vai ficar 
legal e os clientes vão animar 

mais de andar pelas ruas”, 
declara. 

Mesmo assim, ainda 
existem alguns comerciantes 
que seguem insatisfeitos 
quanto ao tempo que perdu-
raram as obras na Marechal 
Cândido Mariano. Como é o 
caso de Matheus Eduardo, 22, 
que aponta que para etapas 
como a realização de calçadas 
foram necessários três meses.

 “A princípio tínhamos 
aquela imagem de que a obra 
ficaria uma coisa bonita, do 
tipo da 14 de Julho. Mas o todo 
da obra foi muito ruim, não 
focavam em um trecho para 
depois iniciar outro e acabou 
se estendendo mais que o ne-
cessário. Foram mais de três 
meses para terminarem a cal-
çada entre a Marechal e a 
Maracaju”, contou. 

Sobre essa demora o ti-
tular da Sisep (Secretaria 
Municipal de Infraestrutura e 
Serviços Públicos), Rudi Fio-
rese, destacou que o processo 
como um todo inclui essas 
interferências, mas confirma 
que o período de estiagem 
vai favorecer o andamento do 
serviço nos próximos meses. 
“A gente confia e tem certeza 
do resultado positivo no fim da 
obra, assim como foi na Rua 
14 de Julho. Estamos com um 
percentual da ordem de 70% 
já executado e a gente espera 
que com esse período de es-
tiagem, que está se iniciando, 
possamos avançar e concluir 
as obras no segundo semestre 
deste ano”, ponderou. 

Lixeiras
Lixeiras para reciclagem 

já começaram a ser insta-
ladas para que comerciantes 
façam o descarte correto dos 
resíduos. “As lixeiras maiores 
que estão sendo implantadas 
pela Solurb e a prefeitura têm 
a função de permitir que os co-
merciantes levem o lixo gerado 
pelos comércios. Depois da re-
vitalização da 14 de Julho per-
cebemos que esse mobiliário 
era muito importante, para 
que eles não deixassem lixo na 
frente dos estabelecimentos. 
Evitando estragar o passeio 
e  manchar as calçadas”, in-
formou Catiana Sabadin.

Fernando Vilalba Joilson Netto Helmut Assis

Período de estiagem 
deve favorecer 

andamento dos trabalhos
Conforme o titular da 

Sisep (Secretaria Municipal 
de Infraestrutura e Serviços 
Públicos), Rudi Fiorese, o 
processo como um todo 
inclui essas interferências 
que afetam temporaria-
mente os comerciantes da 
região central, bem como 
as milhares de pessoas que 
passam pelas vias. “A gente 
confia e tem certeza do re-
sultado positivo no fim da 
obra, assim como foi na Rua 
14 de Julho. Estamos com 
um percentual da ordem 
de 70% já executado e a 
gente espera que, com esse 
período de estiagem, que 
está se iniciando, possamos 
avançar e concluir as obras 
no segundo semestre deste 
ano”, ponderou.

As obras do Reviva 
Campo Grande estão es-
timadas em cerca de R$ 
140 milhões com recursos 
do BID (Banco Interameri-
cano de Desenvolvimento). 
Já a previsão de entrega 
das obras 100% concluídas 
deve ocorrer somente em 
setembro deste ano.
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Segundo análise 
realizada pela 
FGV, 36% da 
população 
brasileira está 
nesta situação 

Rafaela Alves  

Se uma família não tem 
acesso regular e permanente à 
alimentação, em quantidade e 
qualidade adequadas, ela está 
em situação de insegurança 
alimentar. Com o percentual 
crescendo nos últimos anos 
e, principalmente, com a pan-
demia da COVID-19, a impor-
tância da merenda escolar au-
mentou. Inclusive, em Campo 
Grande, segundo a nutricio-
nista-chefe da Semed (Secre-
taria Municipal de Educação), 
Michelli Ignácio, a quantidade 
de merenda feita diariamente 
teve de ser maior, nessa volta 
às aulas, depois de dois anos 
de ensino remoto. 

“Depois da pandemia as 
crianças vieram com mais 
fome e a gente teve que au-
mentar a quantidade feita. In-
clusive, diretores me ligaram 
falando que teve que aumentar 
e que as crianças estão com 
mais fome. Reflexo da pan-
demia e reflexo também de 
ficar em casa e de muitas 
vezes não ter essa alimentação 
completa”, explicou. 

A equipe de reportagem 
de O Estado foi até a Escola 
Municipal Fauze Scaff Gattass 
Filho e acompanhou a distri-

Bárbara F. Bejarano

A Prefeitura de Campo 
Grande vai instalar, no Sho-
pping Bosque dos Ipês, um 
escritório de  coworking para 
ampliar negociações e inte-
gração com países integrantes 
do Mercosul e empresários 
locais. O anúncio foi feito na 
última quinta-feira (26), pela 
prefeita Adriane Lopes que 
recepcionou as delegações da 
Argentina, Chile, Paraguai e 
Uruguai, que participaram na 
Capital do 1º Fórum “Inte-
gração dos Municípios do Cor-
redor Bioceânico”.

O jornal O Estado conversou 
com o secretário de Inovação, 
Desenvolvimento Econômico e 
Agronegócio de Campo Grande, 
Adelaido Vila, que explicou que 
o escritório instalado no shop-
ping visa ampliar as tratativas 
de parcerias das cidades inte-
grantes do Corredor Bioceâ-
nico, com empresários locais.

“Tem como objetivo fazer 
com que a Rota de Integração 
Latino Americana aconteça. 
Está havendo uma construção 
com esses quatro prefeitos 
para buscar discutir as de-
mandas e possibilidades que 
temos.”, afirmou.

Ele explica que a iniciativa 
também é voltada para oferta 
e demanda de Campo Grande 
ou desses países. “Eles têm 
a necessidade e nós temos o 
produto que podemos oferecer 
ou vice e versa. A gente pode 
levar os empresários campo-
-grandenses que tem interesses 
nesses países ou trazer empre-
sários do Chile, Bolívia, Para-
guai e Argentina a trazerem 

Kamila Alcântara

Em Campo Grande, os ado-
lescentes entre 12 e 17 anos 
podem receber a dose de reforço 
da vacina contra COVID-19 a 
partir desta segunda-feira (30). 
A Sesau (Secretaria Municipal 
de Saúde) estima que as doses, 
que já estão em estoque, vão 
atender os 50 mil adolescentes 
aptos para essa fase do es-
quema vacinal.

Conforme a nota técnica, 
divulgada pelo Ministério da 
Saúde na noite da última sexta-
-feira (27), a dose de reforço 
deve ser aplicada quatro meses 
após a segunda dose, prefe-
rencialmente com a vacina da 
Pfizer, independentemente da 
dose aplicada anteriormente. 
Se houver indisponibilidade da 
vacina, a CoronaVac pode ser 
usada.

A recomendação também 
vale para adolescentes ges-
tantes e puérperas. Tanto o 
imunizante da Pfizer quanto a 
CoronaVac, produzida no Brasil 
pelo Instituto Butantan, são au-
torizados pela Anvisa (Agência 
Nacional de Vigilância Sani-
tária) para essa faixa etária. 
No caso dos adolescentes imu-
nocomprometidos, apenas a va-
cina da Pfizer deve ser utilizada.

Segundo a assessoria de im-
prensa da Sesau, a partir desta 
segunda-feira (30), adolescentes 
já podem receber o imunizante 
nas 40 unidades de saúde que 
fazem a aplicação em horário 
comercial.  Até agora, 53,3 mil 
adolescentes estão com a imu-
nização completa na Capital. 
Recebem o reforço os que estão 
dentro do intervalo recomen-
dado pela Saúde.

SERVIÇO: Quem quiser ajudar os moradores do Morro do Mandella pode entrar em contato com a 
líder Greciele por meio do telefone (67)99346-7696.

Fome 

Ação inédita COVID-19

Insegurança alimentar aumenta importância da 
merenda escolar na Rede Municipal de Ensino

Prefeitura vai disponibilizar espaço para 
ampliar integração com países do Mercosul

Capital começa aplicação da 3ª dose 
em adolescentes nesta segunda-feira

buição da merenda escolar. 
Segundo o diretor, Jaconias 
Cardoso, na escola há diversas 
famílias que estão vivendo em 
situação de vulnerabilidade 
e que por isso entende a im-
portância da merenda, tendo 
em vista que para algumas 
crianças é a principal refeição 
do dia. 

“Se não a única refeição 
que essa criança faz no dia. 
Então nós sempre nos preo-
cupamos com a  merenda para 
que essas crianças tenham 
essa alimentação rica em nu-
trientes, sempre seguindo um 
cardápio que é feito por nu-
tricionista, até mesmo para 
que essas crianças possam se 
alimentar pelo menos uma vez 
ao dia de forma digna.” 

“Muito nos alegra, porque 
assim, é ver a alegria dessa 
criança quando ela tá co-
mendo. A gente entende que 
a escola não é só local onde 
a criança vem pra aprender 
só pensando no pedagógico e 

sim um local onde ela se sente 
acolhida em todos os aspectos,  
tanto no quesito de seguranã 
quanto de suas necessidades 
básicas, como a de alimen-
tação”, disse. 

Conforme dados da Semed, 
são feitas, aproximadamente, 
83.920 refeições por dia, isso 
nas escolas urbanas, como é o 
caso da Fauze Scaff, que tem 
apenas uma refeição por turno 
escolar. “Já nas Emeis (Es-
colas Municipais de Educação 
Infantil), onde são realizadas 
quatro refeições, as crianças 
recebem até a janta, e o total 
diário passa das 76 mil refei-
ções. Em toda a rede municipal 
são aproximadamente 185 mil 
refeições por dia”, contabi-
lizou a nutricionista. 

Na Favela Morro do Man-
della, na Capital, onde famílias 
vivem em situação de vulne-
rabilidade, a merenda escolar 
só não é a única refeição das 
crianças porque a comuni-
dade se ajuda, segundo Gil-

Uma pesquisa da FGV 
Social (Fundação Getulio 
Vargas), com base em dados 
do instituto Gallup, revela 
que, no ano passado, a in-
segurança alimentar atingiu 
36% da população brasileira. 
Os dados do país são supe-
riores à média global, que 
ficou em 35%. O percentual 
de pessoas que tiveram o 
acesso e a disponibilidade 
aos alimentos com escassez 
vem crescendo com o passar 

dos anos.
Conforme a pesquisa, a 

parcela de brasileiros que não 
teve dinheiro para alimentar 
a si ou a sua família subiu de 
30% em 2019 para 36% em 
2021. Entre a população mais 
pobre do Brasil, em torno de 
20%, o aumento da insegu-
rança alimentar, durante a 
pandemia, foi de 22%, saindo 
de 53% em 2019 chegando a 
75% em 2021. Já os 20% mais 
ricos experimentaram queda 

de insegurança alimentar de 
três pontos percentuais, 10% 
para 7%.

Em relação ao gênero, 
quase metade das mulheres 
brasileiras (47%) não teve 
condições de dar comida aos 
seus filhos no ano passado. 
Em 2019, o percentual era de 
33%. A média global em 2021 
estava em 37%. Já entre os 
homens, o percentual caiu de 
27% para 26% de 2019 a 2021. 
A média global foi de 33%.

Pesquisa

Estudo

seus produtos para cá”, disse.
Outro assunto citado pelo 

secretário foi a discussão 
para ampliar a maneira de 
chegar a Campo Grande, sem 
precisar fazer escalas em ou-
tros estados, como São Paulo. 
A comunicação a distância 
pode ser vista como difícil. 
“Existem muitos bons negó-
cios que podem ser feitos já 
a partir de agora. Manter 
relações apenas por telefone, 
fica distante, por isso a ideia 
de montar o escritório”, fina-
lizou Adelaido, que adiantou 
que nesta semana deve ser 
assinado o termo de parceria 
com o grupo de condomí-
nios de lojas e lançamento do 
edital para inscrições.

Patricio Ferreira, prefeito 
de Alto Hospicio, participou 
do encontro com a prefeita 
da Capital, elogiou a inicia-
tiva, além de pontuar que a 
integração é real. “É uma 
mensagem de esperança, 
como diziam nossos amigos 
do Centro-Sul do Chile. Já faz 
40 anos que estamos aguar-
dando por isso. E hoje a inte-

gração sul-americana é real e 
já tem retorno”, comemorou.

Segundo a prefeita de 
Campo Grande, Adriane 
Lopes, a iniciativa vai pro-
porcionar, além da maior in-
tegração, a possibilidade de 
atrair novos investimentos 
para a Capital, por meio de 
novas comercializações.

“Vamos disponibilizar um 
escritório em um grande sho-
pping de Campo Grande, para 
acomodar as delegações de 
países da América do Sul. Um 
espaço para que possamos 
fazer negócios, abrindo ca-
minhos e conectando Campo 
Grande a um mundo de opor-
tunidades para ampliar a 
matriz econômica, atraindo 
investimentos que gerem em-
prego e renda”, destacou. 

A expectativa é de que 
sejam montados três escri-
tórios e um espaço corpora-
tivo que poderão ser usados, 
também, por empresários de 
Campo Grande e dos outros 
países. O espaço foi cedido 
para a prefeitura por um 
prazo de 12 meses. 

Em abril, a Fiocruz (Fun-
dação Oswaldo Cruz) emitiu 
um alerta para a importância 
da dose de reforço em todas 
as pessoas. Uma pesquisa 
conduzida pela fundação 
mostrou o restabelecimento 
da proteção após a aplicação 
da segunda dose.

Após a aplicação dessa 
dose, o nível de anticorpos 
presentes no organismo cai. 
Com a dose de reforço, a 

proteção é restabelecida. As 
análises mostraram que a 
chamada taxa de soropositi-
vidade passou de 98%, após 
30 e 60 dias da aplicação da 
vacina, para 69%, no período 
que compreendeu entre 91 e 
180 dias após a vacinação. 
Com a aplicação do reforço 
da Pfizer, esses índices foram 
restabelecidos, chegando a 
100% de soropositividade 15 
dias após a aplicação.

Desde o dia 16 de 
maio, a vacinação contra 
a gripe está liberada 
para todos os públicos 
prioritários, estimados 
em aproximadamente 
295,2 mil pessoas. A meta é 
atingir 90% de cobertura.

Como estratégia para 
ampliar o acesso e a 
cobertura vacinal entre 
as crianças, a Prefeitura 
de Campo Grande iniciou 
na última semana a 
vacinação contra a gripe 
em escolas da Reme (Rede 
Municipal de Ensino). 

Conforme dados do 
Serviço de Imunização 
da Sesau divulgados na 
última sexta-feira (27), 
apenas 11.295 crianças de 6 
meses a menores de 5 anos 
foram vacinadas, o que 
representa uma cobertura 
de 19,67%, considerando 
a população estimada 

em 57.428 pessoas nessa 
faixa etária. A  vacina 
disponível no SUS foi 
atualizada e é eficaz 
contra o vírus da H3N2 que 
circulou no ano passado 
e infectou tantas pessoas 
antes mesmo do período 
mais crítico de contágio 
por vírus respiratórios.   
A vacina da influenza 
protege contra a H1N1, 
H2N3 e influenza B.

As maiores coberturas 
então entre os 
trabalhadores da saúde 
e os idosos, com 42,45% e 
39,82%, respectivamente. 
Entre os trabalhadores 
da saúde, 12.616 pessoas 
buscaram a vacina de 
um público estimado em 
29.721. Já os idosos, foram 
51.230 de uma população 
de 128,6 mil. O total 
geral entre os públicos 
prioritários é de 25,15%.

Vacinação contra a influenza

Depois do retorno 
presencial das aulas, 
Reme teve de ampliar 
oferta de merenda

Salas devem ser 
instaladas no Shopping 
Bosque dos Ipês, na 
Capital, ainda neste ano 

vana Mara, 46 anos, que mora 
com mais seis pessoas, dois 
adultos e quatro crianças, em 
um dos barracos. “Não chega 
ao ponto da criança comer 
apenas na escola, porque um 
vai ajudando o outro aqui. 
Mas ajuda porque a gente sabe 

que elas se alimentaram na 
escola”, disse. 

A líder da comunidade, Gre-
ciele Naiara, 27 anos, reforçou 
que não deixa que as famílias 
cheguem ao ponto de os fi-
lhos terem apenas a refeição 
da escola como alimento. “Eu 

corro atrás de ajuda para que 
isso não ocorra. Aos sábados, 
mesmo, pela manhã, a gente 
distribui pão, em média 400 
unidades e ainda 200 mar-
mitas, onde são priorizadas 
as crianças, gestantes, idosos 
e morador de rua”, ressaltou.
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O Estado: Sendo o nome 
lançado pelo PT para dis-
putar o governo de MS, 
como vê dentro do partido os 
grupos que defendem aliança 
com o PSDB?

Giselle: Eu não vejo nenhum 
grupo do partido defendendo 
aliança com o PSDB. Vejo pes-
soas avaliando possibilidades 
de caminhar com o PSD, com 
o PSB e com o MDB. Mas com 
o PSDB, desconheço e não vejo 
nenhuma tendência, corrente 
ou grupo partidário defendendo 
isso. Até porque existe um veto 
nacional e a direção nacional 
já definiu que com o PSDB nós 
não caminharemos. Acredito 
muito na aliança que estamos 
construindo neste momento 
que é a federação com o PC do 
B e PV e parcerias com o PSOL, 
e a Rede. Estamos bem adian-
tados com esses partidos e 
devemos caminhar juntos aqui 
em Mato Grosso do Sul. Além 
disso, temos no PDT muitas 
pessoas que militavam conosco 
junto ao Partido dos Trabalha-
dores, e teve essa questão da 
intervenção deles. Então, es-
tamos buscando também essas 
pessoas e acredito que teremos 
muitas dessas pessoas cami-
nhando conosco.

O Estado: O que diz sobre 
possível aliança com o PSD?

Giselle: Sobre o Alckimin 
e o PSD, a gente avalia que o 
Brasil está numa encruzilhada 
civilizatória. De um lado, nós 
temos aqueles que defendem a 
democracia e a civilização, e de 
outros aqueles que defendem 
a barbárie. E para que a gente 
possa vencer o projeto da bar-
bárie, da morte, da defesa dos 
agrotóxicos, esse projeto de 
“desinvestimento” em setores 
como a saúde e educação, e 
recursos humanos; e para que 
a gente possa enfrentar isso 
tudo, precisamos de apoios. O 
PT tem esta missão, e neste 
sentido vejo que a parceria 
com o Alckmin é benéfica. Ele 
traz o empresariado da região 
de São Paulo e entendo que foi 
necessário. Estamos vivendo 
um momento em que são ne-
cessárias alianças em favor 
da defesa do Estado Democrá-
tico de Direito. Nós temos uma 
tendência dentro do PT, que 
não vê com bons olhos essa 
aliança com o Alckmin, mas o 
Lula tem dito que, se for para 
a gente se aliar só com quem 
não patrocinou o golpe contra 
a Dilma [Roussef], nós não 
vamos ganhar as eleições. Por 
isso temos de ampliar.

O Estado: O PT conseguiu 
ser o terceiro mais votado 
para a Prefeitura de Campo 
Grande, nas eleições de 2020, 
quando o deputado Pedro 
Kemp foi candidato. Não 
seria ideal compor a chapa 
majoritária com políticos 
como os deputados Vander 

Loubet, o próprio Kemp e 
Amarildo Cruz?

Giselle: Interessante. O 
Partido dos Trabalhadores 
é muito aberto a novas lide-
ranças. Prova disso é que, 
depois de oito anos do Go-
verno Lula, em que ele estava 
com 84% de aprovação quando 
deixou o governo, ele poderia 
ter deixado essa vaga para 
alguém que tinha experiência 
política, ou ocupado o Senado 
e a Câmara, no entanto ele 
convidou a Dilma. Ela nunca 
havia sido eleita para verea-
dora, deputada, prefeita ou 
governadora. Então, é uma 
característica do PT apostar 
em novas lideranças e que não 
estão na política de forma tra-
dicional, como é o meu caso. Eu 
venho em uma atitude ousada 
do PT de convidar uma mulher, 
e uma pessoa que não tem 
amarras com grupos políticos 
e uma trajetória dentro dessa 
política tradicional. 

Então, eu tenho muita ale-
gria de ter o apoio de todos 
eles: do Pedro Kemp, do Ama-
rildo, do Vander. E eles têm sido 
parceiros atuantes no sentido 
de levar as nossas propostas 
e o nosso projeto. Eu acredito 
que, assim como o PT teve a 
ousadia de eleger a primeira 
presidente mulher de toda a 
história do Brasil, teremos 
também a oportunidade de 
fazer a primeira mulher gover-
nadora de Mato Grosso do Sul. 

O Estado: Qual o tamanho 
do impacto da desistência 
de Zeca do PT na disputa do 
cargo?

Giselle: Nós gostaríamos 
muito de ter o Zeca como 
candidato ao governo de Mato 
Grosso do Sul. Inclusive, eu 
falei para ele que, se resolver 
as questões legais e jurídicas 
que o impedem de disputar, 
eu recorro para ele ser o can-
didato. Mas ele disse que a 
questão da candidatura a go-
vernador é irreversível e irre-
vogável. Ainda que ele resolva 
essa questão jurídica, ele não 
vem candidato a governador. 
Eu tenho muita honra de ter 
caminhado com o Zeca, onde 
fui gestora pública dentro do 
governo após convidada. Fui 
chefe de licenciamento am-
biental do antigo Imape que 
agora é o Imasul; eu era res-
ponsável pela aprovação das 
licenças ambientais no Estado 
e também fui superintendente 
da Procon-MS.  

Tenho muito orgulho dessa 
caminhada com ele. Tenho sen-
tido uma espécie de aprovação 
das pessoas em dizer que a “a 
Giselle é a sucessora do Zeca... 
a Giselle tem o espólio político 
do Zeca”. Vejo que esse im-
pacto tem sido minimizado pelo 
fato de nós termos uma mulher, 
uma pessoa mais jovem para 
conduzir os destinos do nosso 
Estado. 

O Estado: A senhora tem 
cumprido agendas pelo in-
terior do Estado. O objetivo 
é tornar seu nome mais co-
nhecido?

Giselle: Sim. Sou bastante 
conhecida na Capital, onde 
participo de bastante movi-
mentos sociais. Fui presidente 
de defesa dos direitos humanos 
Marçal de Souza, participei 
de várias comissões da OAB/
MS (Ordem dos Advogados do 
Brasil, Seccional MS), por úl-
timo da de meio ambiente. Fui 
conselheira estadual da Ordem, 
fui secretária e na última 
eleição fui candidata a presi-
dente. Acredito que no interior 
é necessário fazer uma cami-
nhada mais ombro a ombro, 
embora eu me considere uma 
menina do interior, já que cresci 
em Corumbá. Nasci em Campo 
Grande, e passei a maior parte 
da minha infância e adoles-
cência em Corumbá. E, sim, 
essa caminhada que estamos 
fazendo é fundamental para 
ter resultado eleitoral quando 
a campanha começar, de fato. 
Agora, é tudo pré-campanha.

O Estado: Como vai se com-
portar em relação às críticas 
ao presidente Jair Bolsonaro 
sabendo que MS é conside-
rado um estado bolsonarista?

Giselle: Estou muito à von-
tade, porque os outros cinco 
pré-candidatos apoiam esse 
projeto, que para mim é o pro-
jeto da morte. A maneira como 
foi gerenciada a pandemia no 
Brasil, com a negação da ci-
ência, com dúvidas sobre a va-
cina, o número de pessoas que 
se contaminaram e que mor-
reram após a vacina, fala por si 
própria. E defendendo o projeto 
da vida, da sustentabilidade, e o 
projeto de acreditar na ciência 
tem só o meu palanque. Por isso 
estou muito à vontade e tenho 
a convicção de que os eleitores 
vão fazer essa leitura. Eu não 
vou fazer o eleitorado de MS 
como conservador, até porque 
o eleitorado elegeu um gover-
nador do PT antes de os brasi-
leiros elegerem um presidente 
do Partido dos Trabalhadores. 
O Zeca foi governador antes 
do Lula ser presidente. Eu par-
ticipei da elaboração das polí-
ticas públicas no governo do PT 
aqui no Estado e depois foram 
abraçadas em nível federal pelo 
Lula. Nós é quem criamos o 
Bolsa Família, Bolsa Escola, 
Cursinho Popular e tenho en-
contrado muitas pessoas que 
me dizem que conseguiram 
entrar na faculdade graças ao 
cursinho que fizram na época 
em que o PT governou MS. 
Estou muito tranquila porque 
sou a única pré-candidata que 
defende o melhor projeto, e que 
atualmente em nível federal é 
capitaneado pelo Lula. 

E se você for pensar, na 
eleição de 2018, que foi no pior 
momento que o PT enfrentava, 

Vejo que a parceria 
com o Alckmin 

é benéfica

Não é à toa que 
nós somos o maior 
partido operado da 

América Latina

Outros cinco pré-
candidatos apoiam 
esse projeto, que 

para mim é o 
projeto da morte

Na eleição de 2018, 
que foi no pior 

momento que o PT 
enfrentava, no auge da 
Lava Jato, o Humberto 
Amaducci teve quase 

11% dos votos

O Estado: O que acha que 
terá em comum nessa pré-
-candidatura a governo do 
Estado, com a disputa que 
teve ano passado pela pre-
sidência da OAB/MS?

Giselle: Nossa disputa na 
OAB/MS ano passado quebrou 
paradigmas porque os grupos 
que se revezam no poder da 
Ordem em Mato Grosso do Sul 
estão há mais de 20 anos. E foi 
a primeira vez que se formou 
uma chapa com candidatos 
que não estavam ligados ao 
Quinto Constitucional, que não 
estava ligada a partidos polí-
ticos, e tivemos muito cuidado 
em fazer uma chapa plural. In-
clusive, formamos com muitas 
pessoas que não têm vincu-
lação partidária. A eleição da 
OAB é sempre muito cara, e 
nós levávamos o que cada um 
ia consumir, um potinho de 
salgado e tinha alunos meus 
que falavam que iam votar 
na nossa chapa, mas que iam 
numa festa gratuita promo-
vida pela chapa Y. 

Então, a força que nós 
tivemos trouxemos com ad-
vogados de sindicatos, mo-
vimentos sociais, indígenas 
como o Eloy Terena, que é do 
PSOL e está sendo um inter-
locutor muito ativo na cons-
tituição de uma Frente [na 
OAB]. Acredito que a eleição 
da OAB é muito específica 
para os advogados, mas ela 
acaba tendo relação com essas 
eleições mais amplas, porque 
ali estavam sendo disputadas 
concepções que envolvem o 
Estado. 

O Estado: A candidatura 
da OAB/MS já visava con-
correr às eleições deste ano?

Giselle: Não. Eu me formei 
em 1989 com 20 anos. Parti-
cipo da OAB desde os anos 
de 1990. Fui secretária-geral 
em 1999. então, eu já poderia 
ter me candidatado em outro 
momento, mas não aconteceu. 
O contexto da pandemia me 
trouxe a mola propulsora 
para realizar alguns sonhos, 
e um deles era de ser a pre-
sidente da OAB/MS. Não me 
candidatei antes justamente 
por não ser uma advogada 
rica. Eu mato um leão por dia 
para sobreviver da advocacia. 
Leciono por amor porque o 
salário é baixo. Perdi muitos 
amigos na pandemia, e che-
guei à conclusão de que os 
sonhos não deveriam mais 
ser adiados. Tivemos quase 
400 votos e não é pouco num 
Estado em que sempre as cam-
panhas da Ordem envolvem 
eventos com buffet de luxo. 
Eu não tinha essa ideia de de-
pois da eleição ocupar espaço 
político. É questão de matu-
ridade mesmo, de chegar um 
momento em que eu me sinto 
preparada para ser governa-
dora de MS. 

“A Giselle é a sucessora do Zeca”

no auge da Lava Jato, o Hum-
berto Amaducci teve quase 11% 
dos votos. Agora, nesse quadro 
pulverizado que temos, quem 
tiver perto dos 20% vai estar 
no segundo turno. As pesquisas 
aqui apontam o Lula com mais 
de 30%. Se nós conseguirmos 
capitalizar esses votos do 
Lula para nossa chapa, vamos 
eleger o Lula e caminhar para 
o segundo turno. Estou muito 
confiante porque do ponto de 
vista numérico estamos con-
fortáveis e do ponto de vista 
político temos o melhor projeto 
e que atende a população e a 
democracia.

O Estado: Já conversou 
com o Lula? Ele virá a Mato 
Grosso do Sul para lançar sua 
pré-candidatura?

Giselle: Sim, nós já conver-
samos e Lula deve vir a MS. 
Quero destacar que a nossa 
presidenta, a Gleise Hoffmann, 
também virá. O nosso par-
tido não se fala apenas em 
movimentação das mulheres. 
O nosso partido dá esse es-
paço para que elas realmente 
exerçam o poder. O Lula já veio 
algumas vezes a MS, e acre-
dito que virá novamente em 

momento muito importante e 
histórico para Mato Grosso do 
Sul. Já conversamos com ele, 
e colocamos nossa pré-candi-
datura. Na verdade, o projeto 
do PT em nível nacional não 
é fazer governadores, e sim 
eleger senadores e deputados 
federais para que se tenha 
uma bancada de sustentação 
ao Lula no Congresso. 

Então, a direção do nosso 
partido realizou uma série 
de conversas antes de cons-
truir a candidatura própria 
e, num primeiro momento, 
a orientação da direção na-
cional era para que fossem 
construídos palanques abran-
gentes. Mas, no nosso Estado, 
não foi possível, já que todas 
as outras pré-candidaturas 
foram colocadas e a maioria 
defendendo abertamente o 
Bolsonaro. Nessa situação 
não nos restou outra alter-
nativa a não ser articular a 
chapa própria. Estamos bus-
cando pessoas com familia-
ridade ao projeto e acredito 
que o diretório nacional vá 
confirmar nossa candidatura. 
O que temos de concreto é 
esta aliança com a Rede, com 
o PC do B e com o PSOL.

Estado Play

Pré-candidata diz do orgulho de substituir o ex-governador na campanha deste ano; ressalta em ser mulher e a mais jovem no quadro petista

Pré-candidata ao governo de MS pelo PT

Giselle Marques

Rayani Santa Cruz

Giselle Marques as-
sumiu a candidatura do 
PT após a maior liderança 
do partido em Mato Grosso 
do Sul, Zeca do PT, desistir 
de concorrer ao governo. A 
advogada tem percorrido 
o interior e participado de 
reuniões partidárias para 
consolidar o nome entre 
os militantes. A petista diz 
se sentir à vontade para 
disputar a eleição de 2022, 
pois outros pré-candidatos 
querem contar com apoio 
do presidente Jair Bolso-
naro e sua proposta é in-
versa. 

“A maneira como foi ge-
renciada a pandemia no 
Brasil, com a negação da 
ciência, com dúvidas sobre 
a vacina, o número de pes-
soas que se contaminaram 

e que morreram após a 
vacina, fala por si própria. 
E defendendo o projeto da 
vida, da sustentabilidade, 
e o projeto de acreditar na 
ciência tem só o meu pa-
lanque. Por isso estou muito 
à vontade e tenho a con-
vicção de que os eleitores 
farão essa leitura”, diz Gi-
selle ao podcast Entrevis-
tando do Estado Play. 

Para a pré-candidata, o 
PT chega às eleições em 
melhor momento onde a 
população reconhece as 
políticas públicas do par-
tido por ter já governado 
Mato Grosso do Sul e com 
força que traz a candida-
tura de Lula à Presidência. 

“E se você for pensar, 
na eleição de 2018, que 
foi no pior momento que 
o PT enfrentava, no auge 
da Lava Jato, o Humberto 

Amaducci teve quase 11% 
dos votos. Agora, nesse 
quadro pulverizado que 
temos, quem tiver perto 
dos 20% vai estar no se-
gundo turno. As pesquisas 
aqui apontam o Lula com 
mais de 30%. se nós conse-
guirmos capitalizar esses 
votos do Lula para nossa 
chapa, vamos eleger o Lula 
e caminhar para o segundo 
turno. Estou muito con-
fiante porque, do ponto de 
vista numérico, estamos 
confortáveis e do ponto 
de vista político, temos o 
melhor projeto”, defende. 

Giselle é advogada e 
concorreu às eleições para 
a presidência da OAB/MS 
(Ordem dos Advogados do 
Brasil, Seccional MS) ano 
passado, terminando na 
terceira colocação, com 
397 votos. 
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Série DBrasileirão

Fórmula 1

Vini Jr e Courtois dão o 14º título ao maior clube da Liga dos Campeões

Costa Rica 
surpreende 
e bate o 
Brasiliense

Corinthians goleia e dorme na liderança no Feminino

Leclerc garante a pole no GP de Mônaco 

Jogadoras do 
Corinthians comemoram 
gol diante do Avaí

O Costa Rica foi o pri-
meiro time a parar o Brasi-
liense na Série D do Campe-
onato Brasileiro. Na sétima 
e última rodada do primeiro 
turno da fase de grupos, a 
Cobra do Norte derrotou o 
Brasiliense por 2 a 0, sábado 
(28). no Estádio Defelê, no 
Distrito Federal. Com gols 
no início de cada tempo, o 
time de Mato Grosso do Sul 
foi a 13 pontos e vai subir 
do quarto para o terceiro 
lugar na tabela. Mesmo com 
o resultado adverso, o time 
candango segue na ponta 
com 16. Anápolis, com 13, 
e Ceilândia, 11, duelam se-
gunda-feira, em Goiás.

Dentro de campo. com 
três minutos de jogo, o go-
leiro Sucuri precisou traba-
lhar em finalização de Bru-
ninho. Aos seis fez o corte 
em nova chegada dos visi-
tantes. O escanteio, porém, 
foi fatal. Igor levantou na 
área, o zagueiro Diego Bispo 
subiu mais alto do que toda 
a marcação do Brasiliense 
e cabeceou com força para 
inaugurar o placar no Defelê.

relâmpago
O segundo tempo voltou 

com nova chance para o 
Costa Rica. Ikson arriscou e 
deu trabalho para o goleiro 
Edmar Sucuri. Na chegada 
seguinte, os visiantes am-
pliaram. Bruninho ganhou 
dividida na entrada da área 
e tocou para Firmino tocar 
para a rede logo aos 2 mi-
nutos. 

Na próxima rodada, os 
times voltam a se enfrentar. 
Desta vez no Estádio La-
ertão, em Costa Rica, no pró-
ximo domingo (5), às 15h30.  
(Distrito do Esporte, com LS)

O Corinthians entrou em 
campo na tarde de sábado 
(28), na Fazendinha, e venceu 
pelo placar de 4 a 0 - com três 
gols ainda no primeiro tempo 
- diante do Avaí Kindermann, 
em partida válida pela dé-
cima rodada do Campeonato 
Brasileiro. Com o resultado, 
assumiu provisoriamente a 
liderança da competição, com 
24 pontos.

O rival Palmeiras, que in-
clusive é o próximo adver-
sário, joga somente neste do-
mingo, às 13h (de MS), contra 
o São José, no Allianz Parque, 
e pode retomar a ponta da 
tabela.

O Corinthians foi a campo 
com Lelê, Paulinha, Andressa, 
Tarciane, Juliete, Diany, Ma-

riza, Jaqueline, Gabi Portilho, 
Tamires e Adriana. Entraram 
no decorrer da partida Grazi, 
Mylena, Lia e Jhennifer.

Três gols foram no primeiro 
tempo, de Adriana, Gabi Por-
tilho e Diany, de falta. Tarciane 
fechou a conta na segunda 
etapa. Durante o intervalo, o 
clube informou que a lateral 
Juliete sofreu uma entorse 
no joelho durante o primeiro 
tempo e passará por exames 
para uma melhor avaliação.

No sábado (4), às 13h (de 
MS), Corinthians e Palmeiras 
fazem o Dérbi que valerá a 
liderança da competição, na 
casa palmeirense. Já o Avaí 
Kindermann recebe a Ferrovi-
ária-SP um dia depois, às 14h. 
(Gazeta Press)

O piloto da Ferrari, 
Charles Leclerc, repetiu o 
bom desempenho dos treinos 
e conquistou a pole position 
para o GP de Mônaco de Fór-
mula 1, a sétima etapa desta 
temporada. O monegasco re-
gistrou 1:11.376 e irá largar 
em primeiro pela quinta vez 
neste ano. 

Leclerc espera repetir a 
boa atuação para vencer a 
corrida, passar Verstappen e 
retomar a liderança do cam-
peonato. O GP de Mônaco 
acontece neste domingo, às 
9h (de MS).

Carlos Sainz, também da 
Ferrari, e Sergio Pérez, da Red 
Bull, completam, respectiva-
mente, a segunda e a terceira 
posição. O holandês Max Vers-
tappen, da Red Bull, e Lando 
Norris, da McLaren, fecham as 

cinco primeira colocações. O 
britânico Hamilton irá largar 
em oitavo.

Na Q1, Leclerc garantiu a 
primeira posição ao fazer a me-
lhor volta da sessão: 1:12.939. 
Seu companheiro da Ferrari, 
Carlos Sainz, e o britânico 
George Russel, da Mercedes, 
completaram o pódio. Zhou, 
Latifi, Stroll, Gasly e Albon 
foram os eliminados da etapa.

Destaque também para 
Lewis Hamilton, da Mercedes, 
que pulou da 14ª para a sexta 
posição em sua última volta. 
Na reta final, foi dada bandeira 
vermelha após Tsunoda, da Al-
phaTauri, ter batido no muro.

Leclerc registrou 1:11.864 
na Q2 e voltou a liderar a 
sessão. O mexicano Sergio 
Pérez, da Red Bull, e o espa-
nhol Carlos Sainz ficaram em 

Rodrigo Gazzanel/Ag. Corinthians

f1grandprix/Divulgação

 Imagem do treino 
classificatório, sábado, 
do GP de Mônaco

segundo e terceiro, respectiva-
mente. Tsunoda, Bottas, Mag-
nussen, Ricciardo e Schuma-
cher caíram na segunda etapa.

O dono do casa não de-

morou a confirmar o favori-
tismo e anotou a melhor volta 
logo no início da Q3, assu-
mindo a ponta. Nos últimos 
minutos da sessão, a bandeira 

vermelha voltou a aparecer 
em batida de Pérez, Sainz e 
Alonso, que acabaram con-
firmando a pole para Charles 
Leclerc. (Gazeta Press)

Champions Real Madrid
Vini Jr e Courtois dão o 14º título ao maior clube da Liga dos Campeões

VSVS

28 maioData:

15h35h (de MS)

        Stade de France, Paris

Alisson; 
Alexander-Arnold, 
Konaté, 
Virgil van Dijk, 
e Robertson; 
Fabinho, 
Henderson (Keita), 
e Thiago Alcântara 
(Firmino); 
Luis Díaz (Diogo 
Jota), Salah e Mané. 
Técnico: Jurgen Klopp

Courtois; 
Carvajal, 
Militão, 

Alaba 
e Mendy; 

Kroos, 
Casemiro, 

Modric e Valverde 
(Kamavinga); 

Benzema e Vinícius 
Júnior (Rodrygo). 

Técnico: Carlo Ancelotti

Clément Turpin (França)

Liverpool Liverpool Real MadridReal Madrid
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Gol: Vinícius Júnior (Real Madrid), 
14min do 2º tempo

Cartão amarelo: Fabinho (Liverpool)
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Yago Rudá, do UOL

Pela 14ª vez na história, o 
Real Madrid é o campeão da 
Champions League e, desta vez, 
com o protagonismo de um bra-
sileiro. Sábado (28), em uma 
tarde marcada pela confusão 
fora dos portões do Stade de 
France, em Paris, os merengues 
mediram forças com o Liverpool 
e venceram por 1 a 0, com um 
gol anotado por Vinícius Júnior 
no início do segundo tempo.

O jogo mais aguardado do 
futebol europeu nesta tempo-
rada foi de domínio técnico do 
Liverpool. Os ingleses pressio-
naram do início ao fim, mas 
pararam nas mãos do belga 
Thibaut Courtois, que viveu 
noite inspiradíssima. Copeiro, 
o Real Madrid soube colocar em 
prática a tática montada para a 
final com o Liverpool e, em um 
contra-ataque de velocidade, 
construiu a jogada que definiu 
o resultado em Paris.

Estrela de Vini Jr
Não demorou muito para a 

tática de Carlo Ancelotti dar re-
sultado no segundo tempo. Em 
uma jogada rápida de Valverde 
pelo lado direito, o uruguaio Fe-
derico Valverde bateu cruzado 
em direção à área do Liverpool 
e encontrou o brasileiro Viní-
cius Júnior infiltrando pelo lado 
contrário, nas costas da defesa 
adversária, para apenas em-
purrar a bola ao gol defendido 
por Alisson.

Pressão do Liverpool
Precisando do resultado 

para ao menos levar a decisão 
para a prorrogação, o Liver-
pool se lançou ao ataque e fez 
uma blitz no sistema defensivo 
do Real Madrid. Os ingleses 
tentaram por baixo, pelo alto, 
de dentro e de fora da área, 
mas não conseguiram vencer a 
defesa espanhola. Quando che-
garam ao gol, Courtois chamou 
a responsabilidade e não deixou 
passar nada.

O melhor: Courtois
Responsável direto pelo re-

sultado e, consequentemente, 
pelo título do Real Madrid. O 
goleiro belga fez pelo menos 
quatro defesas em movimentos 
de difícil execução e fechou o 
gol merengue nas finalizações 
de Mané, Thiago Alcântara e 
Salah.

Os reis da Europa
O clube da capital espanhola 

chegou hoje ao seu 14º título 
da Champions League e agora 
detém uma vantagem de nada 
menos do que sete taças em 
relação ao Milan — a segunda 
equipe com mais troféus da 
principal competição de clubes 
da Europa. O Real também foi 
campeão em 1955-56, 1956-57, 
1957-58, 1958-59, 1959-60, 1965-
66, 1997-98, 1999-00, 2001-02, 
2013-14, 2015-16, 2016-17 e 
2017-18.

VAR em ação
Embora pressionado em 

seu campo de defesa durante a 
maior parte do primeiro tempo, 
coube ao Real Madrid abrir 
o placar no Stade de France, 
porém o lance logo foi anulado 
pelo VAR. O centroavante Karim 
Benzema foi lançado entre os 

zagueiros do Liverpool, invadiu 
a área adversária e tentou um 
passe para trás. O zagueiro Ko-
naté e o goleiro Alisson se atra-
palharam na hora de afastar o 
perigo, a bola espirrou e, depois 
de um bate-rebate, acabou vol-
tando para os pés do merengue 
bater com categoria ao fundo 
da rede.

O VAR foi acionado e, por 
quatro minutos, trabalhou na 
checagem do lance. Após traçar 
as linhas e analisar as imagens, 
os árbitros de vídeo anularam o 
gol do Real Madrid. A decisão foi 
muito questionada pelos espa-
nhóis, que alegaram que, após 
o bate-rebate, o último toque na 
bola antes de chegar a Benzema 
foi do volante Fabinho, do Liver-
pool, o que descaracterizaria o 
impedimento.

Segundo tempo equilibrado
Na volta do intervalo, coube 

ao Liverpool o controle do ritmo 
da partida. Apostando no ta-

lento de Salah pelo lado 
esquerdo do ataque, os in-
gleses ocuparam o campo 
de ataque e controlaram a 
posse de bola. Apesar disso, 
o Real conseguiu encontrar 
contra-ataques em veloci-
dade pelos dois lados do 
campo e soube equilibrar o 
confronto em Paris.

Confusão e atraso
O início da decisão em 

Paris atrasou em 36 mi-
nutos. Isto porque, do lado 
de fora do Stade de France, 
a Uefa não conseguiu orga-
nizar a entrada dos ingleses 
e, no acesso às catracas, 
houve confusão generali-
zada. Para conter o tumulto, 
a polícia francesa se utilizou 
do gás de pimenta e alguns 
torcedores sem ingresso se 
aproveitaram do momento 
para pular os portões do 
estádio e invadir as arqui-
bancadas.

Fotos: Uefa Champions League
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Fórmula 1

Vini Jr e Courtois dão o 14º título ao maior clube da Liga dos Campeões

Costa Rica 
surpreende 
e bate o 
Brasiliense

Corinthians goleia e dorme na liderança no Feminino

Leclerc garante a pole no GP de Mônaco 

Jogadoras do 
Corinthians comemoram 
gol diante do Avaí

O Costa Rica foi o pri-
meiro time a parar o Brasi-
liense na Série D do Campe-
onato Brasileiro. Na sétima 
e última rodada do primeiro 
turno da fase de grupos, a 
Cobra do Norte derrotou o 
Brasiliense por 2 a 0, sábado 
(28). no Estádio Defelê, no 
Distrito Federal. Com gols 
no início de cada tempo, o 
time de Mato Grosso do Sul 
foi a 13 pontos e vai subir 
do quarto para o terceiro 
lugar na tabela. Mesmo com 
o resultado adverso, o time 
candango segue na ponta 
com 16. Anápolis, com 13, 
e Ceilândia, 11, duelam se-
gunda-feira, em Goiás.

Dentro de campo. com 
três minutos de jogo, o go-
leiro Sucuri precisou traba-
lhar em finalização de Bru-
ninho. Aos seis fez o corte 
em nova chegada dos visi-
tantes. O escanteio, porém, 
foi fatal. Igor levantou na 
área, o zagueiro Diego Bispo 
subiu mais alto do que toda 
a marcação do Brasiliense 
e cabeceou com força para 
inaugurar o placar no Defelê.

relâmpago
O segundo tempo voltou 

com nova chance para o 
Costa Rica. Ikson arriscou e 
deu trabalho para o goleiro 
Edmar Sucuri. Na chegada 
seguinte, os visiantes am-
pliaram. Bruninho ganhou 
dividida na entrada da área 
e tocou para Firmino tocar 
para a rede logo aos 2 mi-
nutos. 

Na próxima rodada, os 
times voltam a se enfrentar. 
Desta vez no Estádio La-
ertão, em Costa Rica, no pró-
ximo domingo (5), às 15h30.  
(Distrito do Esporte, com LS)

O Corinthians entrou em 
campo na tarde de sábado 
(28), na Fazendinha, e venceu 
pelo placar de 4 a 0 - com três 
gols ainda no primeiro tempo 
- diante do Avaí Kindermann, 
em partida válida pela dé-
cima rodada do Campeonato 
Brasileiro. Com o resultado, 
assumiu provisoriamente a 
liderança da competição, com 
24 pontos.

O rival Palmeiras, que in-
clusive é o próximo adver-
sário, joga somente neste do-
mingo, às 13h (de MS), contra 
o São José, no Allianz Parque, 
e pode retomar a ponta da 
tabela.

O Corinthians foi a campo 
com Lelê, Paulinha, Andressa, 
Tarciane, Juliete, Diany, Ma-

riza, Jaqueline, Gabi Portilho, 
Tamires e Adriana. Entraram 
no decorrer da partida Grazi, 
Mylena, Lia e Jhennifer.

Três gols foram no primeiro 
tempo, de Adriana, Gabi Por-
tilho e Diany, de falta. Tarciane 
fechou a conta na segunda 
etapa. Durante o intervalo, o 
clube informou que a lateral 
Juliete sofreu uma entorse 
no joelho durante o primeiro 
tempo e passará por exames 
para uma melhor avaliação.

No sábado (4), às 13h (de 
MS), Corinthians e Palmeiras 
fazem o Dérbi que valerá a 
liderança da competição, na 
casa palmeirense. Já o Avaí 
Kindermann recebe a Ferrovi-
ária-SP um dia depois, às 14h. 
(Gazeta Press)

O piloto da Ferrari, 
Charles Leclerc, repetiu o 
bom desempenho dos treinos 
e conquistou a pole position 
para o GP de Mônaco de Fór-
mula 1, a sétima etapa desta 
temporada. O monegasco re-
gistrou 1:11.376 e irá largar 
em primeiro pela quinta vez 
neste ano. 

Leclerc espera repetir a 
boa atuação para vencer a 
corrida, passar Verstappen e 
retomar a liderança do cam-
peonato. O GP de Mônaco 
acontece neste domingo, às 
9h (de MS).

Carlos Sainz, também da 
Ferrari, e Sergio Pérez, da Red 
Bull, completam, respectiva-
mente, a segunda e a terceira 
posição. O holandês Max Vers-
tappen, da Red Bull, e Lando 
Norris, da McLaren, fecham as 

cinco primeira colocações. O 
britânico Hamilton irá largar 
em oitavo.

Na Q1, Leclerc garantiu a 
primeira posição ao fazer a me-
lhor volta da sessão: 1:12.939. 
Seu companheiro da Ferrari, 
Carlos Sainz, e o britânico 
George Russel, da Mercedes, 
completaram o pódio. Zhou, 
Latifi, Stroll, Gasly e Albon 
foram os eliminados da etapa.

Destaque também para 
Lewis Hamilton, da Mercedes, 
que pulou da 14ª para a sexta 
posição em sua última volta. 
Na reta final, foi dada bandeira 
vermelha após Tsunoda, da Al-
phaTauri, ter batido no muro.

Leclerc registrou 1:11.864 
na Q2 e voltou a liderar a 
sessão. O mexicano Sergio 
Pérez, da Red Bull, e o espa-
nhol Carlos Sainz ficaram em 

Rodrigo Gazzanel/Ag. Corinthians

f1grandprix/Divulgação

 Imagem do treino 
classificatório, sábado, 
do GP de Mônaco

segundo e terceiro, respectiva-
mente. Tsunoda, Bottas, Mag-
nussen, Ricciardo e Schuma-
cher caíram na segunda etapa.

O dono do casa não de-

morou a confirmar o favori-
tismo e anotou a melhor volta 
logo no início da Q3, assu-
mindo a ponta. Nos últimos 
minutos da sessão, a bandeira 

vermelha voltou a aparecer 
em batida de Pérez, Sainz e 
Alonso, que acabaram con-
firmando a pole para Charles 
Leclerc. (Gazeta Press)
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Konaté, 
Virgil van Dijk, 
e Robertson; 
Fabinho, 
Henderson (Keita), 
e Thiago Alcântara 
(Firmino); 
Luis Díaz (Diogo 
Jota), Salah e Mané. 
Técnico: Jurgen Klopp

Courtois; 
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e Mendy; 

Kroos, 
Casemiro, 
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Liverpool Liverpool Real MadridReal Madrid

Champions LeagueChampions League
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Gol: Vinícius Júnior (Real Madrid), 
14min do 2º tempo

Cartão amarelo: Fabinho (Liverpool)

1100

Yago Rudá, do UOL

Pela 14ª vez na história, o 
Real Madrid é o campeão da 
Champions League e, desta vez, 
com o protagonismo de um bra-
sileiro. Sábado (28), em uma 
tarde marcada pela confusão 
fora dos portões do Stade de 
France, em Paris, os merengues 
mediram forças com o Liverpool 
e venceram por 1 a 0, com um 
gol anotado por Vinícius Júnior 
no início do segundo tempo.

O jogo mais aguardado do 
futebol europeu nesta tempo-
rada foi de domínio técnico do 
Liverpool. Os ingleses pressio-
naram do início ao fim, mas 
pararam nas mãos do belga 
Thibaut Courtois, que viveu 
noite inspiradíssima. Copeiro, 
o Real Madrid soube colocar em 
prática a tática montada para a 
final com o Liverpool e, em um 
contra-ataque de velocidade, 
construiu a jogada que definiu 
o resultado em Paris.

Estrela de Vini Jr
Não demorou muito para a 

tática de Carlo Ancelotti dar re-
sultado no segundo tempo. Em 
uma jogada rápida de Valverde 
pelo lado direito, o uruguaio Fe-
derico Valverde bateu cruzado 
em direção à área do Liverpool 
e encontrou o brasileiro Viní-
cius Júnior infiltrando pelo lado 
contrário, nas costas da defesa 
adversária, para apenas em-
purrar a bola ao gol defendido 
por Alisson.

Pressão do Liverpool
Precisando do resultado 

para ao menos levar a decisão 
para a prorrogação, o Liver-
pool se lançou ao ataque e fez 
uma blitz no sistema defensivo 
do Real Madrid. Os ingleses 
tentaram por baixo, pelo alto, 
de dentro e de fora da área, 
mas não conseguiram vencer a 
defesa espanhola. Quando che-
garam ao gol, Courtois chamou 
a responsabilidade e não deixou 
passar nada.

O melhor: Courtois
Responsável direto pelo re-

sultado e, consequentemente, 
pelo título do Real Madrid. O 
goleiro belga fez pelo menos 
quatro defesas em movimentos 
de difícil execução e fechou o 
gol merengue nas finalizações 
de Mané, Thiago Alcântara e 
Salah.

Os reis da Europa
O clube da capital espanhola 

chegou hoje ao seu 14º título 
da Champions League e agora 
detém uma vantagem de nada 
menos do que sete taças em 
relação ao Milan — a segunda 
equipe com mais troféus da 
principal competição de clubes 
da Europa. O Real também foi 
campeão em 1955-56, 1956-57, 
1957-58, 1958-59, 1959-60, 1965-
66, 1997-98, 1999-00, 2001-02, 
2013-14, 2015-16, 2016-17 e 
2017-18.

VAR em ação
Embora pressionado em 

seu campo de defesa durante a 
maior parte do primeiro tempo, 
coube ao Real Madrid abrir 
o placar no Stade de France, 
porém o lance logo foi anulado 
pelo VAR. O centroavante Karim 
Benzema foi lançado entre os 

zagueiros do Liverpool, invadiu 
a área adversária e tentou um 
passe para trás. O zagueiro Ko-
naté e o goleiro Alisson se atra-
palharam na hora de afastar o 
perigo, a bola espirrou e, depois 
de um bate-rebate, acabou vol-
tando para os pés do merengue 
bater com categoria ao fundo 
da rede.

O VAR foi acionado e, por 
quatro minutos, trabalhou na 
checagem do lance. Após traçar 
as linhas e analisar as imagens, 
os árbitros de vídeo anularam o 
gol do Real Madrid. A decisão foi 
muito questionada pelos espa-
nhóis, que alegaram que, após 
o bate-rebate, o último toque na 
bola antes de chegar a Benzema 
foi do volante Fabinho, do Liver-
pool, o que descaracterizaria o 
impedimento.

Segundo tempo equilibrado
Na volta do intervalo, coube 

ao Liverpool o controle do ritmo 
da partida. Apostando no ta-

lento de Salah pelo lado 
esquerdo do ataque, os in-
gleses ocuparam o campo 
de ataque e controlaram a 
posse de bola. Apesar disso, 
o Real conseguiu encontrar 
contra-ataques em veloci-
dade pelos dois lados do 
campo e soube equilibrar o 
confronto em Paris.

Confusão e atraso
O início da decisão em 

Paris atrasou em 36 mi-
nutos. Isto porque, do lado 
de fora do Stade de France, 
a Uefa não conseguiu orga-
nizar a entrada dos ingleses 
e, no acesso às catracas, 
houve confusão generali-
zada. Para conter o tumulto, 
a polícia francesa se utilizou 
do gás de pimenta e alguns 
torcedores sem ingresso se 
aproveitaram do momento 
para pular os portões do 
estádio e invadir as arqui-
bancadas.

Fotos: Uefa Champions League
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Paulistas

Clássico nacional

Tricolor vai a clássico 
confiante depois de 
goleada por 10 a 1 no 
meio de semana

Santos aposta em 
fator casa para 
bater o Palmeiras

Flu chega embalado 
para encarar o Fla

O Atlético-MG joga com o Avaí, pela 8ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. A partida acontecerá neste 
domingo (29), às 18h (de MS), no Mineirão. O histórico 
do confronto é amplamente favorável ao Galo. Foram 
18 partidas, 11 triunfos do Alvinegro, cinco empates 
e apenas duas derrotas. Jogando em Minas Gerais o 
Atlético nunca foi superado pelo time catarinense. Com 
12 pontos, o time de Belo Horizonte ocupa a quarta 
posição na tabela de classificação. Uma vitória do 
time comandando pelo técnico Antonio Mohamed pode 
significar a liderança da competição. O resultado positivo 
também servirá para fazer as pazes com parte da torcida 
que vaiou a equipe de Hulk e companhia depois da 
derrota no meio de semana para o Tolima, em casa, pela 
Libertadores. (Com site do clube)

O Cuiabá busca neste domingo (29) quebrar uma 
sequência de quatro jogos sem vitória no Brasileiro. O 
duelo válido pela oitava rodada é contra o Athletico-PR, 
às 17h, na Arena Pantanal. O retrospecto do Dourado 
em casa preocupa a torcida, já que não vence como 
mandante desde o dia 7 do mês passado, quando 
derrotou o Melgar. Desde então a equipe acumulou 
derrotas para o Fluminense, Racing e River Plate, 
além de dois empates contra o Atlético-GO  e um diante 
do Inter. A sequência negativa deixou time Auriverde 
apenas uma posição acima da zona do rebaixamento, em 
16º, com oito pontos e apenas 38% de aproveitamento. 
Do outro lado, o Furacão começou a rodada na 12ª 
posição, com nove. A diretoria do Dourado ainda está no 
mercado atrás de um novo técnico desde a demissão do 
técnico Pintado. (Do SóNotícias)

 Miami Heat não se intimidou fora de casa e derrotou 
o Boston Celtics, por 111 a 103, na noite de sexta-feira 
(27), e forçou o jogo 7 na final da Conferência Leste da 
NBA. Em duelo no TD Garden,  Jimmy Butler anotou 47 
pontos e liderou o time à vitória. A série, agora, está 
empatada em 3 a 3. O jogo decisivo acontece já neste 
domingo, às 20h30 (de MS), em Miami. O vencedor do 
duelo garante não só o título da Conferência Leste, mas 
também uma vaga na final da NBA, que será disputada 
contra o Golden State Warriors, campeão da Conferência 
Oeste. "Nós vamos lutar não importa contra quem seja 
ou onde estivermos. Todos sabem disso. Depende de nós, 
jogadores, executarmos bem nosso plano de jogo e nos 
doarmos 100% neste último jogo", disse o ala-pivô P. J. 
Tucker, do Heat. (Gazeta Press)

Começa neste domingo, a Taça Brasil de Clubes 
de Futsal feminina - Divisão Especial. A disputa será 
no Ginásio Guanandizão, em Campo Grande, e vai 
até o próximo fim de semana. É a primeira vez que a 
competição é sediada em quadra sul-mato-grossense. 
“Além de receber atletas de renome, teremos a chance 
de prestigiar equipes de Mato Grosso do Sul no 
Guanandizão, destacando o futsal feminino”, afirmou 
o diretor-presidente da Fundesporte (Fundação de 
Desporto e Lazer de MS), Silvio Lobo Filho. O torneio 
garante ao time vencedor a vaga na Libertadores, 
competição que envolve equipes de toda a América do 
Sul. Operário e da Serc/UCDB (foto) representam o 
Estado no torneio. Ambas tem poucas chances de título 
e o intuito é principalmente adquirir experiência e 
fomentar o futsal feminino local. (Fundesporte, com LS)

Galo tem retrospecto favorável ante o Avaí

Cuiabá tenta se afastar do rebaixamento

Heat e Celtics travam duelo decisivo na NBA

Guanandizão recebe elite do futsal feminino

Gazeta Press

Fluminense e Flamengo se 
enfrentam pela oitava rodada 
do Campeonato Brasileiro, neste 
domingo (29), às 17 horas (de 
MS), no Maracanã. O Tricolor 
chega para o duelo após expres-
siva vitória por 10 a 1 contra o 
Oriente Petrolero, pela Copa 
Sul-Americana. 

Ainda assim, o resultado não 
foi suficiente para garantir a 
equipe na próxima fase da com-
petição. No Brasileiro, o Tricolor 
vem de duas vitórias, tem 11 
pontos, e começou a rodada 
na sétima posição. Vencer o 
clássico pode colocar a equipe 
dentro do G4.

O Flu desembarcou no Rio 
de Janeiro na manhã de sexta-
-feira (27) depois da goleada na 
Bolivia. Germán Cano elogiou a 
postura da equipe, que buscou o 
gol a todo momento. O atacante 
ressaltou que o resultado vai 
motivar o Fluminense para a 
sequência da temporada.

"Nós sonhamos, lutamos. Re-
almente fizemos uma grande 
partida, fizemos muitos gols, 
mas não conseguimos nos clas-
sificar. O resultado dá confiança 
para seguir construindo um ca-

minho juntos até o final do ano. 
Temos pela frente outros dois 
campeonatos muito importantes 
no Brasil", disse o argentino.

Pedro e Paulo 
O Flamengo vem de uma 

vitória na Libertadores, contra 
o Sporting Cristal, por 2 a 1. 
Apesar disso, nas últimas cinco 
partidas pelo Brasileiro o Rubro-
-negro só venceu uma, contra o 
Goiás, o que fez a equipe co-
meçar a rodada na 14ª posição, 
com nove pontos. Sendo assim, 
uma vitória é fundamental para 
retomar a boa fase no torneio.

São cinco gols nos últimos 
seis jogos. Após oscilar, a boa 
fase pela qual o atacante Pedro 
atravessa no Flamengo pode 
ser traduzida friamente em nú-
meros, mas também com a par-
ticipação da comissão técnica 
nos bastidores, e de uma virada 
e chave do próprio jogador, que 
está prestes a fazer 50 gols pelo 
Rubro-Negro.

O momento do camisa 21 
acontece após jejum e até 
mesmo poucas oportunidades, 
mas a mudança teve papel, in-
clusive, do técnico Paulo Sousa. 
Entusiasta do futebol do centro-
avante, o treinador chegou a in-

O Santos encara o Pal-
meiras, neste domingo (29), às 
15h (de MS), na Vila Belmiro, 
pela 8ª rodada do Campeonato 
Brasileiro de 2022. De volta 
após ser ausência no duelo 
com o Banfield, na terça (24), 
pela Sul-Americana, Maicon 
destacou o tempo livre para 
treinos antes do clássico. 

“Esse espaço de prepa-
ração, principalmente nesta 
semana, sabemos que é raro. 
No Brasil é difícil você ter uma 
qualidade de jogos, ter espaço 
entre os jogos, como temos na 
Europa. No Brasil é quarta e 
domingo. Não temos tempo 
de descanso”, falou Maicon. 
“Fui poupado algumas vezes 
porque fadiguei. É normal, 
como todos os atletas. Você 
entrar bem para um clássico 
bem fisicamente e mental-
mente, com tempo de trabalho 
para exercer a sua melhor 
função, não tem coisa melhor”, 
afirmou o zagueiro.

Com três vitórias e dois 
empates em sete jogos, o Peixe 
abriu a rodada na sexta colo-
cação, com 11 pontos. Caso 
consiga a vitória no clássico, 
Alvinegro Praiano ultrapassa 
o rival, que tem 12, na tabela 
e pode encostar no líder Co-
rinthians, que tem 14.  “O 

Santos tem totais condições 
de ganhar. Está jogando em 
casa. Não digo que é favorito 
porque clássico não tem favo-
rito. Temos que tentar eliminar 
nossos os erros para não dar 
chance ao Palmeiras, que tem 
uma grande equipe, tem quali-
dade”, ressaltou Maicon.

Palmeiras
No Verdão, a novidade será 

o retorno de Raphael Veiga, 
recuperado da COVID-19. 
O meia-atacante se reapre-
sentou na sexta-feira para re-
avaliação médica após cum-
prir o período de isolamento e 
testou negativo.

Com o desfalque de We-
verton, que já se apresentou 
à Seleção Brasileira para a 
disputa de amistosos, o go-
leiro Marcelo Lomba assume 
a meta alviverde nas próximas 
rodadas. Contratado no início 
desta temporada, o goleiro 
não sofreu gols em quatro dos 
oito jogos que disputou com a 
camisa do Verdão (sete pelo 
Paulista e um pela Copa do 
Brasil).

Corinthians 
O Timão volta a campo 

neste domingo, às 17h, quando 
recebe o América-MG, em Ita-

Maurício Moreira/CBFS

Asscom Dourado

quera. Novamente, o lateral 
direito Fagner segue como des-
falque em um setor que não 
tem substitutos à sua altura. 

“Fagner é um jogador 
importante, que, fundamen-
talmente, se nós tivéssemos 
alternativa ao Fagner, seria 
mais fácil. O que acontece é 
que João Pedro se lesionou no 
momento que Fagner já estava 
lesionado. Rafael [Ramos] 

teve um problema no jogo 
contra o Internacional, emo-
cionalmente desequilibrou 
um bocado e também não 
está inscrito na Libertadores”, 
disse o técnico Vitor Pereira, 
em entrevista na sexta-feira. 
“Já tivemos que jogar com o 
Piton na direita, mais uma 
invenção, porque estamos 
aqui pra encontrar soluções”, 
acrescentou o treinador.

dicá-lo à diretoria do Bordeaux, 
da França, mas Pedro assinou 
com a Fiorentina, da Itália.

Agora juntos, houve demora 
para que os laços se tornassem 
mais fortes. Paulo Sousa pro-
curou o jogador para diversas 
conversas, algumas em que 
detalhou o que precisava do 
jogador em campo, em relação 
à movimentação e adaptação ao 
esquema de jogo.

Uma das que se tornou mais 
emblemática foi antes do jogo 
com o Athletico-PR, quando 
Pedro foi titular após um pe-
ríodo no banco. Na ocasião, 
Sousa foi bastante claro quanto 
à confiança que tinha no coman-
dado e que ele teria chances de 
mostrar serviço.

A partir deste compromisso, 
Pedro passou a receber cada vez 
mais oportunidade e, no terceiro 
jogo desta 'virada de chave' com 
Sousa, desencantou após três 
meses, ao marcar contra o Altos, 
pela Copa do Brasil. "Passei 
por um momento delicado, onde 
mentalmente não estava bem. 
Pude parar, analisar e voltar a 
ser quem eu era antes, sempre 
feliz no dia a dia, tive uma con-
versa com o Mister que foi muito 
boa, positiva para eu voltar a 

trabalhar firme", disse o jogador.

Botafogo
O Alvinegro Carioca joga 

neste domingo, às 15h, no 
Estádio Couto Pereira, com 
o Coritiba. Com 12 pontos, 
o Botafogo começou a ro-
dada em quinto lugar com 12 
pontos, dois a mais que o time 
da casa, que está em oitavo.

Na sexta-feira (27), antes 
do treino que antecedeu a 
viagem ao Paraná, Chay 
concedeu entrevista no CT 
Lonier. O meia atacante al-
vinegro comentou sobre a 
mudança desde a chegada 
do técnico Luís Castro e res-
saltou também sua dedicação 
e empenho com a equipe.

"Todo processo de mu-
dança exige uma adaptação 
e eu estou passando por esse 
momento. Não fiz tantos jogos 
como os meus companheiros 
e estou conhecendo melhor o 
estilo do Castro. O torcedor 
pode esperar o que eu sempre 
fiz aqui, dedicação máxima 
e entrega, é isso que venho 
tentando fazer enquanto as 
coisas não se encaixam como 
devem", disse Chay. (Com 
UOL e LS)

Cano marcou três 
vezes em goleada de 
10 a 1, no meio de 
semana, na Bolívia
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Zagueiro Maicon 
durante treino no CT Rei 
Pelé, sexta-feira (27)

Ivan Storti/ Santos FC
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Capacitação

Energia

Projeto objetiva contribuir com o desenvolvimento de cinco cidades

Setor industrial vai qualificar 150 
pequenos negócios no Estado

Aneel mantém 
bandeira tarifária 
verde para junho

Reprodução/Sebrae MS

Marcelo Brandão
Agência Brasil

A Aneel (Agência Nacional 
de Energia Elétrica) decidiu 
acionar a bandeira verde no 
mês de junho para todos os 
consumidores conectados 
ao SIN (Sistema Interligado 
Nacional). De acordo com a 
agência, dessa forma, não ha-
verá cobrança extra na conta 
de luz no próximo mês.

É o segundo anúncio 
de bandeira verde reali-
zado pela Aneel desde o 
fim da Bandeira Escassez 
Hídrica, que durou de se-
tembro de 2021 até me-
ados de abril deste ano. Em 
maio, a agência já havia 
acionado a bandeira verde. 
Segundo a Aneel, na oca-
sião, a bandeira verde foi 
escolhida devido às condi-
ções favoráveis de geração 
de energia.

Quando a conta de luz 
é calculada pela bandeira 
verde significa que a conta 
não sofre qualquer acrés-
cimo. Quando são apli-
cadas as bandeiras ver-
melha ou amarela, a conta 
sofre com acréscimos, que 
variam de R$ 1,874 a R$ 
9,492 por 100 quilowatt-
-hora (kWh) consumidos.

investimento da Suzano em 
Ribas do Rio Pardo gera mi-
lhares de outras oportuni-
dades, que precisam estar 
bem estabilizadas e coorde-
nadas e é isso que estamos 
discutindo, como preparar 
o pequeno e médio empre-
endedor para oferecer seus 
serviços para uma grande 
empresa”, finalizou Del Ca-
sale.

Micro e pequenos 
empresários estarão aptos 
a fornecer produtos a 
grandes empresas

Izabela Cavalcanti

Em Mato Grosso do Sul, 
150 micros e pequenos em-
presários serão capacitados 
pela Suzano (fábrica de 
papel e celulose), por meio 
do Semear (Programa de 
Desenvolvimento e Capaci-
tação de Micro e Pequenos 
Fornecedores). A iniciativa 
vai beneficiar pequenos ne-
gócios de Campo Grande, 
Água Clara, Inocência, Ribas 
do Rio Pardo e Três Lagoas. 
Com isso, esses pequenos 
empreendimentos estarão 
aptos a fornecer produtos 
a qualquer grande empresa.

O projeto tem parceria 
com o Sebrae-MS e o Sistema 
Fiems, com o objetivo de for-
talecer o setor e contribuir 
com o desenvolvimento das 
regiões contempladas.

A previsão é de que as 
capacitações iniciem após 
o dia 20 de junho, tanto pre-
sencialmente como também a 
distância. Todos os empreen-
dedores sairão certificados 
quanto às normas interna-
cionais para atender grandes 
empresas.

Segundo o diretor de En-
genharia da Suzano, respon-
sável pela construção da fá-
brica em Ribas do Rio Pardo, 
Maurício Miranda, a Suzano 
reafirma o compromisso com 
o desenvolvimento da cadeia 
econômica local, em especial 
os pequenos negócios. 

“Por meio dessas e outras 
ações, e com um olhar susten-
tável em tudo o que fazemos, 
ajudamos a gerar maior 
valor à rede de fornecedores 
locais. Quando contratamos 
serviços e adquirimos pro-
dutos, também damos priori-
dade a eles pensando nesse 
compromisso com a região 
onde operamos”, explicou.

Como empresa contra-
tante de fornecedores, a 
própria Suzano ganha com 

a qualificação dos empre-
endedores das regiões onde 
está instalada ou está em 
vias de se instalar. 

“É uma oportunidade que 
elas passarão a ter ao se 
qualificarem. Elas sairão 
prontas para atender tanto 
a Suzano quanto qualquer 
grande empresa”, acres-
centou Maurício Miranda.

Curso
O foco do curso será a 

qualificação de fornece-
dores. Caberá à Suzano mi-
nistrar temas sobre respon-
sabilidade socioambiental 
e gerenciamento de dados 
empresariais para ser um 
fornecedor da companhia, 
por exemplo. 

Já o Sebrae cuidará de 
assuntos ligados à gestão 
empresarial, como: diagnós-
tico da empresa, gestão de 
finanças e regularização de 
cadastro. 

Esta edição foi viabili-
zada no âmbito do programa 

Propeq Dinamiza – Programa 
Estadual de Apoio aos Pe-
quenos Negócios de MS. Ao 
todo, o Propeq Dinamiza irá 
custear 70% da iniciativa. 

 “Fazemos essa alo-
cação dos recursos para 
a capacitação entendendo 
que muitos perdem opor-
tunidades por não terem 
qualificação para atender 
padrões. Essa parceria 
ajudará a encaixar o en-
cadeamento produtivo em 
municípios estratégicos 
para o Mato Grosso do Sul”, 
afirmou o titular da Se-
magro, Jaime Verruck, que 
também é vice-presidente 
do Conselho Deliberativo 
Estadual do Sebrae-MS.

O chefe de gabinete da 
Fiems, Robson Del Casale, 
declarou que a qualificação 
vai gerar novas oportunidades 
no segmento industrial.

“A Fiems está sempre de 
portas abertas para discu-
tirmos o desenvolvimento 
de Mato Grosso do Sul. Esse 

Criado em 2020, 
o Programa Semear 
já alcançou mais de 
200 micro e pequenas 
empresas brasileiras. 
Além de Mato Grosso 
do Sul, os estados 
da Bahia, Espírito 
Santo, Maranhão e São 
Paulo também foram 
incentivados.

A última edição 
beneficiou 30 
empreendimentos do 
setor de transportes, em 
Três Lagoas.

As 150 vagas lançadas, 
recentemente, foram as 
mais expressivas.

Programa Semear
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Resultados

Estado tem 3,7% da área irrigada nacional, com 30 mil hectares

Área ocupada por soja deve crescer 22% em três anos

Irrigação ajuda a expandir 
produção em Mato Grosso do Sul

AGRONEGÓCIOS

Divulgação
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Kelly Venturini

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,736 R$ 4,737 -1,68
Dólar Turismo R$ 4,86 R$ 4,955 0
Euro R$ 5,084 R$ 5,086 -0,3331
Libra Esterlina R$ 5,953 R$ 5,954 -0,6839

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 282,81 
IBOVESPA (SP): 111.941,68 +51,80 (0,046%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$  285,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$  269,00
Frango Congelado  R$      7,64 
Frango Resfriado  R$      7,64
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      8,40
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  175,00 
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    75,00
*Atualizado: 23/05

Cotações

Poupança 

25/05              0,3575 
26/05              0,3575 
27/05              0,3575 
28/05              0,3575 
29/05              0,3575 
30/05              0,3575 
31/05              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.212,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.087,12
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.212,00. 
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 56,47 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.655,98. 
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.212,00. 

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MTA/ME Nº12, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 17 de janeiro de 2022, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.212,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.212,01 até R$ 2.427,35  9%              7,5% a 8,25%
de R$ 2.427,36 até R$ 3.641,03             12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.641,04 até R$ 7.087,22             14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 1.903,98  Isento 
De R$ 1.903,99 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 142,80
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 354,80
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 636,13
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 869,36

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
25/05            0,5000
26/05            0,5000
27/05            0,5000
28/05            0,5000
29/05            0,5000
30/05            0,5000
31/05            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 21° 37º

São Paulo                  15º           28º

Brasília 14º 28º

Rio de Janeiro 17º  32º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande    23°   32°
Dourados      20°   29°
Corumbá                 22°             33°
Maracaju              20°           30°
Ponta Porã              19°            27°
Três Lagoas       19°       34°
Mundo Novo             21°       30°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol com aumento de nuvens ao 
longo do dia. À noite ocorrem 
pancadas de chuva.

Umidade relativa do ar
mín.: 27% máx.: 53%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Maio de 2022

Izabela Cavalcanti 

Mato Grosso do Sul tem 
3,7% da área irrigada na-
cional, sendo 30 mil hectares 
por pivô central. Com isso, o 
Estado está em 6º lugar no 
ranking nacional com maior 
quantidade de área conside-
rada apta para a agricultura 
irrigada. Os dados foram re-
passados pelo proprietário 
da Irrigação Carriel, Laércio 
Carriel, que foi um dos expo-
sitores na Showtec.

“Esses números evidenciam 
que o potencial é subexplo-

rado, visto que o Estado irriga 
5,4% de sua área potencial-
mente irrigável”, diz o espe-
cialista.

Ainda de acordo com Car-
riel, nos últimos três anos 
houve incremento conside-
rável da área irrigada. “Há 
uma oportunidade conside-
rável para aumento da parti-
cipação da Lindsay e de seus 
pivôs Zimmatic nesse mer-
cado”, reforça.

A Lindsay é uma das em-
presas que trabalham com o 
produto, com as marcas de 
pivôs centrais Zimmatic e de 

tecnologia FieldNET, repre-
sentadas pela Irrigação Car-
riel, empresa especializada 
em implantação de sistemas 
de irrigação.

Com sistemas de irrigação 
operando em mais de 90 pa-
íses, a Lindsay atua na fabri-
cação e distribuição de pivôs 
centrais, laterais e soluções 
de tecnologia de irrigação há 
mais de 55 anos, e tem sede 
global em Omaha, no Estado 
do Nebraska, EUA.

A tecnologia ajuda o Es-
tado a expandir ainda mais na 
produção de grãos. De acordo 

com dados da Conab (Com-
panhia Nacional de Abaste-
cimento), Mato Grosso do Sul 
deve chegar a uma produção 
de 20,7 milhões de toneladas, 
9,1% a mais que a safra an-
terior, quando alcançou 18,9 
milhões de toneladas.

“Nossas soluções en-
caixam bem no perfil da re-
gião, produtores ávidos por 
tecnologia e com a necessi-
dade de irrigar para garantir/
aumentar a produção devido 
ao cenário de instabilidade 
climática nas últimas safras”, 
destaca Carriel.

Showtec supera R$ 400 
milhões em negócios

A Showtec 2022 superou 
R$ 400 milhões em negócios, 
sendo a maior feira já reali-
zada nas 25 edições. Foram 
mais de 20 mil pessoas e 140 
expositores. O evento acon-
teceu de 25 a 27 de maio, re-
alizado pela Fundação MS, 
no município de Maracaju.

“Fazemos uma feira vol-
tada para os negócios dos 
setores que estão ligados 
ao agro e incluímos as pa-
lestras técnicas para que 
produtores, consultores, 
empresários, e profissio-
nais possam ter acesso ao 
melhor e mais recente co-
nhecimento dos estudos de-
senvolvidos. Nessa edição, 
superando as expectativas, 
foi a maior de todos os 
tempos, em tamanho, em 
visitações e em volume co-
mercial”, ressaltou o pre-
sidente da Fundação MS, 
Luciano Muzzi Mendes.

Um dos fatores que faci-
litaram na superação dos 
dados foi a agilidade da 
rede bancária para apro-
vação do crédito do cliente 
e pagamento do fornecedor 
para a liberação do pro-
duto adquirido. 

“Muitos negócios foram 
concretizados dentro da 
feira. A rede bancária foi 
célere e ágil ao ponto de o 
fornecedor ser pago durante 
a feira e o cliente ir embora 
com a chave da máquina em 
mãos”, completou o diretor-
-executivo da Fundação, 
Alex Marcel Melotto.

Programação
No evento, teve dois locais 

para apresentações. Foram 
realizados 9 painéis e 18 
palestras com os maiores 

especialistas do Brasil, que 
abordaram temas como ra-
ízes profundas, excelência 
no plantio, plantas daninhas, 
escassez de fertilizantes, 
soluções para o agro, enfe-
zamento e desenvolvimento 
agrícola em Mato Grosso 
do Sul.

A Arena Showtec teve 
novo formato e possibilitou 
que mais de 400 pessoas pu-
dessem assistir às palestras 
ao vivo em um espaço de 800 
metros quadrados, com um 
painel de LED de 24 m². 

“Nossas soluções en-
caixam bem no perfil da 
região, produtores ávidos 
por tecnologia e com a ne-
cessidade de irrigar para 
garantir/aumentar a pro-
dução em razão do cenário 
de instabilidade climática 
nas últimas safras”, destaca 
Carriel, dono da irrigação 
expositora no evento.

Já na Trincheira Show, 
são 600 m² e capacidade 
para 300 participantes. O 
fosso teve 30 metros de 
comprimento, 2,3 metros 
de profundidade, 3 metros 
de largura e abrangeu 13 
tratamentos e 7 culturas, 
e contou com um painel de 
LED de 15 m². 

A inovação deste ano para 
esses dois espaços ficou por 
conta da transmissão ao vivo 
das palestras. 

“Nós pensamos em dis-
ponibilizar uma feira que 
permitisse que o visitante 
tivesse acesso ao que ele de-
sejava. Estamos estudando 
a melhor data para que 
todos os envolvidos possam 
ter acesso a um evento ainda 
maior e melhor”, finalizou o 
presidente da entidade. (IC)

Estudo mostra que a 
área deve sair de 3,7 
milhões de hectares 
para 4,5 milhões

Nos próximos três anos, a 
área ocupada por lavouras de 
soja em Mato Grosso do Sul 
deve crescer 22%, saindo dos 
atuais 3,7 milhões de hectares 
para 4,5 milhões de hectares. É 
o que mostra o estudo feito por 
técnicos da Semagro (Secretaria 
de Meio Ambiente, Desenvol-
vimento Econômico, Produção 
e Agricultura Familiar), tendo 
como base dados coletados pelo 
Projeto SIGA/MS.

A soja é a principal cultura 
agrícola do Estado, ocupando 
área superior à do milho. A 
maioria das lavouras de soja 
está concentrada nas regiões 
centro-sul, norte e nordeste, 
com importante expansão ocor-
rendo na região sudoeste do 
Estado. 

Desenvolvimento 
Na safra 2018/2019 foram 

plantados 2,98 milhões de hec-
tares de soja e 2,17 milhões de 

hectares de milho. Na safra pos-
terior (2019/2020) essas áreas já 
passaram para 3,39 milhões/ha 
(soja) e 1,89 milhões/ha (milho). 
No ano seguinte, novo aumento: 
3,53 milhões/ha de soja e 2,0 
milhões/ha de milho, e na safra 
atual (2021/2022), atinge a área 
de 3,70 milhões/ha de soja e 2,59 
milhões/ha de milho.

As projeções são de con-
tínuo crescimento e com uma 
ligeira aceleração. Na próxima 
safra (2022/2023) a soja deve 
ocupar 3,9 milhões/ha, na safra 
2023/2024 passar para 4,10 
milhões/ha, na safra seguinte 
(2024/2025) já deve chegar 
a 4,3 milhões/ha e na safra 
2025/2026 atingir a marca de 
4,5 milhões/ha. 

O milho – que normalmente é 
cultivado na mesma área, só que 
em época diferente – apresen-
tará crescimento similar: 2,73 
mi/ha, 2,87 mi/ha, 3,10 mi/ha e 
3,15 mi/ha.

Foram mais de 20 
mil pessoas e 140 
expositores, no evento
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Marcos 
Assunção faz 
show com 
convidados 
no Teatro 
Glauce Rocha
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Méri Oliveira

Depois de passar por dez cidades do 
interior do Estado, Marcos Assunção 
faz show em Campo Grande, nesta 
terça-feira (31), a partir das 20h, no 
Teatro Glauce Rocha, com entrada 
gratuita (mas o público pode doar ali-
mentos não perecíveis), acompanhado 
dos músicos Felipe Castro e Jonathan 
Marques, e com a participação espe-
cial do baterista Sandro Moreno e do 
percussionista baiano Marco Lobo, 
conhecido não apenas pelo talento, 
mas também por já ter tocado com 
nomes como Milton Nascimento, Maria 
Bethânia, Marisa Monte e outros.

O trabalho que será apresentado 
terá nuanças variadas, desde o jazz, 
passando pelo chorinho, bossa-nova 
e, até, música caipira. Além da mú-
sica, Marcos também apresenta três 
livros de sua autoria: “Viola Bra-
sileira Volumes I, II e III”, ou seja, 
é um trabalho que envolve música, 
literatura e ensino e que levou esses 
shows para universidades, com sua 
música, livros e um curso on-line 
direcionado à viola caipira.

As expectativas de Marcos para 
o show são altas e carregadas de 
entusiasmo.  “Vamos apresentar um 
concerto que foi minuciosamente pre-
parado, e vem percorrendo 11 municí-
pios, então muita coisa, inclusive dos 
arranjos foram acrescentados. O trio 
em si – que vai tocar –, os músicos 
são de alto nível e teremos também 
participações especialíssimas, que é do 
Marco Lobo, que é um percussionista 
baiano, de renome, acompanhou Milton 
Nascimento, Gilberto Gil, Marisa Monte 
e outros. Também teremos o Sandro 
Moreno, um baterista de renome na-
cional, com premiações importantes, 
e teremos o poeta, músico, compositor 
Fernando D’Andrea, que tem parceria 
com o Gabriel Sater e é muito im-
portante aqui para o nosso cenário 
cultural”, afirma Marcos.

 Marco Lobo, um dos principais 
multi-instrumentistas do país, iniciou 
sua carreira em Salvador (BA) e há 
mais de 30 anos reside no Rio de Ja-
neiro. Já trabalhou com diversos ar-
tistas consagrados do Brasil, além dos 
já citados aqui, como Maria Bethânia, 
João Bosco, Vanessa da Mata, entre 
outros. Marco Lobo é compositor, pes-
quisador de sons e ritmos e criador 
de instrumentos que acrescentam à 
sua música timbres artesanais e vi-
brantes. Seu repertório se concentra 
no material dos discos do músico, 
unindo composições de Widor San-
tiago, Kiko Continentino e Gastão 
Villeroy, além de clássicos de Milton 
Nascimento, passeando pelo jazz, ma-
racatu, samba, baião e balada. Atual-
mente está gravando um álbum com 
Marcos Assunção que ainda não tem 
data prevista para lançamento.

Sobre a parceria com Marco Lobo, 
Marcos relembra como tudo começou. 
“Eu comecei a conversar com ele, en-
viei o material da viola, e propus o meu 
interesse em inseri-lo numa gravação 
de viola e percussão, a princípio. Ele 
me mandou enviar o material primeiro, 
que ele ia avaliar. Daí eu fui surpreen-
dido com o telefonema dele falando 
que curtiu muito o trabalho, elogiando, 
e falou até em duo, daí que quase caí 
para trás, superou as expectativas”, 
relembra o músico.

Por que o Glauce Rocha?
Assunção explica que “o repertório 

é de concerto, onde você traz para 
o público um momento onde ele tem 
que apreciar e contemplar, e o teatro 
é a melhor forma para isso. Assim 
como a música de concerto de orques-
tras e outras músicas desse segmento 
instrumental, a música instrumental 
contemporânea também traz essa 
erudição dentro do seu conceito. Ela 
envolve tanto as partes estruturais 
da música erudita, mas também da 
improvisação, do jazz, que é uma 
música mundialmente estabelecida. 
Então é uma música de concerto. E é 
justamente para poder passar – nós 
somos mensageiros, estamos trazendo 
a música, que está passando por nós e 
chegando ao público. E não existe um 
ambiente mais propício e importante 
para que haja essa comunicação, esse 
diálogo sonoro, melhor do que um te-
atro, e o Glauce Rocha hoje é o melhor 

para o Mundo

teatro de Campo Grande”.

Músicos
Para o baterista Jonathan Marques, 

definido como “virtuoso” por Marcos, 
“as expectativas são as melhores pos-
síveis, afinal, é muito gratificante fe-

char a turnê em casa após rodar nosso 
Estado. Estou animado por apresentar 
meu trabalho para meus amigos e 
família, e ansioso para dividir o palco 
com esses artistas. Com certeza é algo 
muito marcante para este início de 
carreira”, dispara Jonathan, que se 

define como músico iniciante.
Para Felipe Castro, tecladista, as ex-

pectativas são grandes. “Afinal vamos 
levar músicas autênticas e de muito 
teor cultural enriquecedor para quem 
for prestigiar o concerto. O Marcos 
é um compositor ímpar, suas compo-

sições são um passeio por vertentes 
tão diversas que apresenta ao público 
exatamente o que representa a brasi-
lidade, essa coisa de ter no sangue, vá-
rias etnias e, com elas, as suas artes. É 
um privilégio estar participando desse 
projeto”, conclui o músico.

Marcos Assunção
Multi-instrumentista e compositor, 

Marcos Assunção é campo-grandense 
e nasceu em 1977. Aos 7 anos começou 
a tocar na banda marcial da escola 
e aos 13 iniciou seus estudos com 
violão e guitarra. O encontro com a 
viola caipira foi por influências de 
seu avô Duarte Assunção, motivo pelo 
qual adotou o sobrenome artístico em 
homenagem a ele. Jazz, choro, bossa 
nova, erudita, caipira e regional são 
suas principais influências musicais. É 
graduado em Música pela UFMS e tem 
pós-graduação em Educação Musical.

Os dois músicos que acompa-
nharam o artista nas dez cidades do 
interior e tocarão em Campo Grande 
têm também um currículo invejável. 
Felipe Castro é instrumentista e pro-
dutor musical, já tocou com Almir 
Guineto, Rosa Maria Passos, José 
Augusto, Jorge Vercillo, Guilherme 
Rondon, Bibi do Cavaco, Juci Ibanez, 
Jads e Jadson, João Neto e Frederico, 
entre outros.

Já Jonathan Gonçalves é baterista e 
também já tocou com inúmeros artistas 
de Mato Grosso do Sul, sendo atual-
mente baterista da Mr. Willie, Kemp 
e Mendes & Bérgamo, entre outras, é 
considerado uma das grandes revela-
ções dos últimos anos no Estado.

‘Viola para o Mundo’
O projeto “Viola para o Mundo” 

está sendo realizado por meio do 
incentivo do FIC (Fundo de Investi-
mentos Culturais), da FCMS (Fun-
dação de Cultura de Mato Grosso do 
Sul), do Governo do Estado de MS, 
com apoio da UFMS (Universidade 
Federal de Mato Grosso do Sul).

SERVIÇO
O show “Viola para o Mundo” será realizado 

essa terça-feira (31), no Teatro Glauce 
Rocha, a partir das 20h. A entrada será 

gratuita, mas pede-se que sejam doados 
alimentos não perecíveis que serão 

encaminhados para instituições variadas. 

Feras no palco 
O percussionista Marco 

Lobo e o baterista 
Sandro Moreno (acima), 

acompanham Marcos 
Assunção (abaixo)
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Shopping entrega 15 toneladas de 
alimentos para famílias carentes

Mesmo no frio os cuidados com 
os cabelos não podem “esfriar”

Conheça a equipe 
por trás da nova 
série da Disney, 
‘Ms. Marvel’

Solidariedade

Beleza Streaming

O Mesa Brasil Sesc é 
uma rede nacional de 
bancos de alimentos que 
atua contra a fome e o 
desperdício. 

É formada por mais 
de 3.000 parceiros 
doadores (produtores 
rurais, atacadistas e 
varejistas, centrais 
de distribuição 
e abastecimento 
e indústrias de 
alimentos, além 
de empresas de 
diversos ramos de 

atividade), que doam 
seus excedentes de 
produção, alimentos 
fora dos padrões de 
comercialização, 
mas em condições 
seguras, próprios 
para o consumo. 
Recursos financeiros, 
serviços de logística 
e ação voluntária 
também agregam 
nesse programa de 
solidariedade.

O programa atende 
prioritariamente 

pessoas em situação de 
vulnerabilidade social 
e nutricional assistidas 
por entidades sociais 
cadastradas. 

Além disso, 
também atua em 
caráter emergencial 
com um trabalho de 
logística humanitária, 
mobilizando parceiros, 
arrecadando e 
distribuindo doações 
para pessoas atingidas 
por calamidades            
em todo o país.

Mesa Brasil Sesc
A solidariedade se fez 
presente em mais uma 
ação em parceria do 
Shopping Campo Grande 
com o Sesc-MS de forma a 
contribuir com o trabalho 
do Mesa Brasil, que visa 
diminuir a situação de 
insegurança alimentar no 
nosso Estado. 

O Mesa Brasil Sesc 
beneficia, atualmente, 
128 entidades 
cadastradas no Estado

Reprodução

Reprodução

Divulgação

Doações 
foram feitas 
à rede 
nacional de 
bancos de 
alimentos 
Mesa Brasil 
Marcelo Rezende

Para ajudar famílias em 
situações de vulnerabilidade 
social, o Shopping Campo 
Grande entregou, somente 
em 2022, quase 15 toneladas 
de alimentos não perecíveis. 
Trata-se do resultado das 
campanhas realizadas em 
promoções do Mês das Mães, 
Páscoa e Natal de 2021. So-
mente na última terça-feira, 
dia 24 de maio, foram entre-
gues mais de 3 toneladas, da 
campanha do Dia das Mães, 
com alimentos como arroz, 
feijão, leite, farinha, entre 
outros.

O Mesa Brasil Sesc be-
neficia, atualmente, 88 en-
tidades cadastradas em 
Campo Grande e 40 em Dou-
rados, totalizando 128 insti-
tuições cadastradas. 

O programa tem como 
foco coletar alimentos para 
atender famílias, crianças, 
idosos e pessoas com defici-
ências. São  mais de 34.000  
pessoas atendidas pelo pro-
grama.

Para junho, o shopping 
vai lançar a Campanha de 
Namorados, com a mecânica 
de arrecadação para am-

Ressalta a diretora regional do Sesc-MS, Regina Ferro. 

pliar, ainda mais, o montante 
destinado ao Mesa Brasil. 
“Em todas as nossas ações, 

estamos aliando a solidarie-
dade e a cidadania, já que 
esse é um dos nossos com-

promissos sociais e somos 
gratos em fazer parte de uma 
ação que leva mais qualidade 

de vida às pessoas”, avalia 
a gerente de Marketing, Ana 
Paula Faustino. Em 2021, na 

Campanha de Dia dos Pais, 
o shopping arrecadou mais 
de 5 toneladas de alimentos. 

Com certeza você já ouviu 
falar sobre o mal que o sol e o 
calor podem fazer para o seu 
cabelo. Mas você sabia que tem-
peraturas muito baixas também 
podem acabar prejudicando os 
fios? Em geral, essa região é a 
parte que precisa de cuidados 
regularmente, assim como a 
nossa pele, e no inverno isso 
não é diferente.

Durante esse período mais 
frio do ano, além da queda de 
temperatura, também ocorre 
a redução da umidade do ar, o 
que pode castigar o seu cabelo, 
fazendo com que ele fique resse-
cado e quebradiço. Segundo dra. 
Flávia Villela, ações muito co-
muns do nosso dia a dia podem 
se tornar grandes vilãs quando 
falamos sobre esse assunto.

“É muito comum que em 
dias frios utilizemos a tempe-
ratura máxima do chuveiro, 
mas essa é uma prática que 
pode prejudicar muito, já que a 
água quente irá remover o óleo 
natural da pele. Banhos quentes 
ainda podem secar o couro 
cabeludo, fazendo com que ele 
descame, aumente a coceira e 
desencadeie patologias que es-
tavam controladas ou favoreça 
o surgimento de novas”, explica 
Flávia, que também relembra o 
cuidado com a utilização de se-
cadores com muita frequência.

Marcelo Rezende

“Ms. Marvel”, a nova série 
original da Marvel Studios, es-
treia dia 8 de junho com exclusi-
vidade no Disney+. A produção 
apresenta Kamala Khan (Iman 
Vellani), uma adolescente mu-
çulmana americana que cresce 
em Jersey City. Fã do mundo 
geek, Kamala é apaixonada 
pelo mundo de super-heróis – 
principalmente quando se trata 
da Capitã Marvel. No entanto, a 
garota sente que não se encaixa 
na escola e às vezes até em casa 
-– isto é, até obter superpoderes 
como os heróis que ela sempre 
admirou. 

A diversidade é algo pre-
sente na série, enriquecida 
com a presença de elenco e 
equipe de diferentes nacio-
nalidades, além de forte par-
ticipação feminina. Conheça 
abaixo os nomes por trás 
dessa grande produção:

Bisha K. Ali
Bisha K. Ali é uma rotei-

rista e comediante britânica-
-paquistanesa de 30 anos. 

Roteirista principal da nova 
série da Disney, é especialista 
em ficção científica e comédia 
de caráter político e pessoal, 
principalmente stand-up, além 
de colaborar com “Loki”, série 
exclusiva da Marvel Studios 
disponível no Disney+.

Sana Amanat 
Criadora de “Ms. Marvel” 

para as HQs, Sana Amanat 
é um quadrinista e editora 
de conteúdo da Marvel. Mu-
çulmana paquistanesa-ame-
ricana, ela é responsável por 
dar vida à primeira super-
-heroína de sua religião no 
estúdio. Sana também tra-
balhou em quadrinhos de 
personagens como a Capitã 
Marvel, Gavião Arqueiro e 
Homem-Aranha. 

Meera Menon
Meera Menon é uma di-

retora, escritora e editora 
indiana-americana. Respon-
sável pela direção de dois 
episódios da nova série do 
Disney+, também contribuiu 
para outras produções como 

“The Walking Dead”, “The Ma-
gicians”, “Outlander”, “O Jus-
ticeiro”, entre outras séries.

Sharmeen Obaid-Chinoy
Sharmeen Obaid-Chinoy é 

uma jornalista, ativista e ci-
neasta nascida no Paquistão. 
Ela é a primeira mulher pa-
quistanesa a receber um 
Oscar® e a primeira mulher 
a ganhar o prêmio duas vezes 
na categoria Melhor Docu-
mentário de Curta-Metragem. 
Ela recebeu as estatuetas 
pelos seus documentários 
“Saving Face” e “A Girl in 
the River: The Price of For-
giveness”. Em “Ms. Marvel”, 
Sharmeen é diretora de três 
episódios.  

Adil El Arbi e Bilall Falah
Adil El Arbi e Bilall Fallah 

são uma dupla de diretores 
de cinema e televisão belgas 
com ascendência marro-
quina. São principalmente 
conhecidos por dirigir “Bad 
Boys for Life”, o terceiro filme 
da franquia mundialmente 
conhecida, “Bad Boys”. 

Médica 
dermatologista, 
Flávia Villela dá as 
dicas para  o inverno

Evitando o ressecamento 
Felizmente, mesmo que 

o frio possa trazer alguns 
problemas para os fios capi-
lares e para o couro cabeludo, 
existem algumas ações que 
podem minimizar o dano e ga-
rantir que seu cabelo continue 
firme, forte e bonito. Segundo a 
especialista em dermatologia 
Flávia Villela, atitudes simples 
e constantes ajudam a resolver 
essa situação.

“Quando falamos que o 
frio prejudica o cabelo, al-
gumas pessoas podem se 
assustar, mas a verdade é 
que algumas atitudes sim-
ples ajudam a evitar esse 
ressecamento. Não deixe de 
lavar o cabelo, mas evite ba-
nhos quentes, use de forma 
adequada o condicionador 
somente nas pontas, seque 
bem os fios e não utilize 

muitos adereços na região, 
como gorros e chapéus que 
podem esquentar e deixar 
a região úmida”, explica a 
médica. “Nem sempre é pos-
sível manter uma rotina ade-
quada, por isso quando nosso 
couro cabeludo é acometido 
com alguma doença capilar, 
principalmente no inverno, é 
recomendado que a pessoa 
procure um profissional, para 
realizar o procedimento ade-
quado. Em minha clínica, por 
exemplo, nós realizamos o 
tratamento completo para 
queda de cabelo, resseca-
mento, alopecias entre ou-
tros”, diz a médica. A clínica 
oferece o MMP Capilar, que 
faz a microinfusão de medi-
camentos no couro cabeludo. 
Este procedimento melhora 
a saúde da região, da haste 
capilar e fortalece os fios.



O material depositado no 
ARCA foi doado pelo Sr. Carlos 
Henrique dos Santos Pereira, 
filho do tabelião Waldir dos 
Santos Pereira, que guardava 
os diários por conta da publi-
cação dos editais de proclamas. 
Alguns exemplares constam 
de apenas uma folha e com 
lápis vermelho ou azul eram 
grifados os proclamas, outros 
com caneta tinteiro e, com o 
passar do tempo estas cau-
saram corrosão na marcação. 
Ainda é possível verificar a as-
sinatura do tabelião em vários 
exemplares.

Um a um, os jornais foram 
higienizados, protegidos em 
pastas contra a exposição à 
luz e a umidade, dispostos em 
ordem cronológica, digitali-
zados e catalogados. Hoje estão 
à disposição para consulta no 
site www.ihgms.org.br.

Redatores do Jornal do Comércio
Jayme Ferreira de Vascon-

celos (foi presidente da Asso-
ciação de Imprensa Mato-Gros-
sense, da Associação Brasileira 
de Imprensa e Membro da Aca-
demia Mato-Grossense de Le-
tras), Sabino Costa, J. R. de Sá 

Carvalho, Jorge Bodstein 
Filho, Antonio Knippell, 
Deusdedit de Carvalho, 
Antonio Moreyra, Samuel 
Pires de Oliveira.

Cronistas de renome 
usaram as páginas do 
Jornal do Comércio para 
registrar suas impres-
sões sobre a cidade, o 
estado, país e a situação 
mundial, conforme o pe-

ríodo: Enéias Ferraz, J. R. de Sá 
Carvalho, Severino de Queiróz, 
Belizário Lima, J. Barbosa 
Rodrigues, Dauto de Almeida 
Santiago, Francisco Escobar 
Filho (ex-redator dos Diários 
Associados).

A partir de 1961, no cabe-
çalho aparece: Jayme de Vas-
concelos, fundador; Diretor e 
Proprietário, Antonio M. Chaves 
e muda seu slogan para “Diário 
vespertino noticioso e indepen-
dente”, filiado à Sociedade Inte-
ramericana de Imprensa.

Já de propriedade dos pa-
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Jornal do Comércio: fonte histórica
DIA DA IMPRENSA

Até 1999 o Dia Nacional 
da Imprensa era comemorado 
em 10 de setembro, data da 
circulação da Gazeta do Rio de 
Janeiro – primeira publicação 
oficial brasileira – criada em 
1808 para imprimir docu-
mentos oficiais do governo, 
cartazes e panfletos. Nela não 
era permitida a impressão de 
conteúdos adversos à religião, 
ao governo e aos bons cos-
tumes da época.

Pela Lei nº 9.831 de 1999, 
sancionada pelo governo do 
então presidente Fernando 
Henrique Cardoso, a data 
passou a ser comemorada em 
1º de junho, dia da circulação 
da primeira edição do Correio 
Brazilienze também no ano de 
1808. Criado pelo jornalista 
Hipólito José da Costa, era im-
presso mensalmente em Lon-
dres e, de fato, foi o primeiro 
jornal a exercer uma atividade 
jornalística e formar opinião 
pública no Brasil. Por isso, 
desde 1999, o Dia Nacional da 
Imprensa passou a ser come-
morado nesta data.

Em Campo Grande, o Jornal 
do Comércio, mesmo passando 
por mudanças em sua admi-
nistração e proposta editorial, 
sobreviveu por mais de quatro 
décadas. Na resenha a seguir, 
um pouco mais da história 
desta publicação disponível 
para consulta no site do Ins-
tituto Histórico e Geográfico 
de MS.

Coleção digitalizada
Fundado pelo advogado, 

Jayme Ferreira de Vascon-
celos em 13 de abril de 1921, o 
Jornal do Comércio propunha-
-se a ser um “órgão dedicado 
exclusivamente aos interesses 
legítimos do comércio e das 
classes produtoras”. Iniciou 
sua trajetória como semanário 
e, em 14 de abril de 1927 
tornou-se diário.

Foi “empastelado” em 1930, 
por elementos mais exaltados 
quando da vitória da Revo-
lução. Com o serenar dos 
ânimos e as garantias que lhe 
deu o general Newton Caval-
canti, voltou a circular normal-
mente chegando a ser o único 
jornal diário de toda região Sul 
de Mato Grosso.

A metodologia adotada para 
a apresentação digitalizada da 
coleção depositada na heme-
roteca do Instituto Histórico e 
Geográfico de Mato Grosso do 
Sul seguiu os seguintes crité-
rios: o Jornal do Comércio foi 
fundado em abril e o ano que 
consta no cabeçalho dos exem-
plares muda neste mês, por 
exemplo – 13 de abril de 1921 
a 12 de abril de 1922 – ano I, 
e assim sucessivamente. A co-
leção foi dividida por ano, mês 
e data, em escala crescente. 
De alguns exemplares não foi 
possível extrair mais infor-
mações dado seu estado de 
deterioração e esfacelamento 
do papel. Nesse quebra-ca-
beça, procuramos obter uma 
imagem, ainda que recortada, 
com informações que podem 
interessar ao pesquisador.

A coleção do Jornal do Co-
mércio iniciou-se com doações, 
como a do advogado Fernando 
Peralta, amigo de Jayme Vas-
concelos, que após seu fale-
cimento recebeu da viúva do 
mesmo um grande número 
de exemplares. Sem saber o 
que fazer com os jornais e 
consciente da importância 
dos mesmos para a pesquisa 
doou para o IHGMS. Juntou-
-se a essa coleção exemplares 
avulsos que vieram em acervos 
pessoais como os de Paulo Co-
elho Machado, Francisco Leal 
de Queiróz entre outros e a do-
ação de cópias em duplicidade 
do Arquivo Público de Campo 
Grande (ARCA).

Da hemeroteca do IHGMS*

Reprodução

Na próxima quarta-feira, 1º de junho, comemora-se o Dia Nacional da Imprensa, 
data de circulação do Correio Brazilienze, primeiro periódico brasileiro a exercer 
atividade jornalística e formar opinião pública no país. Em Campo Grande, o Jornal 
do Comércio, editado na primeira metade do século passado, também teve papel 
relevante no sul do antigo Mato Grosso. Nesta página, algumas informações sobre 
a publicação disponível para consultas on-line no site do IHGMS.

Organizada em ordem cronológica e digitalizada, a coleção do Jornal do Comércio está disponível para consultas no site do 
IHGMS. Nas imagens, Maria Madalena Greco no trabalho de catalogação dos exemplares e capas de edições dos anos 1929, 
1963, 1965 e 1967.

dres Salesianos, o Jornal do 
Comércio, em uma mudança 
visível na pauta, passa a ter 
entre seus colaboradores o 
padre Félix Zavataro e o frei 
Tobias Sananduva, entre outros 
religiosos. Com o slogan “Órgão 
de maior penetração em todo 
o Estado de Mato Grosso” as-
sume caráter mais apropriado 
às restrições impostas pela Lei 
de Imprensa, informando o ne-

cessário do cotidiano, fazendo 
propaganda contra o comu-
nismo e, claro, não se esque-
cendo das receitas de bolos e 
outros quitutes...

*Resenha elaborada por Maria 
Madalena Dib Mereb Greco. 
Historiadora, presidente do 
Instituto Histórico e Geográfico de 
MS (cadeira 34 – patrono: Guido 
Boggiani).

O que é corixo? Corixo é o curso de água de dimensões 
e intensidade de vazão variadas, podendo ser um brejo, canal, ou 
um curso de água sazonal. A origem de um corixo está relacionada 
ao período após as cheias ou vazantes. A palavra é muito utilizada 
no Pantanal sul-mato-grossense, onde os corixos são formados 
quando sangram os rios para a planície pantaneira, contribuindo 
para o “enchimento” da região, cuja direção é a mesma que a do 
rio de onde sangrou. O corixo pode aparecer com as seguintes 
denominações: corixa, corixe e corixão. 

Quais as principais bacias hidrográficas de Mato Grosso 
do Sul? As duas principais bacias hidrográficas de Mato Grosso 
do Sul são as dos rios Paraguai e Paraná, e são limitadas pelas 
elevações planálticas de Maracaju. A Bacia do Rio Paraguai 
situa-se no Pantanal; a do Paraná está na porção centro-oriental 
de Mato Grosso do Sul.

O que significa o termo Paraguai? Conforme registrou 
Teodoro Sampaio (“O Tupi na geografia nacional”, 1901), o termo 
Paraguai, “paraguá-y”, significa rio dos papagaios, ou rio dos 
cocares ou das coroas. Ainda segundo esse geógrafo, há uma 
diferença significativa na pronúncia entre o tupi e o guarani. No 
guarani, quando o vocábulo composto tem aguda a última sílaba, a 
tônica da palavra fica nesta sílaba, como Paraguá-y. Já para o tupi, 
a tônica recai sobre a última vogal, de tal forma que o vocábulo 
Paraguai seria pronunciado, neste caso, Paraguaí. O que prevaleceu 
como uso frequente, pela influência do guarani, portanto, Paraguai. 

Qual a diferença entre Amambai e Amambaí? “Amambaí” 
é o rio, afluente, pela margem direita, do Rio Paraná; limite entre os 
municípios de Aral Moreira e Coronel Sapucaia, Amambai e Laguna 
Carapã, Amambai e Caarapó, Amambai e Juti, Iguatemi e Naviraí, 
Naviraí e Itaquiraí. Suas nascentes se localizam em torno de um 
quilômetro da fronteira da República do Paraguai. “Amambai” é o 
nome do município. O uso consagrou, para a cidade e o município, 
a pronúncia Amambai (i final átono) e, para os demais nomes 
próprios, Amambaí (i final tônico). O primeiro bairro de Campo 
Grande chama-se Amambaí. Sobre sua história, escreveu Joaquim 
Francisco Lopes que “Este rio, chamado assim por causa da muita 
samambaia”. Era conhecido como Samambaí-Guaçu (ou Açu) 
para distingui-lo do Rio Samambaia, que seria o Mirim. Com o 
tempo fixaram-se os nomes Samambaia e Amambaí, não sendo 
necessário o Guaçu. Foi importante via de exportação da erva-
mate, principalmente pelo porto Felicidade (perto de Juti, hoje). 

Qual a importância do jacu na produção de erva-mate?
No auge da produção de erva-mate, entre o fim do século 19 e 
início do século 20, a Companhia Matte Larangeira não admitia que 
o jacu e o tucano fossem caçados, porque eles (principalmente o 
jacu) alimentavam-se das sementes da erva e as espalhavam por 
meio de suas fezes. Mas por que da importância dessas aves? A 
erva-mate já era nativa, porém, quando plantadas suas sementes, 
demoravam muito tempo para germinar mas depois que o jacu 
se alimentava delas, essas eram descortiçadas em sua moela, ou 
seja, ficava mais fácil a germinação, daí a proibição em caçá-lo.

Qual a maior altitude em Mato Grosso do Sul? A maior 
altitude de Mato Grosso do Sul está na Morraria de Santa Cruz, 
com 1.065 metros, no município de Ladário.

Qual político de Campo Grande era chamado de 
“Prefeito Risadinha”? Dr. Marcílio de Oliveira Lima foi prefeito de 
Campo Grande de 1955 a 1959. Pessoa extremamente otimista, 
sempre de bom-humor, era carinhosamente chamado de “Prefeito 
Risadinha”.

Qual prefeito de Campo Grande incentivou a arborização 
da cidade? Dr. Arlindo de Andrade Gomes, pernambucano, 
primeiro juiz de direito de Campo Grande, instalou a comarca em 
1911. Quando prefeito – de 1º/1/1921 a 31/12/1923 –, foi o 
responsável e grande incentivador pelo início da arborização da 
cidade, construindo o Passeio Público, hoje Praça Ary Coelho.

Qual prefeito decretou 26 de agosto feriado municipal 
em Campo Grande? O feriado de aniversário de emancipação 
política de Campo Grande, no dia 26 de agosto, deve-se a Rosário 
Congro, quando foi intendente do município de 1918 a 1919, por 
meio do ato nº 14, de 25 de agosto de 1919. Ele foi o primeiro 
a descrever as características de Campo Grande, em um relatório 
datado de 1919 que foi publicado pelo IHGMS e está à disposição 
dos interessados em sua sede. Rosário Congro é considerado o 
biógrafo de Campo Grande.

Resenha extraída de conteúdo disponibilizado no site do 
Instituto Histórico e Geográfico de MS <https://ihgms.org.br/
vc-sabia?p=3>

VOCÊ SABIA?
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Pat, a personagem de Paolla Oliveira em “Cara 
e Coragem”, é uma dublê bastante solicitada na 
nova novela das sete, que estreia nesta segunda-
feira (30), na Globo. Na trama, a protagonista é 
contratada como dublê para a gravação de um 
comercial. Neste mesmo trabalho, está a bailarina 
Lou (Vitória Bohn), praticante de dança vertical. 
A jovem reconhece Pat nos bastidores e aproveita 
a oportunidade para se aproximar dela. O que Pat 
não imagina é que a menina é sua meia-irmã – na 
trama, Lou é filha de Joca (Leopoldo Pacheco), 
pai de Pat, e de Olívia (Paula Braun), amante 
dele. A conexão entre as duas é imediata. Lou 
chama atenção de Pat quando reivindica seus 
direitos e de suas colegas com a produção do 
comercial, que não cumpre uma cláusula para a 
prestação de serviço.

Veja look poderoso de Paolla 
Oliveira em cena como dublê Fo
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 28/05

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Logo pela manhã,Plutão e aLua fazem um bonito 
encontro e promovem um dia próspero, apesar de mais 
fechado. Você vai preferir colocar a casa em ordem 
e preparer a sua semana, já que ela aponta ali no 
horizonte que muita coisa boa vai acontecer. A tarde, 
a Lua muda de curso e chega na Casa 3 promovendo 
encontros com pessoas queridas e próximas.

O começo do dia pode parecer um pouco mais 
truncado, pois Mercúrio ta Retrógrado e causa uma 
certa confusão e entendimento mesmo. Não dê 
espaço para dúvidas, mantenha-se longe de tretas, 
especialmente com os mais próximos, valeu? Logo 
essa energia se dissipa e a vibe ta te convidando a 
aproveitar o domingão da melhor maneira possível.

Tá liberado curtir essa preguicinha até tarde, mas só 
por hoje, valeu? Até porque, o clima em casa e com os 
amigos tá tão gostosinho, é uma pena você demorar a 
curtir. Porém, os Astros me contam aqui que no campo 
do amor, uma pessoa do passado vai instalar uma kitnet 
ai na sua cabeça. Você escolhe voltar com essa energia 
ou não, ta legal?

A parte da manhã reserva bons momentos, sobretudo 
com o mozão. Você saberão curtir bem – aqueles dias 
que deixam saudade. Em casa, tudo lindo e na saúde, 
só fica de olho aberto com sua disciplina com alimentos 
gordurosos, exagero não é bom. A tarde, a Lua dá as caras 
na sua Casa 12 e deixa você um pouco mais emotivo, 
mas nada que deixar a água corer não seja a solução.

Dia de fazer aquela faxina boa em tudo que ta apegada 
demais. Bota tudo para doar e vender! Esse movimento 
pode te ajudar até a clarear melhor as ideiasde que 
passado bom é o que ficou pra tras! No decorrer do dia, 
a Lua muda de lado e te traz uma energia gostosinha 
com amigos e pessoas mais chegadas. Pode marcar 
aquele rolê tranquilo pro final do dia. 

Espante essa angústia pra lá e deixa pra pensar em 
trabalho quando virar a semana! Os Astros me contam 
que você está querendo esfriar a cabeça e se quiser 
mesmo, pode ir na fé que o dia pode terminar de forma 
diferente e satisfatória. A tarde a Lua muda de lugar e 
traz os amigos para perto, só cuidado para não ficar 
cobrando demais atenção, valeu? 

É hora de arregaçar as mangas e fazer o que pode 
e não pode para aproveitar esse dia bem, librinha! 
Você vai preferir ficar com a galera de casa ou com 
os mais chegados. Tudo numa boa, porque a noite 
promete estrela guiando seu lado luz de seducencia 
e uma pessoa de for a pode dar as pintas nesse 
coração ai. 

Não queira começar o domingão exigindo e nem 
cobrando nada, é hora de ralaxar, não de enaltecer 
bobeiras. Disputa de poder em casa também não é uma 
boa – toda chance de treta deve ser evitada. Coisas de 
passado e que você não soube colocar um ponto final 
podem ficar martelando na cabeça. Conte com seu 
poder de recomeçar para seguir em frente.

Tire a manhã para descansar e fazer coisas que gosta 
e que te dê prazer. A tarde, a coisa muda de tom e 
você vai querer sair para socializer – esteja com as 
pessoas cetas nos momentos certos. Em casa, o clima 
é de harmonia e amor. Nos assuntos do coração, um 
crush pode mexer tão fundo com você que fará você 
acreditar novamente no amor.

Plutão e a Lua se encontram no céu e formam uma 
união boa para seu dia corer muito bem. Na família, o 
clima é de leve exaltação, mas nada que mexa com os 
ânimos demais. Tire o dia para fazer o que gosta – e se o 
clima estiver propício, aqueles momento de plenitude de 
descanso merecido também pode ser uma boa. A tarde, 
a Lua muda de lugar e nas coisas do coração.

Hoje o dia está favorável para você cuidar de você, bebê. 
Sabe aqueles rituais em casa mesmo, com mascara caseira, 
incense e pedras? Pois bem, pode ser bem relxante e você 
vai se sentir em um verdadeiro SPA, cuidando de dentro pra 
fora. A tarde, o clima muda de figura e você vai querer dar 
uma socializada. Chama os amigos porque numa dessa, 
uma pessoa pode chegar chegando.....

Logo cedinho, você pode querer mudar os planos deste 
domingo, mas os Astros apontam que essa mudança será 
melhor. Aproveite, bebê, o clima está bom para família 
e amigos que chegam para você dar aquela socializada 
basica – ficar sozinho só se for por opção hoje. E falando 
nisso, o clima de paquera pode rolar forte através de 
aplicativo. Bora chamar o crush para o mundo real? 

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

A Favorita
Globo 15h30

Pantanal
Globo 20h30

Carinha de Anjo
SBT 19h30

O Cravo e a Rosa
Globo 13h45

Cara e Coragem
Globo 18h30

Além da Ilusão
Globo 17h30

Clarice Gusmão aborda Pat e Moa no set de 
filmagem do comercial da Siderúrgica Gusmão. 
Chiquinho hesita em falar sobre a mãe com Moa. 
Regina tenta descobrir o assunto da reunião que 
Clarice terá com os dublês. Clarice propõe que 
Pat e Moa resgatem uma pasta com documentos 
que contém uma fórmula secreta. Leonardo 
fala com Danilo sobre o golpe que pretende dar 
na irmã. Moa e Pat viajam para um local de 
difícil acesso. Leonardo revela que negociou a 
pesquisa de Clarice. Pat tem um mau pressen-
timento e pede que Moa desista do trabalho. 

Irene fica sem ação. Lorena pede desculpas 
a Lara. Cassiano perdoa Lorena. Cassiano diz 
a Lorena e Átila que Lara vai ficar uns dias na 
casa. Halley diz a Orlandinho que reatou com 
Alicia. Alicia pede que Amelinha dê a nota do 
reatamento em uma coluna social. Shiva elogia 
a beleza de Maíra. Augusto César garante que 
não quer ouvir nem o nome de Maíra. Shiva in-
siste que Augusto César arranje uma namorada. 
Augusto César garante que está esperando por 
Rosana. Dodi diz a Donatela que o apartamento 
vai ficar pronto e que eles têm que se mudar. 

Davi se desespera na presença de Salvador. 
Leônidas fica intrigado com a história que Ma-
tias conta sobre Heloísa. Davi vai ao encontro de 
Isadora no hospital. Tenório e Olívia conversam 
com Benê e Fátima. Heloísa nega para Leônidas 
a história que Matias contou sobre eles. Úrsula 
pensa em sabotar o encontro de Eugênio com os 
americanos. Leônidas questiona Manuela sobre 
o pai da filha de Heloísa. Julinha tem uma ideia 
para melhorar sua imagem e acaba causando 
um mal entendido com Darcy Vargas. Davi cuida 
de Isadora. 

Petruchio estranha ao ver o quarto todo 
quebrado. Marcela quer saber porque Januário 
pegou o seu remédio para dormir. Joana encontra 
a aliança no bolso de Batista. Ela conta o para-
deiro das crianças. Catarina promete a Bianca 
arranjar um encontro com Edmundo. Marcela 
encomenda o vestido de noiva. Lindinha conta a 
Marcela que deu o remédio a Petruchio. Heitor 
anuncia que Dalva e Candoca estão ricas. Cata-
rina enfrenta o pai e quer o seu dinheiro. Batista 
vai dar títulos do Tesouro Nacional a Catarina. A 
condição é que Petruchio não a devolva. 

Cassandra manda um áudio para Bruna di-
zendo que odeia Estefânia e precisa se fazer de 
boa moça agora. Dulce Maria escuta Cassandra. 
Cecília interrompe e chama as duas para almo-
çarem. Dulce diz que precisa contar algo para 
Cecília. Ribeiro conta para Peixoto que está em um 
aplicativo de namoro. Dulce alfineta Cassandra du-
rante o almoço, mas ninguém percebe as indiretas. 
Juju começa a planejar sua festa de aniversário. 
A vlogueira não quer convidar muitas pessoas. 
Dulce Maria decide escrever uma carta para Vitor 
contando que Cassandra odeia Estefânia. 

Alcides se oferece para ajudar Levi a matar 
Tenório. José Leôncio conta a Filó e a Irma que 
José Lucas é seu filho. Filó se sente ferida quando 
José Leôncio coloca em dúvida a paternidade de 
Tadeu. Ari comunica a Jove que Tibério está se 
recuperando. Muda fica constrangida ao saber 
que Tibério chamou por ela enquanto esteve mal 
no hospital, e Juma desconfia. Tenório flagra 
Maria Bruaca com Alcides e Levi. Jove comenta 
com José Leôncio sobre a semelhança entre José 
Lucas e o Velho do Rio. Muda revela a Juma que 
soltou Levi e pediu a ele que matasse Tenório.

Em ‘Pantanal’, Guta transa 
com Tadeu na tapera de
Juma e encontra sucuri

Em “Pantanal”, Guta (Julia Dalavia) e Tadeu 
(José Loreto) resolvem transar na tapera de 
Juma (Alanis Guillen), que está vivendo na 
fazenda de José Leôncio (Marcos Palmeira). 
Os dois têm uma surpresa quando a jovem 
se depara com uma sucuri, em cenas que vão 
ao ar no capítulo da próxima quarta-feira, 
dia 1° de junho. Desesperada, Guta tenta 
matar o animal, mas o peão não deixa. Após a 
aventura, a filha de Tenório (Murilo Benício) 
conta aos pais que está namorando Tadeu. 
O fazendeiro apoia a decisão pensando na 
herança do peão. Já Filó (Dira Paes) e Zé 
Leôncio desaprovam a relação.

Gretchen surge peluda e com piercing 
Prestes a completar 63 anos (no próximo domingo), Gretchen já iniciou 

as comemorações de aniversário. A cantora viajou para um resort em São 
Paulo com a família e de lá compartilhou registros do momento de lazer. 
A mãe de Thammy surgiu nos stories tomando sol de biquíni e exibindo os 
pelos dourados e o piercing no umbigo. “Começando os comemorativos de 
aniversário, com minha nora, filho e netto. Eu aqui pleníssima. Meu piercing 
de umbigo. Sextou!”, disse ela.
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 ED SAINT PAUL  
 L178 - Rua Amazonas, 810 
-  Localização Privilegiada. 
Possui Ampla Sala De Es-
tar, Uma Suite E 2 Quartos 
(Todos Com Armário), 
Banheiro Social, Cozinha 
Planejada, Área De Serviço 
C/ Armário, Garagem C/ Ex-
celente Localização.   LORI-
DANI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 APARTAMENTO ALUGO 
 Aluguel de apto: 3 quartos, 
sendo 1 suíte c/ sacada. 
Corredor, cômodos gran-
des. Sala de 2 ambientes, 
Cozinha de 2 de 2 ambien-
tes. Dispensa e área de 
serviço. 1 vaga de estacio-
namento. Em Condomínio 
Fechado. Valor do Aluguel 
R$ 800,00. Incluso IPTU 
e condomínio. Residencial 
nova esperança. (TIJUCA)  
Falar (67) 99972-9158 

 RES SPAZIO CLASSIQUE    
 L640 – R 14 de julho, 4721 
A406 B5 - sala/sacada, apt, 
1Q, BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
estac, PC, QF, CQ, PG LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
    

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 L039a - Av Afonso Pena 
– 142,03m² - Sala, 3 Dor-
mitórios Sendo Um Apar-
tamento/Ae E Dois Quartos 
(Um C/Ae),  Banheiro, Co-
zinha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 COOPHAMAT   
 L121 – R da Penha, 354 – 
156,69m² - T 266,60m²  – 
sala, 3Q, BH, copa, coz, AS, 
2 gar LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 STO AMARO  
 L446 – R Betânia, 271 – 
120,71m² - sala, suite, 
2Quartos, BH, coz, AS, va-
randa, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 MONTE CASTELO  
 L527 - Casa em condomí-
nio fechado com sala, 2 
Quartos, Banheiro social, 
cozinha, área de serviço, 
estacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA ALBA         
 L047A – R Silveira Mar-
tins, 14 – 219,44m² – sala, 
2Qts, BH, coz, AS, DE, BE, 
edícula, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 S. FRANCISCO   
 L030 - – R Julio Dittmar, 
437 C1 – AC:70,40m² - 
T182,25² - sala/coz, Quar-
to, BH social ,  AS, varan-
da,  gar, quintal LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 GIOCONDO ORSI - 
SOBRADO ESQUINA 

 L533  – R Alexandre, 607 – 
162,98m²  – Lindo Sobrado 
Em Esquina, Proximo Via 
Park,  Com Sala De Estar, 
Lavabo/Ae, 3 Suites (2 
Com Ae E 1 Com Sacada), 
Cozinha/Ae, Despensa, As, 
Bs, Espaço Gourmet Com 
Churrasqueira, 2 Portoes 
Eletrônicos De Garagem, 2 
Vagas Cobertas E 4 Sem 
Cobertura. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 STO AMARO  
 L420 – R Betânia, 265 – 
85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

JD PETRÓPOLIS 
 L120 – Av. Capibaribe, 67 – 
19,48m²  – Excelente Sala 
Comercial Com Banheiro 
Ao Lado Da Subway.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO (PRÓX AV 
MATO GROSSO) 

 L506 -   R 13 de junho, 
1431  – 87,60m² - T180m²  
– 6 salas, 2BH, coz, AS, de-
pósito.  Esquina. Com infra 
estrutura para Pet Shop LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 ED SAINT PAUL 350MIL 
 Excelente Apartamento Na 
Rua Amazonas. Localiza-
ção Privilegiada. Possui 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E 2 Quartos, Todos 
Com Armários, Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização.   LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 ED DONA NETA – 
CENTRO 

 Av Afonso Pena – 142,03m² 
- Sala, 3 Dormitórios Sendo 
Um Apartamento/Ae E Dois 
Quartos (Um C/Ae),  Ba-
nheiro, Cozinha/Ae, Área 
De Serviço, Quarto Empre-
gado, Banheiro De Serviço 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VENDE-SE CASA NO JD. 
LEBLON 

 Casa com dois quartos, 
sala, cozinha, wc, varanda, 
área de serviço, 1 cômodo 
com cozinha e quarto com 
banheiro. Terreno: 13,62x 
30,65=417,45 mts². Casa 
precisa de reforma. Tratar 
nos telefones (67) 99807-
6985 Mauro/ (67) 99274-
8846 Alice 

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Lindo Sobrado 
Com Sala De Estar, Jan-
tar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros.LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 VILAS BOAS C/ RENDA 
 Somente Para Investidores. 
Imóvel Possui Renda De 
Aluguel. Possui Ampla Sala 
De Estar,Lavabo, Sala De 
Tv E Jantar, Uma Suite/Ae, 
2 Quartos, Bh Social, Co-
zinha Planejada, Escritório, 
Área De Serviço, Banheiro 
De Serviço, Depósito, Gara-
gem.Localização Privilegia-
da, Ótima Renda De Aluguel 
Com Excelentes Inquilinos.  
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

 CASA NOVA- R$ 
550MIL  

 Bairro  Água  Limpa  Park  

-  Próximo  UCDB. 1 suíte,2 

qtos,sala com pé direito al-

to,wc,piscina. Acabamento 

de primeira. Área Total 

250m2 Celular: (67)99902-

5365.CRECI:4999 

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 

Suite E Dois Quartos, Ba-

nheiro Social, Cozinha, 

Área De Serviço, Quintal 

E Amplo Estacionamento 

Para Carros. LORIDANI 

MARTINS – CRECI 1851 – 

3321-9131  

 VENDE -SE CASA COM 
SALÃO 

 Na rua Artur Pires Nº 245 

Jardim Los Angeles , área 

construída 350 m² ,2 ter-

reno de 455 metros .Valor 

290 mil . Aceito gado , 

carro, terreno ou  40% em 

dinheiro,  e  o resto a ne-

gociar com proprietário . F: 

99994-2994 

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 

At:266,60m². Casa Em Ex-

celente Localização Com 

Ampla Sala De Estar, 3 

Quartos, Bh Social, Cozi-

nha, Área De Serviço, Am-

pla Área Externa, Garagem 

Coberta/Varanda. LORIDA-

NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. Casa 2: Am-
plo Quintal, Varanda, Sala 
De Estar, Dois Quartos, 
Cozinha, Área De Serviço 
E Garagem.  LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 PESQUEIRO AQUI-
DAUANA 

 Vende-se casa de material 
com água e luz toda cer-
cada, área 540 metros com 
o Rio nos fundos. Valor R$ 
165.000. Tratar com o sr 
Eraldo (67) 99983-2650  

 VILA PIONEIRA R$ 
650,00 CONJ. ROUXI-

NOIS R$ 850,00 
 Alugamos com fi ador ou 
caução . Whats. 99202-
6445 CRECI 2800 

 VENDE -SE UMA CASA 
NA RUA YOKOHAMA 

 Casa na Rua Yokohama nº 
708 na vila Palmira , tama-
nho 12x54 lote, casa 7x11 
,contendo 4 quartos ,com 
guarda roupa embutido e 
laje , em frente ao posto de 
saúde . F: (67) 9107-3300 
- (67) 3349-0887  falar 
com Jorge Diniz.

 VENDO 1 CASA COM 9 
KITINETES DE ALUGUEL  
 Bom investimento . Ótima 
renda mensal. Jd Perdizes. 
Perto do Conj. Rouxinóis.  . 
Whats. 99202-6445 CRECI 
2800  

 CASA NO BAIRRO NOVA 
LIMA R$ 165 MIL 

DESOCUPADA 
 Esquina, asfalto, só a vista. 
garagem.2 qtos, sala, cozi-
nha, área  de serviço, por-
tão de elevação F. 99807-
4892/ Zap. 99128-3044 .  

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma sui-
te e dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de ser-
viço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131     
    

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

 JD DAS REGINAS 
 390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 
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TERRENOS APENAS R$ 
15 MIL 

Lotes de 15x45m, no 
Anhandui. Whats. 99202-
6445 CRECI 2800 

TERRENO JARDIM 
FUTURISTA 135 MIL 

TODO MURADO 
800mts AV. Hiroshima, 
abaixo da Receita. F. 
99807-4892/ Zap. 99128-
3044 . 

CHAPADÃO DO SUL
Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131

B AMAMBAÍ 
Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131

CORSA SEDAN WIND
Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CORSA HATCH
Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

PRISMA LT 1.4 
PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

UNO SPORTING 1.4
UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

STRADA CS FREEDON 
1.3 

Strada Cs Freedon 1.3  Ano 
2021-Branca-Completa 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

IDEIA ATTRATIVE 1.4
Ideia Attrative 1.4 -Ano 
2011/2012 -Preta-Comple-
ta C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686

CRONOS 1.3
Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

FIESTA 1.6 HACTC
Fiesta 1.6 Hactc /Ano 
2011-Completo  C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

FIESTA HACT SE 1.6 
Fiesta Hact Se 1.6 Ano 
2013/2014 -Preto-Com-
pleto -Automático . C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

RANGER CD XLS 2.2
Ranger Cd Xls 2.2 Tb 
Diesel 4x4 -Ano 2014 
-Prata-Completa  C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

ECOSPORT XLT 2.0
Ecosport Xlt 2.0 Ano 
2010/2011 -Prata-Com-
pleta -Automática C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 

ECOSPORT XLS
EcoSport XLS 1.6 Ano/
Modelo 08/09 , Cor Bege 
Combustível Flex-  JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

RANGER XL 2.2 C.D
RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ECOSPORT TITANIUM
EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

FIESTA 
Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

BORA 2.0 ANO 
2008/2009

Bora 2.0 Ano 2008/2009  
Preto-Completo, Cambio 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686 

VOYAGE 1.6 TREND 1.6 
G7 ANO 2016/2017

Voyage 1.6 Trend 1.6 G7 
Ano 2016/2017 -Branco-
-Completo C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686

POLO SEDAN 1.6
Polo Sedan 1.6 Ano 
2012/2013-Prata-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686

SAVIERO CE 1.6 
Saviero CE 1.6 ano 2012 
preta C.O.M Veiculos-Av.
Bandeirantes,2796- Telefo-
ne (67) 99981-8686

VOYAGE I TREND 1.0 
G6 ANO 2013/2014

Voyage I Trend 1.0 G6 Ano 
2013/2014 -Cinza-Comple-
to C.O.M Veiculos-Av.Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

AGILLE LTZ 1.4 
Agille Ltz 1.4 Ano 
2010/2011 Prata-Completo 
C.O.M Veiculos-Av.Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

CORSA CLASSIC 1.0 
Corsa Classic 1.0 Ano 
2008 Prata-Basico C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S

S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

ONIX JOY 1.0 
ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX LT 1.0 
ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA SEDAN
Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX PLUS LTZ 1.0
ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171
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HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

GRAN CHEROKEE LIMIT 
3.6

Gran Cherokee Limit 
3.6 4x4 Ano 2011/2012 
-Branca,Completa,Aut,Te-
to,Couro,Tv Dvd, C.O.M 
Veiculos-Av.Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

KANGOO FURGÃO ANO 
2009/2010

Kangoo Furgão Ano 
2009/2010 Expression 1.6 
- Básico C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

COROLLA ALTIS 2.0
Corolla Altis 2.0 -Ano 
2012/2013-Preto-Comp. 
Automático C.O.M Veicu-
los-Av.Bandeirantes,2796- 
Telefone (67) 99981-8686

COROLLA XEI 2.0
Corolla Xei 2.0 -Ano 
2018/2019-Prata-Comp /
Aut/Couro C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/Mo-
delo 20/21 - Combustível 
Flex - prata - JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

CRETA ACTION 1.6
Creta Action 1.6 Okm-Ano 
2021/2022 -Cinza -Com-
pleta Aut. C.O.M Veiculos-
-Av.Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

PRECISA -SE DE QUA-
DRISTA PARA FAZER 

QUADROS 
Para fazer molduras  e te-
las para pinturas . Tratar 
com Patricia ou Gabriel. F: 
3025-5927 . MUNDO DOS 
QUADROS . 

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

GS HOME CLEANING
Faço limpeza domiciliar, 
predial, bancos, farmá-
cias, hospitais, pós-obras 
e salão de festas. Horário 
de atendimento das 08:00 
às 18:00 (Não incluso la-
vagem de louças). Possuo 
boas referências, trabalho 
feito com carinho e qualida-
de. WhatsApp: (67)99887-
5192 Giovani

JÔ FAXINEIRA
Faço diária de limpeza com-
pleta em residências, apar-
tamentos e escritórios, ex-
celentes referências atuais, 
possuo condução própria, 
marque já seu orçamento . 
(67)991922494 c/ Jô

 MILI SILVA DIARISTA 
Limpeza Residencial e Co-
mercial. Whatsapp e Liga-
ção: (67)99176-7659

DIARISTA COM PREÇO 
JUSTO

Faço diárias em aparta-
mentos, casas, clínicas, 
consultórios, escritórios, 
pós-obras e passo roupas. 
Sou caprichosa, pontual e 
ágil. Ligue ou me chame 
no Whats, será um prazer 
atendê-lo .Ligação e What-
sApp (67) 99338-6274 
Thainá 

CR PINTURAS& REPIN-
TURAS

Serviços de textura, grafia-
to, granelli, pinturas de por-
tões e ferragens em geral, 
madeiramento, aplicação 
de resina em telhado e 
pinturas de calçadas. Orça-
mento sem compromisso 
Ligação e WhatsApp (67) 
99302-7814 / 98224-5655 
Cleiton

LIMPEZA PÓS-OBRAS
Trabalhamos com limpezas 
pós obras, tratamento de 
piso e impermeabilização. 
Serviço de qualidade e res-
ponsabilidade Orçamento 
sem compromisso Ligação 
e WhatsApp (67) 98219-
2165 Sylvia 

ALVES CONSTRUÇÃO 
CIVIL

Trabalhamos na área de 
construção civil do básico 
ao acabamento, alvenaria, 
reboco, azulejista, carpin-
taria, hidráulica, alvenaria 
e esgoto entre outros ser-
viços. Ligação e WhatsApp 
(67) 99190-5795 Eduardo 

LIMPEZA PÓS-OBRAS
Somos uma equipe espe-
cializada em limpeza pe-
sada pós-obras, limpamos 
sua casa, apartamento, so-
brado, piscina, vidros entre 
outros serviços. Precisou 
ligue já e faça seu orça-
mento. Ligação e WhatsA-
pp (67) 99323-8490 Maria 

ART VIP PINTURAS
Somos uma Empresa es-
pecializada em pinturas 
residencial, predial e co-
mercial, fazemos pequenos 
reparos e grandes refor-
mas. Atendemos toda Cida-
de de Campo Grande/MS. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99216-3882 Francisco 

ESCOBAR PINTURAS
Trabalhamos com todos os 
tipos de pinturas residencial 
e comercial. Parcelamos no 
cartão de Crédito. Orça-
mento sem compromisso 
Pintor Mauro . Ligação e 
WhatsApp (67) 99998-
1904 / (67) 99198-2647 

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e WhatsApp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801 

ANACLETO CONSTRU-
ÇÕES

Trabalhamos com cons-
truções do alicerce ao 
acabamento, reformas em 
geral, elétrica, hidráulica e 
pinturas em geral. Atende-
mos toda Cidade de Cam-
po Grande/ MS Ligação 
e WhatsApp (67) 99305-
5132

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

CHRISTIAN REFORMAS
Trabalhamos com pinturas, 
elétrica, limpeza de terre-
nos, jardinagem, limpeza 
de caixa d água e pequenos 
reparos em geral.  Serviço 
de qualidade e credibilida-
de. Ligação e WhatsApp 
(67) 99136-4274

CRISTALDO CONSTRU-
ÇÕES

Trabalhamos com constru-
ções e acabamentos em 
geral. Atendemos Campo 
Grande, Interior e fazendas 
etc. Serviço de Qualidade 
e credibilidade Ligação e 
WhatsApp (67) 99226-
2322 Geraldo

URBANO CONSTRU-
ÇÕES

Somos uma Empresa com 
profissionais especializa-
dos para oferecer uma mão 
de obra qualificada e efici-
ência na parte de acaba-
mentos, pegamos sua obra 
da fundação ao acabamen-
to. Ligação e WhatsApp 
(67) 99962-4146 

MRF REFORMAS
Trabalhamos com cons-
trução de piscinas de 
alvenaria, vinil e reformas 
em geral. Serviço de qua-
lidade e garantia. Atende-
mos Campo Grande/ MS . 
Ligação e WhatsApp (67) 
99220-5878 Itamar 

JORGE MARTINS 
Eletricista, construção civil 
e calhas em geral. Fazemos 
elétrica, hidráulica, pisos, 
porcelanato, pinturas e re-
paros. Atendemos toda Ca-
pital e interior, solicite uma 
visita. Qualidade, Confiança 
e Garantia. Ligação e What-
sApp (67) 99123-8685 

ECOPRAG CONTROLE 
DE PRAGAS

Problemas com escorpi-
ões, carrapatos, caramu-
jos, baratas, formigas e 
cupins? Fazemos limpeza 
de caixa d água. Solicite 
seu orçamento. Ligação 
e WhatsApp (67) 98164-
1321 André Luiz

FL FAZ TUDO MARIDO 
DE ALUGUEL

Forneço todos os tipos 
de serviço para sua casa, 
elétrica, hidráulica, pintu-
ra, pisos, revestimentos, 
montagem de móveis, 
desmontagem de móveis e 
pequemos fretes.  Ligação 
e WhatsApp (67) 99647-
7878 Fábio Luiz 

CONSTRUÇÃO CIVIL
Trabalhamos com cons-
trução civil do básico ao 
acabamento, elétrica etc. 
Cobrimos qualquer or-
çamento, interessados 
entre em contato Ligação 
e WhatsApp (67) 98111-
6438 Flávio

FOFURAS PET BANHO 
& TOSA

O Melhor tratamento para 
seu pet, grande promoção 
banho a partir de R$ 25,00, 
tosa a partir de R$ 40,00. 
Aqui o seu bichinho tem o 
melhor atendimento. Servi-
ço táxi dog, estamos loca-
lizados na Rua: Ituverava, 
109 Aero Rancho . Ligação 
e WhatsApp (67) 99267-
8412 Douglas 

MARQUES SOLUÇÕES 
VIGIA & LIMPEZA

Prestamos serviços: vigia 
de condomínio, condomí-
nio portaria, jardinagem, 
zelador, limpeza pós obras, 
pinturas e brigada de incên-
dio. Nosso lema Seriedade, 
compromisso, respeito e 
ética. Para mais informa-
ções Ligação e WhatsApp 
(67) 99133-4008

ALEX ELETRICISTA
Serviços de qualidade e 
confiança para toda Cidade 
de Campo Grande/ MS em 
reformas, elétrica, instala-
ção, manutenção, predial 
e residencial, aceitamos 
todos os tipos de cartões 
e auxílio emergencial. Li-
gação e WhatsApp (67) 
99311-8977/ (67)99123-
9618 

PINTURAS EM GERAL 
Trabalhamos com: Grafiato; 
Textura; Granele; Cristal; 
Madeiramento; Ferragem; 
Contato: (67)99203-4132 
Valdir.  (WhatsApp e Liga-
ção)

MULTIUSE CHURRAS-
QUEIRAS

Acessórios para chur-
rasco.  Grelhas, espetos, 
gengiskan, chapa de bife, 
parrilha, facas, tábuas, gi-
ragrill etc. Av Doutor Gunter 
Hans, 65 – Guanandi  Fone: 
99959-4659/3026-4551

 CONSTRUÇÃO PE-
REIRA

Básico ao Acabamento, 
Pisos e Azulejos, Reformas 
em Geral,  Aceitamos Car-
tões!  WhatsApp para infor-
mações:  (67)99116-5970 
/ (67)99247-8207

ASSISTÊNCIA TÉCNICA 
DE ELETRODOMÉS-

TICOS
Trabalhamos com assis-
tência técnica em Lavado-
ras, centrífuga de roupas, 
fogões, forno elétrico, mi-
cro-ondas, panela elétrica, 
ventilador, liquidificador e 
ferro de passar, 21 anos no 
Ramo. Ligação e WhatsApp 
(67) 99331-7593 Pedro 

ALLAN MARTELINHO 
DE OURO

Trabalhamos com funilaria, 
pinturas, polimentos e re-
cuperação de parachoques. 
Estamos localizados na 
Avenida: Delegado Alfre-
do Hardmam, 989 Paulo 
Coelho Machad. Ligação 
e WhatsApp (67) 98221-
4124/ (67) 98162-5958

MARCENARIA BIANCA
Grande promoção do mês 
das Mães, casa completa 
em mdf duas cores o me-
tro R$ 800,00. Ligue ou 
nos chame no WhatsApp 
para fazer seu orçamento 
Ligação e WhatsApp (67) 
99215-8773 Ramão 

ALTAS HORAS AR 
CONDICIONADO

Trabalhamos com compra 
e venda de equipamentos 
novos e usados, instala-
ção, pré-instalação, ma-
nutenção, higienização, 
carga de gás, conserto de 
placas eletrônicas. Esta-
mos no mercado desde 
2011 Ligação e WhatsApp 
(67) 99269-1006 Leandro 
Garcia

CHAVES PINTURAS
Trabalhamos com pinturas 
granelli, grafiato, marmora-
to residencial e comercial. 
Atendemos toda Cidade de 
Campo Grande/ MS. Ser-
viço de qualidade e Con-
fiança Ligação e WhatsApp 
(67) 99161-6021/ (67) 
99211-5481

DG CONSTRUÇÕES & 
REFORMAS

Trabalhamos com cons-
trução civil do básico ao 
acabamento e com assen-
tamento de porcelanato em 
geral. Serviço de qualidade 
e responsabilidade Ligação 
e WhatsApp (67) 99312-
3371 Daniel 

ALMEIDA PINTURAS
Trabalhamos com pinturas 
residenciais, efeito decora-
tivo, marmorato, cimento 
queimado, texturas, cristal, 
granelli, esmalte sintético e 
verniz. Pegamos seu sonho 
e tornamos em realidade. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99663-1026 Isaque 

REI DO VAZAMENTO
Reparo em válvulas hidras, 
Infiltrações de tetos e pa-
redes, Limpeza de caixas 
d’águas e cisternas, De-
sentupimentos de tanques, 
ralos e pias. Localização de 
vazamento com GEOFONE! 
Solicite um orçamento: 
Renato (67) 99140-1578 
WhatsApp. 

CHÁCARA BAR EVEN-
TOS

Alugo chácara Bar para 
eventos, temos nas sextas 
e sábado caldo de pucheiro 
gratuito, com música ao 
vivo, bar ao ar livre, sim-
ples porém aconchegante. 
Estamos localizados na sa-
ída para Cuiabá ao lado do 
posto Arara Azul. Ligação 
e WhatsApp (67) 99867-
6217 Mario 

ADEMIR REFRIGERA-
ÇÃO 

Fazemos manutenção em 
geral e carga de gás em 
geladeiras, freezer, exposi-
tores e balcão. Manuten-
ção, Higienização e trocas 
de peças de máquinas de 
lavar.  Manutenção e Carga 
de Gás em Ar-Condiciona-
do em geral.   (67)98170-
1048 Whats e Ligação

R. A MARIDO DE 
ALUGUEL

Você precisa de reparos em 
geral em sua residência ou 
comércio? Presto serviços 
de instalação e manuten-
ções de ar-condicionado 
entre outros serviços. 
Agende uma visita. Ligação 
e WhatsApp (67) 99908-
4941 Renan 

CONSTRUÇÕES GOES
Trabalhamos com cons-
truções de barracões, es-
truturas metálicas, decks, 
cochos, cerca elétrica, 
cerca convencional, tudo 
em eucalipto em geral. Para 
mais informações entre em 
contato  Ligação e WhatsA-
pp (67) 99664-2287/ (67) 
99960-9127  

HIDROJATO
Soluçoes técnica especia-
lizada em desentupimento 
com o exclusivo sistema 
de hidrojato F. 3362-0277/ 
3361-1724. www. limpa-
doracacique.com.br

SAMPATT CALHAS
Trabalhamos com calhas, 
rufos, pingadeiras, con-
dutores, manutenção e 
limpezas. Fazemos orça-
mento sem compromisso. 
Atendemos toda Cidade 
de Campo Grande/ MS, 
falar com Otiniel . Ligação 
e WhatsApp (67) 99257-
6618/ (67) 99323-3858 

DANILO LIMA ELETRI-
CISTA

Trabalho com elétrica em 
geral, predial, comercial e 
residencial. Serviço de qua-
lidade e credibilidade  Con-
trate-me e resolverei seu 
problema Ligação e What-
sApp (67) 99879-2806 

CAMALEÕES ARTES 
GRÁFICAS

Trabalhamos com adesivos 
de paredes e envelopamen-
tos em geral de carros, 
motos, móveis e eletrodo-
mésticos em geral. Ligação 
e WhatsApp (67) 98115-
7874 Alex / (67) 99239-
2468 Artur 

PEDREIRO & CARPIN-
TEIRO

Trabalhamos com peque-
nas e grandes obras, con-
sertos de telhados, coloca-
ção de pisos, pinturas em 
geral, elétrica e hidráulica. 
Orçamento sem compro-
misso Ligação e WhatsApp 
(67) 99159-5921 Cícero

ALVES FILME`S
Serviços especializados em 
aplicações de películas de 
proteção em automóveis 
e na área de arquitetura, 
películas profissionais de 
alta performance com até 
94% de retenção de calor. 
Atendimento a domicílio 
Ligação e WhatsApp (67) 
99204-6436 Thiago 

EDIVALDO REFRIGE-
RAÇÃO

Trabalhamos com manu-
tenção de fogões, geladei-
ra, máquina de lavar roupas 
e ar-condicionado.  Rua: 
Mocho, 71 Bairro: Recan-
to dos Pássaros Serviço 
de qualidade e Confiança. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99285-8973/ 3391-4743/ 
(67) 99902-1191 

DM CENTRO AUTOMO-
TIVO

Trabalhamos com mecâni-
ca em geral, manutenção, 
instalação de ar-condicio-
nado, elétrica, alinhamento 
e balanceamento. Ficamos 
na Avenida: Senhor do 
Bonfim, 2526 Estrela Dalva 
Fone: (67) 99637-4270/ 
(67) 98168-0443/ (67) 
3355-6373

JB CALHAS & RUFOS
Trabalhamos com calhas, 
rufos, pingadeiras, coifas 
e chaminés. Solicite já seu 
orçamento sem compro-
misso. Serviço de qualida-
de e credibilidade Ligação 
e WhatsApp (67) 99267-
6447 James 

JARDINAGEM SOARES
Trabalhamos com cortes de 
grama, limpeza de terrenos 
leve e pesada, Atendemos 
em toda Campo Grande. 
Serviços com Nota Fiscal. 
Qualidade que cabe em seu 
Bolso. Ligação e WhatsApp 
(67) 99274-5171 Soares

PRESTAÇÕES DE SERVI-
ÇOS EM GERAL

Precisou? Está aqui Servi-
ços de pinturas em geral, 
pequenos reparos em elétri-
ca, encanamentos, motoris-
ta particular e moto entrega-
dor, com moto própria. Mais 
informações entre em con-
tato Ligação e WhatsApp 
(67) 99324-5792 Ricardo

FABRICA DE MANILHAS 
MUNDIAL

Trabalhamos com manilhas, 
caixa d'Água para gado, cai-
xinha de passagem. Atende-
mos toda região. Ficamos 
na Rua: Nove de Maio, 641, 
Quadra-1, Lote-11 Jardim 
Faturista. Ligação ou What-
sApp (67) 99272-5463 
Adaílton

LEMES & FILHOS PRES-
TADORA DE SERVIÇOS

Vão construir ou reformar a 
L&F é o lugar. Temos os pro-
fissionais mais capacitados 
da região, eletricista, pintor, 
serralheiro, técnico em refri-
geração, alvenaria, azulejis-
ta entre outros. Agende sua 
visita Ligação e WhatsApp 
(67) 99132-9915 

 REGIS FRETES E 
MUDANÇAS

Para todo o Brasil; Des-
montamos e Embalamos; 
Faça seu orçamento atra-
vés do nosso WhatsApp ou 
Ligue: (67)99991-4578 / 
(67)99225-9714

FORMIGÃO JARDINA-
GEM

Trabalhamos com paisagis-
mo, manutenção de jardim, 
poda de árvores, limpeza de 
terrenos, temos mudas de 
plantas e terra preta. Acei-
tamos todos os cartões. 
Serviço de qualidade e Con-
fiança. Ligação e WhatsApp 
(67) 99239-3419 Leonardo 

VARGAS CONSTRUÇÕES
Trabalhamos com cons-
trução Civil do básico ao 
acabamento há mais de 23 
anos, prestamos serviços 
de assentamento se pisos, 
pinturas, rebocos entre ou-
tros serviços. Serviço de 
qualidade e garantia Ligação 
e WhatsApp (67) 99273-
9275 Sérgio 

IZALTINO ELETRICISTA
Trabalhamos com serviços 
elétricos, reformas, alve-
naria, pinturas, hidráulica 
e acabamentos em geral. 
Atendemos Campo Grande, 
Região e área Rural .Ligação 
e WhatsApp (67) 99938-
3471/ (67) 99143-4788 

CONTRA VÍRUS
Ivermectina tem eficácia 
provada cientificamente 
randomizada 85% como 
prevenção  ao Covid-19. 
https://ivmmeta.com/ Atua    
também  contra: chikun-
gunya,  dengue, zika, etc. 
Pesquise sobre presídios e 
a Etiópia que usam o remé-
dio. www. laurohenchen.
com.br   

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

SALGADOS DA DOÇURA
Lanchonete localizada na 
Rua da Doçura, bairro Pa-
rati. Com salgados diferen-
ciados por R$2,50 cada. 
De segunda a sexta das 
07:00 às 12:00 (Aceitamos 
encomendas para todas 
ocasiões).  WhatsApp: 
(67)99197-0841 Érica

DELICIAS MARIAH
Tudo para sua festa: Tor-
tas, Bolos Decorados, 
Salgados, Doces Diversos. 
Suspiros, Cupcakes, Pão 
de Mel, Ovos de Páscoa, 
Panetones, Kit-Festa e 
Festa na Caixa. WhatsApp: 
(67)99219-7416 Insta-
gram: @deliciasmariah_13 

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 
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